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PRECIO J 5 PTAS. 

D E B A T E S O B R E T E R R O R I S M O E N E L S E N A D O 

Coíileslando a Bantés, Martín Villa culpo a ETA de los males del pueblo vasco 
SE ESPERA CON EXPECTACION LA 
I N T E R V E N C I O N D E F R A G A 
H O Y E N E L C O N G R E S O 

INTERPELACION SOBRE U 
AUTOPISTA DEl ATLANTICO 

E l p ú b l i c o f u e d e s a l o j a d o a l s e r a c u s a d o e l 

m i n i s t r o d e v i n c u l a c i ó n c o n l a c o n c e s i o n a r i a 

PAGINAS 11 y ULTIMA 

E l P S O E EN 
DESACUERDO CON 
LOSPRESUPIiSTOS 
G E N E R A L E S 
DEL E S T A D O 

C o n s i d e r a f a l s a s 

p a r t i d a s q u e s e 

r e f i e r e n a 

p e n s i o n e s y 

S e g u r i d a d S o c i a l 

PAGINA 9 

E n e l edif ic io de T v . E . 

Desactivada una 
carta - bomba 
d i r i g i d a a l 
realizador de 
"300 millones" 

PAGINA 10 

atraco m imm\ 
P O R V A L O R D E O N C f 

MÍUONESM P E S E T A 

EN SUCESOS 

BROMAS TRAS EL SECUESTRO 

La implantación de un nuevo Gobierno --eminentemente militar- en el Irán no ha sido suficiente 
para detener los sangrientos disturbios, producidos en el país en los últimos tiempos. La foto nos 
da un ejemplo de lo ocurrido tras conocerse la formación del nuevo Gobierno. El hotel Palas de 
Teherán es pasto de las llamas ocasionadas por los miles de manifestantes, que recorrieron las ca

lles en señal de protesta. (Foto EFE - ÜP1) 

C R I T I C A S I T U A C I O N E N I R A N 

Detenidos por eormpeum todos los 
ex - ministros de los trece últimos años 

E S T A D O S U N I D O S S O L O 

INTERVENDRIAN SI RUSIA TRATASE 

DE OBTENER VENTAJAS DE LA CRISIS 
PAGINA 16 

Mary Vlcent de 15 años fue víctima de un rapto durante el que fue atacada por su secuestrador 
quien le amputó un brazo. Pues bien. Ahora puede verse, en la foto, como Mary gasta una broma 
con su madre, Lucy demostrando su fuerza con la prótesis que le ha sido realizada. La ¡oven 
manifestó que ya no siente ningún dolor. También explicó a los investigadoras dei caso, su rapto, 
en Marín County (California), afirmando que su secuestrador la llamaba-"Larry". La felicidad que 
se trasluce a través de la fotografía contradice con los malos momentos vividos.- (Foto EFE-UPI) 

R E P R E S E N T A N T E 
RAMO MADERA 

Firma Internacional con fábrica en España, necesita cubrir 
una plaza de representante para LUGO y su provincia 

Fabricamos bienes de equipo y ,consumo destinados a los 
transformadores de madera en cualquier especialidad, 

(muebles, ataúdes, tapicería, etc.). Interesante estar 
introducido en dicho sector 

Escribir con máximos detalles personales y profesionales a; 

GESTION PUBLICITARIA, S. A 

Gran Vía, 625 - Barcelona-IO 

I A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O | 

MUEBLES * P R 0 Y E 0 T 0 S • DECORACION 

L A M P A R A S - C R I S T A L E R I A S 
V A J I L L A S - O B J E T O S D f R E G 

Ronda Caídos, 24 • Teléfono 224165 Dr. Gasalla, 18 - Teléfono 216834 g 
A L O 2 

D E I N T E R E S 

P A R A L o s ¡ S O R D O S ! 
U n t é c n i c o d e P H I L I P S q u e s e d e s p l a z a 

e x p r o f e s o a L u g o , a t e n d e r ' s i n c o m p r o m i s o 

p e r s o n a l y g r a t u i t a m e n t e a t o d o s l o s a f e c 

t a d o s d e s o r d e r a , e l d í a 

9 de Noviembre 

- A » ^ J O S B E - R^na, 15 
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C I N E K U R S A L C I M E P A Z ft™ T A A ^ A 
w ^ v r e ^ n n ^ n HOY > V i l C & I I A U C i v i V HOY, 5,45 - 10,30 

E S T R E N O 
Un dramático relato mucho 
más allá dé la angustia, la 

emoción y el "Suspense" 

ENCUENTRO MORTAL 
Color 

Harley Mills 
Simón Ward 
Norma Tyrrel l 

Mayores de 18 años 

P R I M E R A CADENA 

13,45 Carta de ajuste. «Música 
Medieval catalana». 

14.00 Apertura y presentación. 
14.01 Avance telediario. 
14,05 Panorama de Galicia. 
14,30 Gente hoy. 
15,00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,35 Hora 15. 
15,45 Novela. (Capítulo I I I ) . 

«Pepita Jiménez» de Juan 
Valera. 

16,15 Despedida y cierre. 
18,45 Carta de ajuste. «Recital 

de guitarra» de Ernesto 
Bitetti. 

19.00 Apertura y presentación. 
19.01 Avance telediario. 
19,05 Un globo, dos globos, tres 

globos. «Nubes negrast 
Capítulo III». 

20,00 Nombres de hoy. 
20,25 Fútbol. Francia - Espa

ña. 
22,80 Telediario. Segunda edi

ción. 
22,45 Estudio 1 "Adiós señori

ta Ruth" , de Emilyn W i 
lliams. 

23,30 Ultimas noticias. 
Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

PROVECTOS 
DECORACION 

AGENCIA 

QUINTANA 
R E F O R M A S E N PISOS £ 
L O C A L E S C O M E R C I A L E S ' 

Pídanos presupuesto 
CA José Antonio, 23-2.* 

Teléfono 22-61-52 

SEGUNDA CADENA 

19,00 Carta de ajuste. «Banda 
original del film «Sonrisas 
y lágrimas». 

19.30 Presentación y avances. 
19.31 Polideportivo. 
20,00 Redacción de noche. 
20,30 Imágenes. 
21,30 Pop-grama. 
22,30 Tribuna de la historia. 

Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

PREPARACION 
'AEA 1.° y 2.° de 
EMPRESARIALES 

PLAN GENERAL 
DE CONTABILIDAD 

CONTABILIDAD FINANCIERA 
y DE SOCIEDADES 

CALCULO MERCANTIL 

Grupos reducidos 

Domicilio: 
C/ García Abad, n.® 18-baio 
Horario de clases: 
De 4 a 10 de la tarde. 

HOY 
APASIONANTE E S T B E N O 

5,45 - 8 y 10,30 
Mayores de 18 años 

P E L I C U L A C L A S I F I C A D A 

« S » 

LOS SECRETOS 
DEL EROTISMO 
EN EL MUNDO 

( E L AtUTENAiCO Y UNICO 
K A M A S U T R A ) 

E l mas apasionante reporta
je sobre las prácticas sexua
les de otros pueblos y otros 

costumbres 

HOY, 5,45 8 y 10,30 
EMOCIONANTE E S T R E N O 

Mayores de 14 años 

LA VERDADERA 
HISTORIA DE 
BRUCE LEE 

con 
C H I N E S E C H I B N CHUAN 

K U N G P U 
Una película donde las emo
ciones se cuentan por secuen

cias 

M U E B L E S D E C A L I D A D 
Y E C O N O M I C O S 

M a r c o s h e c h o s 

C o c h e s p a r a n i ñ o s 

MUEBLERIA AMERICANA 
San Marcos. I • Telf. 211211 

T v . E . : L a p r o g r a m a c i ó n d e h o y A V I S O 

M I FUTBOL- FRANCIA - ESPAM A LAS 8,30 i B A Z A R P A R I S 

"La señorita Ruth", teatro en "Estudio 1" 

Pone en conocimiento de sus clientes y público 
en general que su nuevo número de teléfono es: 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 
Juan Valera, gran conocedor del 
corazón humano y poseedor de 
una envidiable capacidad critica, 
nos dejó «Pepita Jiménez», que es 
no sólo su mejor obra, sino una 
de las mejores de nuestra litera
tura del siglo X I X . E n el capitulo 
de hoy —el tercero—, Luis co
mienza, su terrible lucha interna 
y toma la decisión de abandonar 
a Pepita, hacia la que cada véz 
se siente más atraído. Su vocación 
peligra. 

^ F U T B O L AMISTOSO 
F R A N C I A - ESPAÑA 

Los amantes , del fútbol verán 
compensada la falta del deporte 
rey el pasado domingo. Hoy, a las 
ocho y media de la tarde, encuen
tro internacional amistoso entre las 
selecciones de Francia y España en 
el histórico marco del Parque de 
los Príncipes. Será ésta la decimo
séptima ocasión en que nuestra se
lección se enfrenta a la francesa, 
teniendo siempre estas confronta
ciones carácter amistoso. Chechu 
Rojo, que vuelve a la selección. 

es la principal novedad en cuanto 
a la alineación del cuadro hispano. 

' • «ADIOS, SEÑORITA 
RUTH» 

Irene Gutiérrez Caba será esta 
noche «La señorita Ruth» en el 
espacio dramático «Estudio 1». E l 
texto original del autor Emlym 
Williams se titula «The corn is 
green», «El maíz está tierno». Su 
autor . se inspiró para desarrollar 
esta obra en una noticia aparecida 
en un periódico en la que se decía 
que un joven minero del País de 
Gales aspiraba a tener una beca 
para estudiar en Oxford. L a ac
ción, que se desarrolla en el siglo 
X I X , es un caso de promoción in
dividual frente a las dificultades 
de una cultura clasista. Otros in
térpretes de esta obra son Pedro 
Mari Sánchez, Inma de Santis y 
Estanis González. 

• ER1K B U R O N , E N 
«POP-GRAMA» 

Fuerte trago para los amantes 
del pop: Er ik Burdon en concierto. 
E l «Pop-Grama» de hoy consistirá 
en la emisión de un recital suyo 
grabado en los Estados Unidos. 

22-65-55 

A V I S O 
ELECTRICIDAD 0NEM0NS 

Comunica a sus clientes y público en 
general que sus nuevos números de Teléfono 
son: 

227007 y 227089 

f E l P R O G R E S O E N B Ü R E Í A 
Desde las primeras horas de la mañana se 
vende en el QUIOSCO ALICIA, LIBRERIA 

ROZAS y LIBRERIA BALTAR 

RESTAURANTE 

LA PARRILLA 
Le ofrece hoy, además de 
sus deliciosas especialidad s 

A LA PARRILLA 

'LENTEJA- CON CHORIZO" 

Ctra. Santiago, 244 LUGO 
Telf.: 22 13 99 

BARRAS ELECTRICAS 
GALAICO-ASTURIANAS 

SUCIEDADMIMA 

L U G O 

A V I S 0 
Ponemos en conocimiento de ios 

señores abonados de esta Sociedad, 
que por necesidades del servicio, 
nos vemos obligados a suspender el 
suministro eléctrico mañana, jue
ves, día 9, de 13 a 15 horas, en la 
línea San Ciprián - Lago - Morás 
y derivaciones. 

A efectos de seguridad, estas l i 
neas y centros de transformación 
se considerarán en tensión, pudien-
do reponerse el servicio en cual
quier momento y sin previo aviso, 
por anulación o finalización de los 
trabajos. 

¿Te gusta el corte? ¿Te gus
ta la cocina? ¿Quieres mejo
rar tus conocimientos...? Asis
te al Centro de Formación F a 
miliar y Social. 

Se necesita 

J O V E N 
--Libre Servicio Militar. 
—Formación a nivel B a 

chiller. 
--Presencia cuidada. 
--Espíritu de superación y 

constancia. 
--Carnet conducir 2.8. 

Interesados, presentarse en 
Oficina de Empleo, 

Gral . Mola, 65 
Oferta n.0 4.803 

ROGAMOS DISCULPEN 
Por las molestias que pueda 

ocasionar el corte de suministro de energía 
eléctrica que, por trabajos de reparación 
y reformas, nos veremos obligados a 
efectuar en los lugares, días y horas 
que se indican» 

JUEVES, DÍA 9 
Desde las 9 a las 13 y desde las 15 a 

las 18,30 horas.—Línea M. T. Nogales-
Dóneos - Piedrafita y derivaciones. 

VIERNES, DIA 10 
Desde las 9 a las 13 y de 15 a 18,30 

horas.—Línea M. T. Villamere - Campo 
de Braña - Parador Aneares - Donís y 
derivaciones. 

SABADO, DIA 11 
Desde las 9 a las 14 horas.—Línea 

M. T. Doiras - Vilarello - Gestoso y deri
vaciones. 

F E N O S A 

AHORA SI OÜE PUEDE VD. CASARSE 
Disponemos para usted clientes de 18 a 65 años, que desean 

contraer matrimonio 
Solicite información indicando edad y estado civil 

CONYUGAL • Apartado 3.049 , SAN SEBASTIAN (Guipúzcoa) 

I 

Lea EL PROGRESO 

REGIONAL GANADERO1 
D I A 14, N U E V A A P E R T U R A 

Celebrándose después, de forma permanente, 

todos los HARTES las tradicionales ferias 

P o l í g o n o de E l C e a o L U G O 
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S O B R E I A 

M A R C H A 

• G A I T A S 

En Lugo siempre ftübo bue
nos artesanos constructores de 
gaitas, desde el inolvidable 
Paulino hasta Jesús Pérez, su 
hijo; Antonio Corral, etc. Pe
ro ahora surgió una nueva ola 
de artesanos, entre ellos José 
Luis Vázquez, que con Xurxo 
tiene montado un taller donde 
se fabrican estos instrumentos, 
además de bombos, tamboriles, 
pandeiros, panderetas, etc. 

—Queremos llegar a fabri
car todo tipo de instrumentos 
gallegos dice José Luis Váz
quez. 

—Zanfonas también, claro. 
—Sí, por supuesto. 
—¿Quién fue tu maestro? 
—Antonio Corral. 
—¿Tenéis algo que ver con 

el taller-escuela de la Diputa
ción? 

—Sí, porque seguimos cola
borando. 

—Esté~ tipo de artesanía, 
¿tiene.cada vez más empuje? 

—Pienso que en este mo
mento está en auge, y prueba 
de eso es que no damos hecho 
los trabajos que se nos encar
gan. 

—¿Por parte de quién? 
—Sobre todo de grupos y 

también de particulares, así co
mo también casas de música. 

—¿Y del extranjero? 
—Sí, también. De centros 

gallegos y de gente que está 
fuera de España. 

—Como negocio, ¿es bueno? 
—iVo, no es buen negocio. 

No lo explotamos como nego
cio, sino como artesanía que 
es. Va dando para vivir 

—¿Recibís el apoyo de al
gún organismo, de algunas per
sonas? 

—Ahora mismo hemos soli
citado una subvención al Mi
nisterio de Cultura. Esperamos 
que nos la concedan. 

— L a fabricación de gaitas, 
¿tiene algún secreto? 

—Tiene muchos y no tie
ne ninguno. Secretos pueden 
serlo, relativamente, los cali
bres interiores, que no lo son 
para los conocedores de la gai
ta, Pero sobre todo su cons
trucción se basa en el trába
lo, porque es algo muy labo
rioso. 

—Las gaitas que se venden 
en los comercios, hechas en 
serie, ¿tienen algo que ver con 
¡as que hacéis vosotros? 

—No pueden compararse. 
Realmente son para adornar 
ya que están fabricadas con 
maderas no sonoras, mientras 
Que las que hacemos nosotros 
son para profesionales. 

—¿Cuál es el precio de una 
de vuestras gaitas? 

~~El último precio mínimo 
17.000 pesetas. E l precio 

máximo depende ya de la ma
dera, de las incrustaciones, ta-
Uas, etc. Por ejemplo en la 
diputación se ha vendido re-
ternemente una en doscientas 
Wince mil pesetas. 

~~En cuanto a las pande
retas, tamboriles, b o m b o s , 
etc: ¿hay algún artesano en 
Galicia que los haga? 

—«$/, los hace un artesano 
de Santiago, y ahora los ha
cemos también nosotros 

—¿Os afecta la marcha de 
Antonio Corral? 

—En todos los sentidos. Fue 
* sigue siendo nuestro maes
tro. 

L O P E Z C A S T R O 

Los últimos restos del 
Camarero habían batido 
mi! pesetas por la 

H e r m a n e s 

el record: Setecientas cincuenta 

LOS coenes eléctricos, esos que 
estuvieron instalados en la Plaza 
de Avilés durante todas las fies
tas y las siguientes semanas, dan
do espaldas a la calle de Arman
do Durán, fueron la última ins
talación festera levantada en las 
últimas horas. Los hermanos Ca
marero, este año, al menos por 
lo que nosotros hemos podido 
comprobar a diario, no salieron _ 
mal de la experiencia. Habían pa
gado bastante dinero, tanto que 
si mal no recordamos fue la ci
fra mayor que se alcanzó jamás 
en las fiestas de San Froilán por 
una parcela para una determina
da atracción: 750.000 pesetas. Fus 
Vosmediano, el del «Castillo Fan
tasma», el que mantuvo el codo a 
codo con Camarero elevando un 
precio que podía haber sido co
mo otros años —400.000 pesetas 
contando el aumentó en el índi
ce eso v la inflación—, se con

virtió en tres cuartos de millón. 
Ciertamente los propietarios de 
los coches eléctricos tuvieron que 
«aplantillar» mucho y bien para 
resarcirse de la cifra abonada al 
Ayuntamiento y, de paso, para 
ganar algún dinero pero, insisti
mos, por la concurrencia que he
mos podido observar y por el 
tiempo que la instalación perma
neció en funcionamiento —mes y 
medio aproximadamente— es muy 
posible que la cifra abonada al 
municipio la hayan podido obte
ner con creces sus propietarios. 
Unas creces que, hay que reco
nocerlo, es justo que se ganen ya 
que para eso vienen los industria
les al ferial, para eso exponen su 
dinero y para eso trabajan sin 
descanso semanas y semanas, a 
veces —no este año, claro— en 
las más adversas condiciones cli
matológicas. Además, a esos tres 
cuartos de millón hav que sumar 

ei valor de la energía consumida 
y todos los gastos inherentes a la 
instalación, estancia en Lugo, v i 
gilancia, etc., etc. 

Porque es la última de las ins
talaciones que levantan el cam
po y porque además ha sido la 
que más ha pagado en toda la 
historia del San Froilán por la 
ocupación de terrenos, traemos o 
estas páginas la última fotografía 
del ferial, desmontada ya la pista 
y en condiciones de ser embarca
da en los camiones para dormir, 
como ciertas tortugas, los largos 
meses del invierno en cualquier 
almacén de los hermanos Cama
rero a los que posiblemente, el 
próximo año, volveremos a ver 
de nuevo en el momento de la 
subasta siendo primeros actores, 
como siempre de este acto admi
nistrativo, alguno de los cuales 
fue para ellos de no muy grata 
recordación. 

m HOY SE INICIAN LAS OPOSICIONES PARA ADJUDICAR 
20 PLAZAS DE POLICIAS MUNICIPALES EN EL AYUNTAMIENTO.-
MANANA LAS DE CELADOR Y PASADO, LAS 
LIMPIADORAS (SESENTA Y CUATRO LAS PLAZAS) 

CIENTO treinta y seis hombres 
y mujeres competirán ©n el 
transcurso de las próximas ho
ras ante tribunales del municipio 
para ocupar una serie de pla
zas convocadas en su día por el 
Ayuntamiento de Lugo, con el 
fin de cubrir vacantes o crear 
nuevas plazas que se considera
ron necesarias para la buena 
marcha del servicio. 

Con este fin nos hemos entre
vistado ayer con el oficial mayor 
del Ayuntamiento de Lugo, José 
Antonio Quiroga Mariño, quien 
actuará como secretario de todos 
los tribunales en su calidad de 
letrado asesor de la Corporación. 
E l nos explica las sucesivas con
vocatorias y los temas que debe
rán ser superados por los oposi
tores. En primer lugar hablamos 
de las plazas de la Policía Muni
cipal, un Cuerpo para nosotros 
especialmente querido y unas pla
zas que parten precisamente de 
una ampliación de plantilla que 
nosotros conseguimos de la Cor
poración en fecha no muy leja
na. Las oposiciones fueron de
morándose, quizá, io más proba
ble, desde luego, por dificultades 
presupuestarias, pero por fin ya 
están aquí y precisamente hoy se 
inician las pruebas. 

—¿Número de plazas, José An
tonio? 

—Veinte. 
—¿Admitidos a examen? 
—Cincuenta y siete. 
—¿Pruebas? 
—En primer lugar, por la ma

ñana, las físicas, unas pruebas 
que tú bien conoces porque fuis
te tú, precisamente, el que sien
do delegado de la Policía las hi
ciste incluir en los exámenes... 

—Las creía imprescindibles. 
—Pues bien, estos ejercicios 

son, como sabes, ellminatorios. 
O "aptos" o "no aptos". 

—Bien, vamoí a suponer que 
pasan todos, porque tratándose 
de chavales ninguna, al menos 
las que yo había señalado en su 
día, ofrecían mayores dificulta
des. 

Pues en este caso pasarían 
al ejercicio escrito. 

—¿Que consta...? 
—De uno al dictado y unos 

problemas aritméticos... 
—¿Mucha altura? 
—No, en absoluto, sencillos. 
—¿Y finalmente? 
—Este ejercicio se cierra con 

la redacción por parte de cada 
uno de los opositores de un par
te del servicio. 

— j Y luego, puntuación, clasi

ficación... y aprobados o suspen
sos! 

—Esto es. 
—¿Siguen puntuando los idio

mas? 
—Sí, tienen un índice 4e pun

tuación. 
—¿Se presentaron algunos opo

sitores poseyéndolos? 
—En las instancias existen 11 

de ellos que dicen poseer, el 
(Pasa a quinta página) 

# Para apoyar la 

Constitución: Otero 

Novas y Diez Burgos 

estarán en Lugo 

dentro de unos días 

L A CAMPAÑA pro-referéndum 
para la Constitución está a punto 
de iniciarse en toda España. Ayer 
mañana, en el transcurso de una 
conversación telefónica que por 
otros motivos hemos sostenido 
con el director general de Coor
dinación, Félix Diez Burgo, éste 
nos ha dicho que dentro de pocos 
días estarían en Lugo el ministro 
de la Presidencia, José Manuel 
Otero Novas y éL 

—¿Razón? 
— E l referéndum constitucional. 

—¿Actos? 
—No puedo decírtelo exacta

mente. Es posible que el ministro, 
presida un acto de tipo conferen
cia, charla..., en definitiva se ha
blará sobre los más actuales pro
blemas que el país tiene en estos 
momentos, las cuestiones de la 
más palpitante actualidad. 

—¿Alguien más que vosotros 
vendrá? 

—Es casi seguro que también 
el secretario general técnico del 
Ministerio de la Presidencia. 

—¿Y no trataréis de problemas 
lucenses? 

—Bueno, vamos ahí a aclarar 
todas las dudas que estén a nues
tro alcance aclarar y, sobre todo 
a informar. Pero, naturalmente, 
también a ser informados. 

—Es que, por ejemplo, lo de 
la Televisión, aquel tema que 
tanto el ministro como tú habíais 
conocido de nuestra boca cuando 
en la pasada primavera vinisteis 
aquí y que habíais prometido in
tervenir en él, sigue lo mismo, 
por no decir peor. 

—Bueno, de eso hay mucho 
que hablar... 

•n —Pues ten la completa segu
ridad, Félix que al margen de lo 
que vosotros podáis traer, tam
bién se os plantearán muchas 
otras cosas. Y esa de la Televi
sión o mucho me equivoco o va 
a ser una de ellas. Habrá que 
hablar claro, director general...! 

—¿Y por qué no? Ten la com
pleta seguridad que desde aquí 
tratamos de ayudar a Lugo en 
todo cuanto nos sea posible. Esa 
es nuestra intención, ese es nues
tro deseo... Por eso no nos mo
lestan los problemas que nos 
sean planteados aunque, repito, 
la intención del ministro es i r a 
Lugo a informar sobre la Cons
titución y todo cuanto representa 
para el futuro nacional y al mis
mo tiempo, de los problemas la
tentes en España. 

—Para nosotros, Félix, esto de 
la Televisión es un problema. Y 
grave. 

—No lo dudo, y para mí tam
bién, pese a hallarme a más de 
quinientos kilómetros de distan
cia. 

Y que damos en eso. Ellos, el 
ministro, el secretario general 
técnico del Ministerio de la Pre
sidencia y el propio director ge
neral de Coordinación van a ve
nir a Lugo a informarnos. Noso
tros trataremos también de in
formarles a ellos porque sabemos 
de su buena voluntad para escu
charnos y para echarnos una ma
no en todo cuanto ellos pueden. 
E l Colegio Universitario, sin Ir 
más lejos, es una clara y eviden
te prueba.—R. 

Ferretería ASTURIANA 
HIERROS - ACEROS • TUBERIAS 

H O G A R • B A Z A R 

Berramientas - Máquinas portátiles 

Amaña, 3 • LUGO • Sto. Domingo, 11 
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Luna: Cuarto creciente. Llena el 14 El Sol Míe • Jas 
7,53 y se pon ea las 18,5 

Amfctfiaferie Ceoren tfei Valle 
Teléfono erdinarie 111440 
Teléfono do urgencia, «o cinco 4o lo torda 
• nuevo de la mañana. : i 2710 

i R V Z R O Í A 
Contult» ospoci»» paro pobfM, loo miércetea d» 7 o • 

10 de J^lio. 41 (DispMiMrio) 

CRUZ ROJA V AMBULANCIAS (Lugo) Pormanonto ... «1290 
tuesto do orlmorot auxilio» en Becerreé " ... OéOlll 
Puesto do primaros auxilios do Otero do Roy * ... 100399 
Puesto do primeros auxilios de Chantado * 782 
Puesto do primeros ouxilios do Monforto * ... 40049$ 
Puesto de primeror auxilie» do Mondoñodo * M. 75 

Ambulancias Fernándéz 
Tele fonos 21 2 2 56 y 21 8 9 66 • M i ñ o , 2 3 

Guardia Ovil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
iuzgaao n.* » 221325 
Juzgado n." 5 223626 
J. Electoral de Zona... 223700 
Cas« de Socorre 220628 
ESTACION DE AUTOBUSES ... 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 

Kento 222141 
C. de Poilcia ... ... 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE ............... 215840 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 223985 

................................. 222000 

o •̂ 1 

Huerta de Santiago ... 221080 
P. do la Milagroso ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Sarrio del »uento ... 215046 
^ervedolra 221030 
Plaza de €t Ferrol ... 218880 
? de Sto. Domingo .... 214536 
Plaza de A/lies 220022 
Casa» Sindícalo» 218828 
P. Comandante Manso 321006 
P. de A Fernandez . 214504 

Tolda « 222660 
Estación RENFE ....... 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214503 
A M B U L A N C I A GARCIA 
Teléfonos «... 211016 y 226404 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfono» ... 212250 v 218966 
Ambulancia C Rolo 212299 

LLEGADAS 

T R E N E S 

TRAYECTOS 

— Lugo a Coruña (Ferrobús) 
— Lugo a Vigo y Gijon (Ferrobús) 
7,46 1 tn y Bilbao a Coruña (Exprés) 
8,26 Madrid a Coruña y Ferrol (Exprés) 

10.23 Oren» a Ponferrada y Coruña (ferrobús) . . . 
10.24 Coruña a Montarte (Ferrobús) 
10,59 El Ferrol a Madrid (1) (Ter) 
12,31 Barcelona a Coruña (Expiés) 
14,33 Coruña a Montarte y León (Correo) 
15,11 Coruña a Barcelona (Exprés) 
15,38 León a Montarte y Coruña (Correo) 
18.25 Coruña a Orense y Ponferrada (Ferrobús) . . . 
18,33 Montarte a Coruña (Ferrobús) 
18,44 Coruña a Irún y Bilbao (Exprés) 
19,46 Madrid a Ferroi (Ter) , „ 
21,00 Coruña y Ferrol a Madrid (Exprés) 
22,00 Coruña a Lugo (Ferrobús) 
22,17 Vigo a Gijón y Lugo (Feirobús) 

(1) Enlaza en Montarte con (TER) Bilbao-lrún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 — Teléfonos 22-78-56 y 22-78-07 — LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADItiD Iberia JET 

Diario, a las 00,30 07.30 - 13,50 • 17,55 • 19,15. 
SANTIAGO/BARCELONA iberia JET 

Martes, iueves. sábados y domingos, a las 09,05. 
SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA iberia JET 

Lunes, miércoles y viernes, a las 08. 
SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA iberia JET 

Lunes, miércoles, viernes y domingos, a las 14. 
SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS Iberia JET 

Lunes, miércoles, viernes y domingos, a las 16. 
SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia JET 

Miércoles, a las 17,20. 
SANTIAGO/BILBAO/LONDRES Iberia JET 

Martes, jueves y sábados, a las 11. 
SANTIAGO/BILBAO/PARIS iberia JET 

Lunes y viernes, a las 11. 
SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia JET 

Miércoles y domingos, a las 10,30. 
LA CORUÑA/MADRID 

Diario, a las 17,10. 
Lunes, miércoles y viernes, a las 12,06. 

Aviaco Fokker F-27 

l A R M A C I A * | C 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de: 
don José J . Pedresa Latas, San
to Domingo, 2; doña Antonia 
Calvo Blanco, Rúa das Andu-
rlñas, 16; y doña Teresa López 

Gradillas, Pilar Primero de R i 
vera, 40. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de: 

Don José J . Pedresa Latas y 
doña Antonia Calvo Blanco. 

N O I ¡ C I A R I O L O C A L 
JÜZOADi» DE GUARDIA Juagado de Imtrucctón núme-

Desde el día 2 al 8 de novlem* ro l , sito en ia Avenida de Ro
bre permanecerá de guardia el driguez Uovaea 

K i l l G l O S A 

SANTORAL DE HOY 
Sa. Severo, Severiano, Carpóforo y Victorino, hnos.; Eufrosina. 
Matrona, Primo, Macarlo, Justo y Amaranto, mrs.; Adiosdado, p.¡ 

Mauro, Witehado, Godofredo, obs.; Ciare, pb.; Gregorio, abad. 

^IJPONOHCIEGOS 3 2 8 } 
T V C O L O R 

"Hoy también se mide el grado de desarrollo de un país 
por el consumo de sangre. Frente a los 16 c/c. de Gran 
Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 c/c. de Francia e 
Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habitante y año". 
"UN POCO DE TU SANGRE PUEDE SALVAR UNA VIDA, 

TU MISMO LA PUEDES NECESITAR" 

M ^ B Í S 

HORIZONTALES.- 1: Amarre. 2: Dama en el ajedrez. 3: Ciudad de 
Arabia, en la costa del Golfo de Omán. 4: Paja menuda que despiden 
las semillas trilladas. En literatura, parte en que se complica ia acción 
y que precede al desenlace. 5: Pesa móvil de la romana. Antiguo nom-
bre de Huelva. 6: Cerveza inglesa. Preposición. 7; Peñascos. Lábrala. 
8: Planta leguminosa de fruto parecido a la fudia. Que no se ajusta 
a las reglas del arte. 9: Suceso reciente. 10: Habitación de grandes 
dimensiones. 11: Impar. 

VERTICALES.- I ; En arquitectura, cada uno de los maderos obli
cuos que forman un cuchillo de armadura. 2: Arboles de la familia de 
las fliiáceas. 3: Muelle de un puerto. 4: Manojo de flores. Plantas que 
se usan como condimento, 5: En mitología, rey legendario de Coicos, 
que fue condenado a beber sangre de toro. Lucifer, el diablo. 6: En
fermedad de los nervios. Población del Perú. 7: Liliputiense. Area gran-
de. 8: Pez marino de carne comestible. Mezquino. 9: Instruida. 10: An
tigua moneda griega. 11: Medida de longitud. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 

HORIZONTALES.» 1; Pos. 2: Jacob. 3: Milanos. 4: Pera. Acal. 5: 
Pitas. Rabel. 6: Uña. Ali. 7: Sopor. Bonos. 8: Nabo. Ajas. 9: Números. 
10: Sacos. 11: Non. 

VERTICALES- 1: Pos. 2: Piñón, 3: Metap^n 4: Jira Obús. 5: Palas. 
Román. 6: Oca. Eco. 7: Sonar. Barón. 8: Boca. Oíos. 9: Sabanas. 10: 
Lelos. 11: Lis. 

# M a r c o s S a u z 

comisario-jefe de 

Policía, destinado 

a Vigo 
MARCOS Sanz Hernández, 

actual comisario-Jefe de Policía 
en Lugo, ha sido destinado, con 
el mismo cargo, a Vigo. Duran
te casi tres años, el señor Sana 
Hernández ha sabido poner de 
manifiesto, además de una gran 
profesionalidad, unas excepcio
nales cualidades humanes, en
tre las cuales nosotros particu
larmente destacaríamos la de 
su magnífica disposición hacia 
los medios informativos, a loa 
que ha facilitado siempre su la
bor. 

Sentimos el traslado del se
ñor Sanz Hernández, que vuel
ve a una ciudad en la que ya 
trabajó a lo largo de varios años 
y desde la que, precisamente, 
llegó destinado a la nuestra y 
al tiempo que le deseamos los 
mayores aciertos en su cometi
do, saludamos cordialmente a 
Angel Fernández Rojas, actual 
subcomisario de Policía en L u 
go, que le sustituirá eventual-
mente. 

E N S E Ñ A N Z A 
DELEGACION DE EDUCACION 
Y CIENCIA 

Para un asunto de su interés, se 
ruega a la profesora de E . G. B. , 
doña Orfilia Goyanes Blanco pase 
por esta Delegación OJnidad de 
Personal) a lá mayor brevedad. 

Colegio de Profesores 
de Educación Física 

Se advierte a todos los que ten
gan la titulación de profesor o pro. 
fesora de Educación Fínica o de 
instructor o instructora de Educa
ción Física que no tengan destino 
en la actualidad, pasen por el Co
legio Provincia!. Reina, 10-3.° de 6 
a 8 de la tarde para informarles 
de un asunto de interés. 

8 9 10 11 MUDAS 

15,16 
15.47 
18.34 
18/5 
18,59 
19,48 
21,06 

£1 Profireso 
En FAZOURO (Fez). Se ven-

| | de en: comercio de O Dig
no Vázquez, D José Artas 
íCartero) y Restaurante "El 
Descanso". 

NTTiVTrFO 6 

HORIZONTALES.— 1: F r ^ o m ' 
bre. Nombre de la isla de Creta. 
Artículo 2: Nombre de varón. 3: 
Fruta sabrosa. 4: Contracción. 
Símbolo del masurio. 5 Residen
tes, (al rev j Nombre de varón. 
6: Demostrativo. Vano, fútil 7: 
Letra griega. Contracción. 8: Pro
vincia española. 9: Ropavejero. 
10: Nombre de letra. Cuerpo ce
leste. Nota 

V E R T I C A L E S . — 1: Parte del 
cuerpo humano. 2: Interjección. 
Portugués. Infusión. 3: Cifra ro
mana Letra griega. Voz de man
do. 4: Indemne. Ondas. 5: Con
tracción. Nota. Part. insep. 6: Río 
de Zamora. Novicio. 7: (al rev.) 
Adverbio. Nota Desinencia ver
bal. 8: Preposición Cuadrumano. 
Símbolo del osmio 9: Sombrero 
rojo de los cardenales. 

SOLUCION A l N» 5 
H O R I Z O N T A L E S . - 1: Té. Oro. 

I n . 2: Serenar. 3: Posar. 4: aP-
No. 5: Botar Sel. 6: Oca. Ebano. 
7. Ra . Es. 8: Abajo. 9: Atezada. 
10: Al . loR. Ne. 

V E R T I C A L E S . — 1: Naborí. 2 
Efe. Poca. Ai . 3: eP. T a . aT. 4 
Oraya Abel. 5- Res Re azO. 6 
onaS Bojar 7: Ar SA oD. 8 
I r . Nene. An. 9: Tolosa. 
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AVER, LEVES PRECMTACIONES Y TEMPERATURAS MAS BIEN AITAS E l s á b a d o , s e s i ó n extraordinaria 

d e l a D i p u t a c i ó n 

# PARA ESTUDIAR LA FINANCIACION DE 
LAS OBRAS DEL COLEGIO UNIVERSITARIO 

LOS hermanos Medina (los 
hombres del tiempo de TV.) , nos 
habían anunciado para ayer pre
cipitaciones sin cuento. Pero lo 
cierto es que tales precipitado^ 
nes apenas sí se produjeron y 
cuando las íiubo, fueron más bien 
livianas. Unas pocas por la ma
ñana y ligeramente más fuertes 
entre las dos y media y las tres 
de lá tarde. Pero como las tem
peraturas se mantenían más bien 
altas, enseguida se secó el pavi
mento y hasta en algunos mo
mentos lució el sol. 

De todas formas mucha gente 
echó ya manos de los paraguas 
y de las gabardinas, aunque no 
de una manera decisiva las pren
das de abrigo, porque lo cierto 
es que en el transcurso de toda 
la jornada de ayer ni siquiera 
podemos hablar de fresquito. 
Tampoco hace el calor-de joma
das anteriores pero, repetimos, 
se mantuvieron las prendas l i 
vianas, los zapatos de suela, cuan
do no los tenis de deportes, tan 
veraniegos como en el mes de 
agosto. 

Es posible que efectivamente 
«mpieoe a llover en firme dentro 
de poco, pero por el agua que 
hasta el momento ha caído no 
podemos decir que suframos 
tiempo invernal. Y si nos apuran 
un poco, ni otoñal siquiera... 

Y mientras tanto, las hojas de 
los árboles empiezan a caer. Y 
el Servicio municipal de Limpie
za, tan diligente como siempre, 
a recogrelas. En los grabados de 
José M. Alvez, arriba, los pri
meros paraguas que se abren es
te otoño y abajo, el coche de la 
basura recibe las hojas caídas. 

E N el Boletín Oficial de l a 
Provincia correspondiente a l día 
de ayer se inserta la convocato
ria de una sesión extraordina
ria de la Diputación Provincial, 
que tendrá lugar el próximo sá
bado, día 11, e, las siete de la 
tarde, para estudiar y aprobar, 

•si procede, el presupuesto extra
ordinario para la financiación 
de las obras de construcción de 
un edificio con destino a Cole
gio Universitario de Lugo. De 
no reunirse el número suficien
te de diputados, la sesión se ce
lebraría el día 14 a la misma ho
ra. 

La remodélación de la antigua 
Residencia: Pendiente de un informé 

Hoy se midan las oposiciones para adjudicar... 
(Viene de tercera página) 

francés, 1 el inglés, 3 el italiano 
y 1 el portugués. 

—¿Pero lo saben de verdad? 
—¡Ah, bueno, eso se verá des

pués, en el examen! Natural
mente, del dicho al hecho... En 
fin, hay que suponer que sí, que 
si éllos lo dicen será verdad. 
De todas formas el examen dirá 
la última palabra. 

15 ADMITIDOS PARA UNA 
PLAZA DE CELADOR 

—Bien, por lo que se refiere 
a la Policía Municipal los exá
menes son mañana —por hoy—, 
pero el jueves, al día siguiente, 
tenemos los de la plaza de cela
dor. 

—¿Cuántas? 
—Una. 
•—¿Opositores? 
—Quince. 
—¿Ejercicios? 
—Uno primero de escritura y 

aritmética, elementales ambos y 
otro de tipo práctico. 

—¿Por ejemplo? 
—Pequeños problemas, prácti

cos siempre, de electricidad, sol
daduras, puertais. ventanas, etc. 

Y ¡64 CAN DI DATAS A 4 
PLAZAS DE LIMPIADO
RAS! 

— ¡Y al día siguiente, los exá

menes para limpiadoras! 
—Exactamente. 
—Oye, ¿es cierto que para cua

tro plazas se presentan sesenta 
y cuatro candidatos? 

— Y tan cierto; es más, se pre
sentaron mayor número, pero 
sólo fueron admitidas estas por
que siempre falta documenta
ción o datos no completos, certi
ficados médicos adversos, etc. 

—Se rumorea por ahí que en
tre esas sesenta y cuatro seño
ras y señoritas admitidas figu
ran algunas con el bachillerato 
e incluso maestras; no integra
das en el Cuerpo Nacional del 
Magisterio, daro. 

—Pues aunque en estos mo
mentos no se hallan aquí las do
cumentaciones, también yo ten
go entendido esto. 

—Pero, ¿cuál es la misión de 
las limpiadoras? 

— i Hombre, limpiar, claro! 
—¿Y es posible que personas 

con títulos de esa naturaleza op
ten a tales plazas? 

—Bueno, en todo caso lo único 
que esto quiere decir es que la 
gente, con títulos o sin ellos, lo 
que quiere es trabajar y que 
cuando carece de trabajo acude 
allí en donde tiene cierta posi
bilidad de realizarlo por un suel
do que, aunque no sea muy satis-

Mutualidad General de Funcionarios 

Civiles del Estado 

factorio, es fijo y pasa a ser 
empleada del Ayuntamiento. Las 
solicitantes lian valorado esto y 
de ahí el elevado número de can
didaturas a las cuatro plazas. 

—¿De qué va a constar el exa
men? 

—Bueno, pues de un ejercicio 
escrito y algo de aritmética, todo 
elementalísimo y después algu
nas pruebas de* lo que ellas debe
rán realizar aquí, en el Ayunta
miento, una vez aprobadas. 

— ¡Pues eso de la limpieza» de 
las pruebas, no las veo nada cla
ras porque yo creo que todo el 
mundo sabe limpiar, hasta los 
hombres. Y en éste caso también 
deberían haber sido admitidos 
los varones a las pruebas, por-
que la mayoría podrían hacerlo 
lo mismo que las mujeres. ¿No 
acuden ellas a muchos puestos 
de los hombres? Pues, ¿por qué 
no vamos a poder acudir noso
tros a los que hasta ahora estu
vieron reservados a las fémi-
nas...? 

José Antonio Quiroga Mariño 
se ríe de nuestra ocurrencia pe
ro no lo decimos en broma. De 
todas formas., esta vez, con 64 
mujeres para cuatro plazas ya 
es bastante. ¡Sólo faltaba que 
también hubieran dado entrada 
a los hombres, porque entonces 
las pruebas durarían hasta fin 
de añof Por lo menos. ^ R. 

I C O 

LO cierto es que van pasando 
y pasando los meses y, por lo 
que sea, —que todo el mundo 
sabe ya porque es, sobre todo 
desde que a través de estas co
lumnas hemos informado pun
tualmente a nuestros lectores 
del problema—, las obras de re
modelación y adaptación de la 
antigua residencia, no acaban de 
iniciarse. 

E l otro día, en l a información 
que les ofrecíamos, les adver
tíamos que el asunto estaba 
pendiente de que por la Per
manente del I.N. de Previsión 
se decidiera a la vista del acuer
do adoptado por el Consejo de 
Lugo adjudicando las obras y 
el recurso interpuesto por la 
otra casa licitadora. Y a saben 
como estaba planteada la cues
tión: el Consejo de Lugo, a 
nuestro juicio con muy buen 
criterio se lo adjudicó a la fir
ma —de la mayor confianza cla
ro— que acortaba sensiblemente 
los plazos de conclusión de la 
obra —lo más importante para 
el futuro de médicos y enfer
mos de Lugo —aunque esta fir
ma cobrara un poco más que la 
otra. Lo hizo el Consejo así 
pensando en dos razones bási
cas: la primera, lo que antes de
cimos, la necesidad de cóntar 
cuanto antes con 200 camas más 
que alivien el problema, el tre
mendo problema que sufre nues
tro Centro hospitalario; pero la 
segunda razón tampoco carecía 
de apoyatura práctica e inclu
so económica: qué a mayor tiem
po de terminación de la obra 
más posibilidad de aumento de 
la misma por revisión de precios, 
bien en jornales o en la cotiza
ción de materiales. Esto es lo 
que se ahorraba por un lado, en 
perjuicio de la perentoria ne
cesidad que se deja sentir de 
camas en el Hospital, y qué Iba 
a gastarse por otro. Total, que 
la elección parecía no ' ofrecer 
duda y así e L Consejo de Lugo, 
de acuerdo con su "leal saber 

y entender", como , diría cual
quier buen letrado, no dudó, en 
su momento,' el adjudicar la 
obra a quien estimaba debía ad
judicársela, Pero he aquí que 
la otra firma licitante presentó 
recurso ante la Permanente del 
Instituto en Madrid. Esta Per
manente se reunió y envió el 
mamotreto a ios Sérvicios JÜ-
rídicos a informe... 

Pero ahora preguntamos nos
otros, ¿qué están haciendo estos 
Servicios Jurídicos que nos rin
den su parecer en tan impor
tante asunto? ¿Saben, conocen, 
los señores que conforman el 
Servicio en cuestión de las 
amarguras, de los anhelos, de 
las necesidades, del tremendo 
problema que tienen planteados 
enfermos y médicos en Lugo 
con la fálta de camas en la Re
sidencia? Lo dudamos. Lo du
damos porque si efectivamente 
así fuera no estaríamos espe
rando todavía por el fallo.' Ni 
la Permanente Nacional del I.N. 
de P., por el informe. 

Es conveniente qUe todos em
pujemos un poco para que esto 
se resuelva. Nosotros desde aquí, 
desde las columnas de E L PRO
GRESO como lo venimos ha
ciendo; las autoridades, desde 
sus puestos de gestión y de 
mando; los partidos políticos, 
las centrales sindicales..., todos. 
Todos porque todos estamos 
implicados en la misma em
presa y todos sabemos tam
bién que es imprescindible el 
que la organización sanitaria 
de la Seguridad Social cuenta, 
a la mayor urgencia con esas 
doscientas camas más. 

Pero claro, si nosotros nos 
quedamos solos como realmente 
estamos desde que hemos ini
ciado esta lucha en pos de la 
remodelación de la vieja Resi
dencia, mucho nos tememos que 
al final nos-quedemos como el 

- gallo aquel. 
Y lo que es peor: los trabaja

dores lucenses, sin camas. 

Lea HOJA DEL LUNES 

Se pone en conocimiento de to
dos los mutualistas incorporados 
a MUFACE que, entre los días 10 
y 25 del presente mes, podrán, si 
así lo desean, cambiar de entidad 
a través de la cual reciben asis
tencia sanitaria. 

Las solicitudes para el cambio 
Se proporcionarán, en horas de 
oficina, en la Delegación Provin
cial y los mutualistas que opten 
por el cambio deberán permanecer 
en la entidad elegida al menos du
rante un año, salvo casos excepcio
nales. 

Dentro dé breves días se hará 
pública la lista de los mutualistas 
que al amparo de la Orden de la 

Presidencia del Gobierno, de 26 de 
enero de 1978 se les concedió prés
tamos para adquisición de vivien
da. 

Con independencia de estos cré
ditos cuya concesión se regula por 
la Orden precitada, MUFACE ha 
suscrito un concierto con la Caja 
Postal áé Ahorros, en virtud del 
cual, se podrán conceder a los mu
tualistas créditos personales o pa
ra adquisición de vivienda. 

Cualquier funcionario público 
incorporado a MUFACE, interesa
do en la obtención de alguno de 
estos tipos de préstamos, podrá 
solicitar información al respecto 
de la Delegación provincial. 

LOS TOPOGRAFOS DE LAr BRIGADA DE ESTADO 

MAYOR, TREINTA Y TANTOS AÑOS DESPUES 

A n u e s t r o s l e c t o r e s : 

E L P R O G R E S O 

S e v e n d e d e s d e l a s s i e t e y m e d i a 

d e l a m a ñ a n a e n l a E S T A C I O N 

D E S E R V I C I O " R I O M I Ñ O " 

LOS topógrafos componentes 
de la Brigada de Estado Mayor 
durante los años de 1943 a 1948 
y que en aquellos años se ha-
llában a las órdenes del recor
dado general Pérez Soba, tan co
nocido en el Ejército en aquellos 
tiempos, se han reunido en una 

comida conmemorativa en re
cuerdo de aquellos años pasados 
bajo el mando del ilustre solda
do. 

Como en otras ocasiones en 
que asimismo se reunieron, los 
topógrafos oe hace treinta y tan
tos años , añorai'on entrañables y 
simpáticas anécdotas de aquel 

entonces dentro de la camarade
ría que, realmente, fue el lema, 
el norte y guía del paso de todos 
ellos por la topografía militar. 

En la fotografía de César Qui
jada puede verse una de las me
sas del cordial almuerzo celebra
do por los ex-topógrafos en. el 
restaurante "Ferreirós". 
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a p r o v i n c i a 
l a Agrupación Cultural 
Castelao, inicié un curso 
de l e n g u a G a l l e g a 

IA FERIA DE 
SANTOS, IA MEJOR DEL MO 

Por falta de medios, los alumnos del C. N. San Antonio no pueden pintar 
MONFORTE D E LEMOS. — (De 

nuestra Corresponsalía), — Nada 
especial que destacar en la pasada 
feria Bel día seis, pues todo lo 
que se dijese como atenuante en 
3a noticia que viene siendo común 
a todas las ferias, sería faltar a la 
realidad constante de que las fe-
rias han disminuido de importan
cia. 

Lo que habría que saber es por 
qué, y reiterar lo que ya hemos 
dicho otras veces de que habría 
que encargar a técnicos en la ma
teria, .un estudio concienzudo de 
la evolución negativa que este ti
po de mercados ha sufrido última
mente. 

Y quizá hacer una previsión en 
el sentido de conocer si la puesta 
en servicio del Mercado Ganade-
í o que espera la construcción de 
los accesos, va a suponer una me
jora, o por el contrario la situa
ción va a continuar con carácter 
estacionario. 

L a última feria, ha sido nada 
más que regular a juicio de nues
tros observadores, aunque no hace 
falta serlo mucho para darse cuen
ta de que las ferias actuales no 
son lo que eran. 

Habría que formularse muchos 
porqués ante la actual situación 
que plantean las ferias en Monfor-
te, que —hasta ahora— sólo están 
en la pregunta, quizá porque na
die quiera llevarse el gato al 
agua. 

CURSO DE "LtNGüA GA
LEGA'" 

L a Agrupación Cultural Caste-
lao, según se ha hecho público en 
nuestra ciudad, ha iniciado un 
curso de "Lingua Galega", de ca
rácter libre, que. tiene lugar en 
los locales de la referida entidad 
monfortina. 

Son cada vez más los interesa
dos en actualizarse en la lengua 
de nuestro País, por lo qüe esta
mos seguros del éxito de esta ini
ciativa. 

NO PUEDEN INICIARSE EN 
LA PINTURA POR FALTA 
DE MEDIOS 

Un grupo de alumnos del Colé-
gio Nacional "San Antonio" de 
Monforte, tenían intención de ini
ciarse en el arte de la pintura de 
acuerdo con su incipiente voca
ción. 

Según nos refiere el profesor, 
ante la inexistencia de medios en 
el Centro, pidieron ayuda al Aula 

Sambreixo-Monlerroso 

S U B A S T A 

D E M A D E R A 

L a junta de Comunidad del 
Monte de Sambreixo, en nombre 
de todos los vecinos, propietarios 
de dicho monte, saca a subasta 
pública la madera existente en 
una superficie de unas 39 hectá
reas, poblada con 40.482 pinos, de 
24 años, y un volumen aproxima
do a los 4.350 m.3. Dicha subasta 
se celebrará el día 12, domingo, 
de los corrientes, a las doce ho-
rás, en el citado monte. L a Co
munidad Propietaria se reserva el 
derecho de adjudicación. 

de Cultura, en donde todas las pla
zas se hallaban cubiertas. 

A l no haber en nuestra ciudad 
ningún tipo de salida para estas 
actividades con carácter oficial, 
los alumnos se han quedado con 
las ganas. 

E l profesor, un tanto desilusio
nado nos dijo: "Tendremos que se
guir dibujando, y nada más". 

ESCASOS ACCIDENTES 
Según informaciones que reci

bimos de fuentes informadas, el 
pasado mes de octubre ha sido 
uno de los que menor número de 
accidentes de tráfico se han regis
trado en nuestra comarca. 

Nos gustaría pensar que esto 
se debe a que se haya instituido, 
por fin, una verdadera conciencia 
ciudadana con respecto a los pe
ligros del tráfico, y no pensar que 
ello quizá se deba a que en el as
pecto turístico y de población flo
tante éste es uno de los meses 
más flojos, que quizá sea esta úl
tima la causa, a nuestríf pesar. 

¿TAMBIEN SE ARREGLA 
E L CRUCE DE LA CALLE 
DE ORENSE? 

La pregunta es algo que viene 
por su propio peso. Cuando se es
tá procediendo a la reparación de 
los levantamientos del firme déla 
calle del Morín, a la altura del 
cruce con la calle Concepción Are
nal, objeto de tantas y tantas crí
ticas, la gente se pregunta si se 
va a dar el mismo tratamiento al 
cruce de las calles de Orense y 
de Chantada, en donde se dan cir
cunstancias similares a las que 
han motivado las obras de refe
rencia. 

Pero nada hay a la vista que tal 
cosa haga suponer, a no ser que 
si lo uno se hacía necesario, lo 
otro'también y por idéntica razón. 

OBRAS DEL NUEVO PUEN
TE EN EL CLUB FLUVIAL 

Según hemos podido, observar 
se hallan en avanzado estado las 
obras de construcción del nuevo 
puente en el Club Fluvial, el cual 
viene a sustituir al que el pasado 
invierno había sido destrozado por 
la crecida del río Cabe. 

La obra, según nos informan 

VIDA MUNICIPAL 
• PANTON 

De acuerdo con lo que dispone 
el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivos y peligrosas, se abre un 
plazo de Información pública de 
diez dios hábiles de duración so
bre la solicitud de licencia mu
nicipal presentada por Manuel 
Gómez de la Puente, para la 
óonstrucción de unas cuadras pa
ra ganado vacuno a emplazar en 
el lugar de San Félix - Sernan-
de. 

• SAVINAO 
Durante un plazo de quince 

días se abre información pública 
sobre la solicitud presentada por 
Eugenio Carreira Méndez, para 
la construcción de una t ra ída de 
agua subterránea, a través de un 
monte comunal, en irnos treinta 
metros, y cruzando el camino pú
blico de Lama, para llevarla a 
una finca de su propiedad. 

T R A C T O R E S 
A G R I C O L A S 
EBRO JHONN DEERE BARREIROS 

VARIOS MODELOS SEGUNDA MANO 
PRECIOS MUY INTERESANTES 

A U T O R E P U E S T O S P A L E H C I A 
Avda. de Madrid. 2 Telf. 72 14 00 PALENCtA 

en medios directivos, seguirá dos 
fases, de acuerdo con las diáponi-
bilidades económicas de la Socie
dad. 

¿POR QUE NO FOMENTAR 
LA ACTIVIDAD MOTORIS
TA? 

A la vista de la envidiable habi-' 
lidád con que un joven motorista 
bajaba ayer las escalinatas de la 
Plaza de España, se nos ocurre 
que debería de fomentarse esta 
actividad. 

Nos explicaremos, porque a * lo 
mejor algunos piensan que aplau
dimos el hecho de que las/motos 
anden por las aceras y por las es
caleras de la Plaza de España. 

Decimos simplemente que lo que 
llevado a cabo de modo furtivo, 
puede sér objeto de sanción, po
dría resultar aprovechable, si se 
dispusiera de apoyo suficiente pa
ra fomentar la actividad deporti
va -del motocross, cosa que a na
die parece habérsele ocurrido. 

Pues no será por falta de prac
ticantes y de añclón. 

VILLALBA.—(De nuestro corres
ponsal Alfonso RAMUDO).—Tal 
como habíamos manifestado • en 
nuestra última crónica, se ha ce
lebrado el pasado domingo, día 5, 
la tradicional feria de Santos, con 
una concurrencia de feriantes que 
desde las primeras horas de l a ma
ñana lo invadieron todo. 

En nuestro deambular por pla
zas y recintos del ferial hemos po
dido comprobar qué las primeras 
transacciones se realizaron a partir 
de las diez de la mañana, con pre
cios altos en los artículos de con
sumo. Así, la docena de huevos 
camperos se pagó a 100 pesetas, el 
queso de San Simón a 350 kilo, el 
jamón a 350, el lacón a 250, el to
cino a 180, las patatas a 9 pesetas 
kilo, las alubias entre 20 y 35 pe
setas kilo según calidad y tamaño, 
el trigo y el maíz a 20 pesetas ki
lo, el centeno a 15 y las castañas 
de Chantada a 50 pesetas kilo. 

E l recinto del'ferial estaba ati
borrado de puestos de toda índole 
y por lo que respecta al ganado, 
el del vacuno brillaba por su au
sencia. No así el lanar, cabrío y 

F E R I A S 
HOY, ESCAIRON Y CASTRO 

D E RIBERAS DE L E A 
"ir — 

Mañana, Portomarín, M u r a s , 
Villanueva de Lorenzana, Mui-

menta y Mondoñedo 

de cerda con una superabundancia 
y buenos precios. 

La animación, como siempre, no 
decayó en esta jomada "veranie. 
ga" y las transacciones fueron mu-
chas e importantes. 

Salas de fiesta, discotecas, ba
res, cafeterías y tabernas tuvieron 
su abarrote hasta altas horas de 
la noche 

EL CAMPO DEL FERIAL 
NECESITA UNA ORDENA. 
CION CIRCULATORIA 

Hemos podido comprobar que 
existe en todos los órdenes un 
verdadero caos en el xiecinto fe. 
rial. 

En las primeras horas d^ la ma
ñana grandes camiones acampan 
en donde les place y se colocan 
en el lugar destinado para la ven
ta de cerdos y, como es natura], 
al no haber espacio los cerdos in
vaden las vías de acceso. 

Cientos y cientos de tractores y 
otros vehículos entran y salen a 
su comodidad sin respetar las en
tradas y sin haber agente o auto
ridad alguna que les prohiba este 
desaguisado. 

A mayor abundamiento, los múl
tiples tenderetes que se colocan 
lo hacen sin ton ni son y ocupan 
los metros cuadrados que les pla
ce y así el magnífico campo fe-
rial de que disponemos se con. 
vierte en un zoco, en que cada 
uno hace lo que le parece. 

Esperamos que para la próxima 
feria nuestra primera autoridad 
municipal o el concejal-delegado 
de este servicio tome cartas en el 
asunto. 

E l TEMA DEL CEMENTERIO 
MMCIPAl PREOSA IIN SERIO ESTIIDIO 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . Como 
viene sucediendo en los últimos 
años, el tema ^ del cementerio mu-
nicipar es ampliamente debatido. 
E l problema es grave y cuando sur
ge la tragedia o llega el día de la 
visita ciudadana, se agudiza el 
asunto. 

Como bien se sabe, últimamente 
la tendencia es al traslado de lu
gar del mismo. No obstante llama 
poderosamente la atención la for
ma caprichosa de construir, por 
parte de quien puede hacerlo. Allí 
se hacen verdaderos «bunkers» que 
llaman la atención de todos y oca
sionan descontento general ante ta
les facilidades... También es in
comprensible que se siga especu
lando con el terreno, hasta el pun
to de llegar a cerca de las dos
cientas mil pesetas la venta de 
una sepultura. 

Comprendemos que cuando una 
persona pierde un ser querido, pa
gue lo que sea... Comprendemos 
que luego, esta misma persona, la 
pagana, se queje, haga llegar su 
protesta a donde sea. Pasados los 
primeros momentos de agudo sen
tamiento, es natural todo esto, ¿por 
qué se permite tal negocio? ¿No 
hay ley que regule esto? 

Por otra parte. ¿Qué pasará de» 
pués del traslado...? Suponemos se 
respetarán las propiedades, ¿pero 
es justo pagar estos precios cuando 
luego serán mucho menos lo que 
cuesten, mejor planificados los te
rrenos y sin ningún «bunker» con 
sala de espera...? 

E l terreno del cementerio muni
cipal de Sarria, si verdaderamente 
se conociese a fondo, daría tema 
para empresas" periodísticas de mu
cha transcendencia. L a personifica
ción de la especulación del suelo 
se da y conste que sobre «terreno 

propia y personal opinión... E n 
fin... ¿Hay o no hay ley que re
gule esta especulación...? 

Se trata de un cementerio se
ñores, no se trata de un «estraper-
lo» cualquiera de, tabaco, aceite o 
similares. 

Conste que habrá que seguir 
tirando de la cuerda por mucho 
tiempo. No es fácil cambiar un 
cementerio en tres o cuatro meses.' 
Los cadáveres siguen llevándose 
fuera. E l que consigue encontrar 
plaza, es en un pasillo o algo si
milar. También hay quien tiene 
que enterrarse de prestado... ¿Está 
pensado algo para dar solución a 
todo esto...? 

E n fin, personalmente por unos 
días veremos caras largas, pero 
amigos míos, el tema no se puede 
silenciar. Lo del avestruz pase pa
ra otras cosas, pero no en este te
ma y ante el cariz que está to
mando el asunto. Los perjudicados 
ya son muchos y si la cosa no 
cambia, seremos muchos más. 

T A X I S 

Pues sí, los taxistas de Sarria 

Mareas para hoy m 
el Litoral Laceóse 

(HORA DEL MERIDIANO DE 
GREENWICH) 

Horas Coeficientes 

1. » pleamar 
2. a pleamar 

9,21 
22,11 

55 
56 

parecen estar dispuestos a pintar 
la correspondiente franja indicati» 
va con el nombre de su villa. 

Ahora esperemos que la gestión 
cuaje, que el Ayuntamietno dé to
das las facilidades. Bueno, creo que 
no tiene que poner problema algu« 
no, sino todo lo contrario. 

L L U V I A S 
Bueno, en la tarde dél lunes, vi

nieron las lluvias y terminó con 
ellas la peor fena del año. Por 
varios frentes informativos fue es
timada así; la peor del año. 

También estas lluvias tiraron por 
tierra temores sobre grandes per
juicios en el agro de la comarca. 

L O Q U E S E D I C E Y CO
M E N T A 

Tenemos muchos portugueses en 
nuestra villa de unos años a esta 
parte» 

• 
También hay algunos argentinos,, 

pero éstos son muy buenas rela
ciones públicas, por cierto. 

— • — 

No deja de llamar mucho la 
atención que haya gentes sin tra
bajo de la propia zona y conti
nuamente vengan gentes de fuera 
a trabajar a nuestra villa. 

— • — 

L a cosa tiene fácil explicación, 
pero... 

~ • — 

L a feria que deberá ser muy 
concurrida será la del 6 de di
ciembre próximo, que coincide con 
e Ireferéndum de ta Constitución. 

— - * — 

Estas votaciones harán que el 
calendario escolar tenga una mini 
semana... Tres días, si es que eí 
7 no se hace puente. 

Lo dije, lo digo y espero poder 
seguirlo diciendo: Es un tema que 
no comprendo, aunque vivo en el 
pueblo, y llevo 10 años preguntan
do y nadie supo contestarme. ¿Qué 
pasa con nuestro cementerio mu
nicipal...? Como hay señores que 
pueden tener tantas propiedades y 
ahora dedicarse a especular con 
ellas. Y el colmo, con los para
bienes de todos. 

Toquemos madera, porque el 
problema se las trae. Nunca lo to
camos que no rezumase consecuen
cias para el informador. Incluso 
hemos tenido que dar algunas ra
zones y desmentir algo, contra la 

X 0 I S A - RESTAURANTE 
F 0 Z 

Inauguración temporada de CENAS-BAILE 

SABADO, día 11 • A las 10,30 de la noche 
« O R Q U E S T A X E N T E » 

R e s e r v a d e m e s a : T e l é f o n o 1 4 0 - 9 4 4 
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L A P R O V I N C I A 
R A B A D E 

El presidente de la Diputación promete atender 
la reparación de la carretera de Mañente 
F O Z . — (De nuestro correspon

sal, T U L I O ) . — Seguimos disfru
tando de un tiempo impropio de 
la temporada. Nuestro campo si
gue resintiéndose de la falta de 
lluvias. 

H I S T O R I A D E L A R T E 
Exito ya demostrado por la ma

trícula, inicial y por la asistencia 
a las conferencias sobre Iniciación 
a la Historia del Arte.' Muy visi
tada la exposición montada en los 
bajos del número 12 de la calle-
Hermanos López Real. Mañana, 
ampliaremos nuestra impresión. 
Reiteramos nuestra felicitación a la 
Delegación Provincial de Cultura 
y esperamos que dado el eco en-
cohtrado, sean más las manifesta
ciones artísticas que se programen 
para Foz. 

- V I L L A R O N T E 
L a concesión de un premio de 

cien mil pesetas al Teleclub de 
Viliaronte, ha sido una grata no-

S E G U R O D E 
GANADO VACUNO 

En relación con la pregunta for
mulada por D. Antonio Carro 
Martínez, del Grupo Parlamenta
rio de Alianza Popular, sobre la 
creación de un Seguro Vacuno pa
ra Galicia, tengo la honra de en
viar a V. E . la contestación forr 
mulada por el Ministerio de Agri
cultura cayo contenido es el si
guiente: 

"Es evidente la importancia 
que la cabana ganadera tiene en 
Galicia, así como en otras mu
chas regiones de España. L a co
bertura por medio del seguro de 
la pérdida del ganado vacuno vie
ne siendo objeto de estudio por 
parte del Gobierno a través del 
Ministerio de Agricultura, aun
que existen grandes dificultades 
para poder llegar a conclusiones 
que sean base para una inmedia 
ta actuación. 

L a experiencia de la Sociedad 
de Socorros Mutuos, que llevan 
actuando desde hace mucho tiem
po en Galicia supone una buena 
base para los estudios que se vie
nen realizando en el Ministerio 
de Agricultura. 

E l Ministerio de Agricultura 
tiene una seria preocupación por 
el establecimiento de seguros 
agrarios, y en el caso de la gana
dería en la actualidad su atención 
se centra en el tratamiento defi
nitivo que reciba este tema den
tro de la Ley de Seguros Agra
rios, en tramitación actualmente 
en tí seno del Congreso de Di
putados". 

E l tránsito en la N-VI a su paso por 

nuestra villa, con gran normalidad 

ticia de la cuál se congratula toda 
la parroquia. 

UNA G R A T A NOTICIA 
De fuente digna de todo grédito 

hemos recibido la grata noticia de 
que se procederá inmediatamente 
a dotar de seiscientas líneas tele
fónicas la zona de Las Lagoas 
—PROMONOSA—, así como la 
zona del barrio de Marzán con 
cuatrocientas. Independiente de ello 
se procederá en un plazo relativa
mente corto —un 'año— a la am
pliación de la Central.hasta 4.Ó00 
líneas. Asimismo, nos han infor
mado de que la parroquia de V i 
liaronte —entre otras zonas—, es
tá incluida dentro del radio y por 
lo tanto los teléfonos costarán 
11.500 pesetas su instalación. Pué-
den ya solicitar su instalación quie
nes deseen contar con él ya que, 
cuanto antes lo soliciten, antes 
serán atendidos. 

UNA C O N T E S T A C I O N 
Q U E NO C O N V E N C E 

E l ministro de Agricultura dio 
contestación por escrito al ruego 
del diputado en el Congreso par 
A. P. don Antonio Carro Martí
nez, sobre el Seguro del Ganado 
Vacuno. Manifiesta y reconoce la 
importancia de la cabaña ganade
ra, así como la buena base que 
representa la experiencia de las 
Sociedades de Socorro Mutuos exis
tentes en Galicia, pero .. Pero la 
triste realidad es que, una vez más., 
el agricultor, nuestros campesinos, 
sólo reciben buenas promesas y 
ven como la solución de sus vitales 
problemas se difieren «ad calen
das». ¿Qué hacen las Cámaras 
Agrarias? ¿Es o no es un gravísi
mo problema el que tienen plan
teado los labradores ante la pér
dida de su ganado? ¿Por qué no 
se presiona ante el Gobierno para 
obtener un Seguro que cubra el 
riesgo, y que este seguro sea eco
nómico? 

Este ruego hecho por el dipu
tado aliancista, lo ha sido a peti
ción de A . P. de Foz, a través de 
la Junta Provincial de Lugo. E l 
texto íntegro de la contestación se 
publica aparte.. 

MAÑENTE 
Podemos informar a los sufridos 

vecinos del barrio de Mañente, que 
hemos recibido una amable carta 
del presidente de la Diputación 
Provincial en la cuál nos expresa 
toma buena nota del estado actual 
en que se encuentra el camino 
provincial y promete dentro de las 
posibilidades de la Corporación que 
preside, atender su reparación. 

QUEJA 
Hemos recibido la queja de va

rios padres de alumnos por el 
«puente» extraoficial que se efec
tuó en distintos Centros del mu
nicipio. E l Instituto ha sido un 
buen ejemplo de acatar el calen-

Sepelio de don José Vázquez Castaño 
P O R T O M A R I N . — ( E s p e c i a l 

para E L PROGRESO) . - - Una 
sentida y gran manifestación de 
duelo han constituido los actos de 
funeral y sepelio de don José Váz
quez Castaño, que han tenido lugar 
ayer en esta villa. 

A las cinco de la tarde, tuvo lu
gar en la iglesia parroquial de San 
Nicolás, el funeral de «corpore in
sepulto» oficiado por el párroco 
ífle Cortes, don Ovidio Portomeñe, 
viéndose el templo totalmente aba
rrotado de fieles que al final acom
pañarían a Ibs restos mortales del 
finado hasta el cementerio en San 
Pedro, del otro lado del embalse 
<Jel río Miño. 

Era don José Vázquez Castaño 
persona muy querida y apreciaba 
Por todos sus convecinos, que hoy 
Moran su muerte, acaecida n la 
temprana edad de 53 años. H ore 
einprendedor, habia establecido en 

tra 
a 

dario oficial. Se ve que los ciuda
danos no están por estos puentes. 
Recogida queda la queja. 

L A M E N T A B L E M E N T E S E 
CONFIRMO 

Lamentablemente se confirmó 
que una cosa es «criticar» y resol
ver los problemas a nivel «café» 
y otra totalmente distinta —pero 
la única real y positiva^— es res
ponsabilizarse a la hora de traba
jar. Nos referimos a la convocato
ria para formar la Comisión de 
Fiestas de 1979. Asistieron dos 
personas. 

Igualmente lamentable que la 
Comisión encargada de pedir en 
el barrio de Villajuane, todavía, no 
haya realizado el recorrido, pese 
a reiterarse la necesidad de recau
dar las aportaciones para formali
zar la escritura pública de adqui
sición de terrenos para el Instituto. 
¿Lo harán esta semana? 

R A B A D E . — (De nuestro cola
borador, Roberto Trashorras). 

Hace escasos días escribimos en 
E L PROGRESO, la lentitud de las 
obras en la N - V I a su paso por 
nuestra villa, obras de ensanche y 
mejora, que se estaban llevando 
con gran lentitud, lo que ocasiona
ba el tener que circular con gran 
deficiencia, pero, parece ser, que 
nuestros comentarios se han deja
do sentir y los trabajos se han ade
lantado pudiendo circular con toda 
normalidad por las dos direcciones, 
quedando solamente por solucionar 
el problema de la capa de aglome
rado. Así pues creemos que esté 
grave problema fue solucionado 
por el bien de todos especialmente 
de los vehículos que por plena 
N - V I circulaban. 

LOS BANDOS 
Ayer han llegado a nosotros va

rias quejas de vecinos de nuestra 
villa, porque no se colocan los 

Bandos pue publica la Alcaldía en 
los lugares más céntricos. 

G R A D U A D O E S C O L A R 
E l pasado lunes han dado co« 

mienzo en nuestra villa, las clases 
para la obtención del Graduada 
Escolar, las cuales se imparten en 
el Colegio «Otero Pedrayo» más 
conocido por Grupo Escolar. 

L A P L A Z A D E A . T S., 
V A C A N T E 

Días pasados les informábamos 
con gran satisfacción que la plaza 
de practicante había sido cubierta 
poí la joven señorita Amandina 
Ferreiro Bergantiños, pero por 
asuntos particulares la c i t a d a 
A.T .S . ha dejando vacante su pla
za. Esperamos, pues, que la plaza 
sea cubierta lo antes posible por 
su gran necesidad y a la señorita 
Ferreiro Bergantiños le deseamos 
grandes éxitos en su nuevo come
tido. 

El Progreso en N 0 I S 
Fonema* ¿n conocimiento di nuastios susersptores, que 

el nuevo punto de recepción y venta en NOIS es en el 
BAR DO MAESTRO". 

LAS « € 0 V A S DO R E I CINT0L0», 
CODICIA DE CUALQUIER ESP1LE0L060 

Un grupo de jóvenes lucenses ha realizado 
importantes descubrimientos en su interio 

la Plaza del Conde de Penosa, la 
Droguería con que hoy cuenta 
Portomarin, y que por su instala
ción es orgullo de la villa. 

Desde estas columnas, al dejar 
la triste noticia de su fallecimien
to, queremos enviar a todos los 
familiares de don José Vázquez 
Castaño, nuestra más sentida mues-

de condolencia, especialmente 
su .viuda, Elisa Díaz Ribeira; 

hijos, Josefina, Cándida y Asun
ción; hijos políticos, José Baso Pu-
ga, José Luis de la Osa Espada y 
Cándido López Vázquez; madre 
política, Asunción Ribeira Gandoy 
y hermanos, Dolores, Benigna, Ju
lio, Manuela, Antonio, María, Do
mingo y Eduardo Vázquez Castaño, 
esté último encargado del Alber
gue-Club Fluvial de Portomarin* 
todos ellos buenos amigos nues
tros. — A.S.C. 

L a espeleología lucense se ha 
apuntado un importante éxito. Un 
grupo de jóvenes espeleólogos, 
de nuestra ciudad, y tras dificulto
sos trabajos, llevados a cabo en las 
«Covas do Rei Cintolo», de Mon-
doñedo, han conseguido realizar 
importantes y trascendentales des
cubrimientos. 

Por supuesto que el éxito por 
ellos conseguido no ha sido fácil. 
Es producto de serios y prolongados 
estudios, Pero al final, el buen sa
bor que. cualquier nuevo descubri
miento produce en quienes lo rea
lizan, se ha multiplicado.varias ve
ces., en este caso concreto, teniendo 
en cuenta los factores adversos que 
los espeleólogos hubieron de supe
rar. 

Pese a la popularidad con que 
gozan las «Covas do Rei Cintolo», 
son muy pocas las personas que co
nocen las cuevas en profundidad. 
Así tenemos que muchos, creyén
dose en posesión de la verdad, ase
guran que las galerías se prolongan 
hasta Lugo y Foz, penetrando in
cluso por debajo del mar. Según 
testimonio de los espeleólogos del 
Aneares, nada de esto es cierto. 
«Queremos aclarar que las «Covas 
do Rei Cintolo», no dejan de sel
las más grandes de Galicia, pero 
no salen del monte en el que se en
cuentran», nos dijeron. 

Es cierto que la espeleología no 
cuenta- en nuestra provincia —ni 
en ningún otro lugar del Estado— 
con un masivo número de aficiona
dos. Es uno de esos deportes que 
logran sobrevivir gracias a la labor 
de unos pocos. No se encuentra 
siquiera ni entre los deportes semi-
populares y todavía el deportista 
o gran aficionado deja ver un ges
to de extrañeza cuando se nombra. 
Se le acusa de ser una práctica x 
difícil, peligrosa, monótona y sin 
espectaculares r e s u l t a d o s . Pero 
aquellos-pocos que lo practican tra
tan de superarse cada día que so
brepasan la entrada de una cueva. 

L O S D E S C U B R I M I E N T O S 
Los espeleólogos .lucenses han 

logrado descubrir en las «Covas do 
Rei Cintolo» -una nueva comunica
ción interior y una galería. 

L a nueva comunicación se ex
tiende desde la Sala de Potes a la 
Sala de los Apóstoles que es la más 
alejada de la entrada y en la que 
se encuentra unas extrañas estalac
titas que reciben el nombre de ex
céntricas, pTecisamenie por la irre
gularidad de su figura. Una de las 

-

fotos de Sergio que ilustran este 
comentario, nos muestran precisa
mente estalactitas que se hallan en 
el interior de las cuevas mindo-
riienses. L a irregularidad de su fi
gura y la forma en que se encuen
tran, dan todavía mayor realce al 
algo natural que parecen colocadas 
por una mano humana descuidada
mente. 

Volviendo a los descubrimientos 
hemos de decir que la. nueva co
municación entre las dos salas an
tes mencionadas tiene una distancia 
de unos treinta metros. Y que los 
espeleólogos del Aneares la descu

brieron al descender hasta una dis
tancia de unos cuarenta metros. 
Allí vieron pisadas humanas; las 
siguieron y encontraron la Sala de 
Potes. 

E l descubrimiento de la. galería, 
y ellos así lo confesaron, fue un 
«poco por casualidad». A l penetrar 
en una galería notaron tiro dé aire. 
Inmediatamente se percataron de 
que aquello tenía que comunicar, 
sino con el exterior, con algún otro 
lugar hasta donde llegara el aire 
Comenzaron la búsqueda e hicieron 
fuego —un método muy utilizad® 

(Pasa a la, página slgulen*») 
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L A P R O V I N C I A 

El PROBLEMA D E SUMINISTRO DE AGUA POTABLE DE VIVERO 

9 L a n u e v a t r a í d a n o f u e r e c i b i d a p o r e l A y u n t a m i e n t o p o r q u e n o c o n c u e r d a 

c o n e l p r o y e c t o y s u f r e g r a v e s f a l l o s , y l a v i e j a e s i n s u f i c i e n t e 

• "No pienso presenlarme a las próximas elecciones, pero me gustaría 
cumplir bien hasta el último momenlo" (señor Salgueiro Abad) 
oyn a/>o:Ke> r i o t r i . v i i * i m d c ova- • - n n » » i « .o/* - ^ . ^ ^ . 1 ^ ™ ^ ^ % ti^^n* Vivero acaiba de vivir unas gra 

ves deficiencias en el suministro 
de agua potable que han puesto 
a flor de piel los problemas de 
este indispensable servicio que 
ahora parecía garantizado, tras la 
desaparición de los bandos mu
nicipales que anualmente adver
t ían, como de una peste endémi
ca, que "debido a l a pertinaz se
quía reinante", que bien podía 
tener que compaginarse con que 
lloviese a cántaros, se iba a inte
rrumpir el servicio de tal hora 
a l a otra, que frecuentemente 
eran m á s que las que se conser
vaba, en activo. 

E l problema del suministro de 
agua parlcía resuelto en Vivero 
porque hace algunos años se l le
vó a cabo una nueva traída para 
garantizar el abastecimiento, y 
ahora, a l parecer, todo está a 
punto de venirse abajo, si no se 
lleva a cabo una acción enérgica. 

NO CONCUERDA CON E L 
P R O Y E C T O 

Y , como en todas partes, en 
Vivero, cuando algo no va bien, 
se le echa l a culpa al Ayunta
miento, que para eso está, como 
suele decirse, y a l alcalde, que 
para eso, al parecer, lleva el bas
tón de mando en las procesiones. 

Ayer ha estado en Lugo, tra
tando de buscar una solución a l 
problema del abastecimiento de 
agua potable de Vivero el alcalde 
de la ciudad, y la ocasión nos l ia 
parecido magnífica para tener un 
conocimiento directo del tema. 

—Señor alcalde, ¿qué le ocurre 
a la t raída de aguas de Vivero? 

—Bueno, el problema es bas
tante más complejo de lo que 
puede parecer a simple vista, pa
ra poder contestarlo con un par 
de palabras. E n primer lugar. V i 
vero tiene, una antigua red de 
abastecimiento, que ahora debiera 
ya de estar jubilada dé sus obli
gaciones —aunque haya sido de 
las mejores de l a provincia, en su 
tiempo— y tiene una nueva red 
de abastecimiento que, s i la cosa 
no se remedia, nos va a traer a 
todos de cabeza. 

— L a nueva red. era la que de
biera de tener asegurado ahora 
el suministro, ¿qué es lo que ocu
rre con ella? 

—Que funciona con graves de
ficiencias. Tantas que el Ayun
tamiento se ha negado a recibirla 
n i siquiera provisionalmente. E s 
ta nueva traída de aguas había 
querido ser abandonada por l a 
Corporación Municipal, cuando el 

equipo municipal", por decirlo 
de alguna manera, del que yo 
formo parte entró en la Cor
poración, pero el gobernador c i 
v i l entonces, el señor Rulpérez, 
se negó rotundamente a ello, obli
gándonos a mantener un primer 
acuerdo que no pudo ser rectifi
cado. Y , en síntesis, el problema 
de l a nueva traída de aguas es 
que n i siquiera concuerda con el 
proyecto, ese proyecto que ya no 
nos gustaba antes de llevarse a 
la práctica. 

—Los defectos, ¿son todos de 
proyecto o también de realiza
ción? 

—De proyecto, a nosotros siem
pre nos pareció que había algu
nos, por eso queríamos cambiar
lo, pero de realización... E n los 
libros de actos hay relación de 
una serie de mociones presenta
das señalando diferentes fallos: 
Nivel de hondura de las zanjas 
para tuberías, asentamiento de 
las mismas, protecciones de ce
mento armado en los lugares de 
tráfico rodado y muchas otras 
cosas. Pero es que, aparte de eso, 
fallan los depósitos, no retienen 
el agua... Para qué seguir. 

—Olga Salgueiro, pero es que 

la gente habla también de fallos 
de pagos a personal o de atención 
a las instalaciones por parte del 
mismo. 

—No digo que no se hable de 
eso también, pero, en una cosa 
que no es nuestra no puede ha
ber otro personal que el actual, 
técnicamente, digamos que para 
un funcionamiento que permita 
comprobaciones. Eso es por lo 
que pagamos, y el cometido que 
se les asigna en nada puede afec
tar al suministro actual, asegu
rado en su horario, aunque, vuel
vo a repetir, la obra no está ter
minada y no ofrece garantías 
absolutos. 

NO S E E N T R E G O L A 
OBRA, P E R O SE U T I 
L I Z A 

—Señor alcalde, ustedes no han 
recibido l a obra, pero ¿la paga
ron? 

—Sí. Menos el último plazo, 
que es de un millón y pico. 

—O sea, ¿que si ustedes no 
aceptan la obra, no entregan este 
plazo, y además, pueden reclamar 
la fianza definitiva que se haya 
constituido cuando la obra se 
contrató? 

—Sí, en teoría. Y ahora me ex
plico. L a obra no se aceptó, pero 
se utiliza. Gracias a eso se puede 
suministrar agua actualmente, ya 
que l a t raída de aguas de Vivero 
y su caudal es insuficiente para 
los actuales suministros. 

—¿Y cómo es posible esta s i 
tuación? 

—Pues porque, como un favor, 
llegamos a un acuerdo con " A L -
CAZ ANSA", que fue la empresa 
constructora, para poder sumi
nistrar agua a los depósitos de 
la antigua red y a Cillero y Co-
vas, por ejemplo. 

—¿Y ahora...? 
—Pues, ahora, nos encontramos 

con una obra inacabada, llena de 
fallos y en la que se ha gastado 
un puñado de millones, pero que * 
nos enfrenta a una situación a 
la que hay que haceí frente. 

A P R O V E C H A R L O P O S I 
B L E 

—¿Y qué han resuelto uste
des? 

—Pues todavía nada. Las posi
bilidades son, o renunciar a la 
obra y comenzar de nuevo, o -
aceptar la obra —exigiendo todas 
las responsabilidades que haya 
que exigir— y aprovechar lo que 
sea posible aprovechar. 

—¿Sin pagar ese último plazo 
y reclamando la fianza? 

- rS in pagar el último plazo, sí. 

pero lo de reclamar la fianza ya 
es harina de otro costal. L a re
presentación legal de la empresa, 
en una situación de casi insolven
cia, nos ha advertido que, tan 
pronto como reclamemos la fian
za no nos pei-mitirán. utilizar la 
obra realizada. Y , si la obra rea
lizada no se utiliza, a ver de dón
de sacamos agua. Nosotros no po
demos exigir el uso de una cosa 
que no nos pertenece. 

—¿Y qué solución piensan adop
tar? 

—Para ahora mismo, es mucha 
pregunta. L a solución tendrá que 
adoptarla la Corporación. Por mi 
parte, ya he dicho antes que me 
parece que l a opinión más sensa
ta será aprovechar lo hecho de 
la mejor manera posible. 

NO PIENSO PRESENTARME 
A LAS MUNICIPALES 

—Pero, concretamente, ¿han 
pensado ya alguna cosa? 

—De forma concreta no todavía. 
Y el problema es grave. Por mi 
parte pienso que la Corporación 
debe hacerle frente y sacarlo ade
lante hasta donde le dé posibili
dades el plazo de tiempo de que 
disponga para evitar en lo posi
ble dejarle esté asunto a nadie, 
porque de agradable no tiene na
da. 

—Dice usted dejarle, ¿no pien
sa presentarse a las próximas 
elecciones municipales? 

—No. De verdad que no. Pero 
me gustaría cumplir bien hasta 
el último momento. Creo que es 
lo qué debe de hacer alguien que 
«cupe un cargo, mientras esté en 
éL 

—De todas formas, todo-no lo 
podría solucionar. 

—No. Pero algmnas cosas, sí. 
E n esto del'agua hay abusos no
torios: Como no se cobra —no la 
podemos cobrar, que no es nues
tra— l a gente la utiliza sin la 
menor consideración. Y el agua 
es cara, vaya si es cara, ya se ve 
r á sino cuando haya que echar 
cuentas. 

—Pero, si es tan grave, ¿tendrá 
capacidad el Ayuntamiento para 
afrontar él problema? 

— E n primer lugar, creo que lo 
hay qué" intentar, y en serio, pe
ro, además, el momento cuenta 
con la ventaja de que el propio 
gobernador civil es el primero en 
darse cuenta de la gravedad e 
Importancia del tema y tiene de
cidido interés en ayudar a resol
verlo. No todo iban a ser desven
turas. 

—Pues ojalá que ahora soplen 
buenos vientos para llevar este 
problema a puerto. 

B O L E T I N E S 
E L D E L A PROVINCIA 

Delegación de Industria y Ener
gía.—Durante un plazo de quin
ce días se abre Información pú
blica sobre la necesidad de ocu
pación de una finca en la parro
quia de Magazos, ayuntamiento 
de Vivero, propiedad de José Ata-
dell Polo, cuyo domicilio actual 
se desconoce, para el estableci
miento de una línea a 20 K V . 
en doble circuito Magazos Area. 
L a relación de las demás fincas 
afectadas estuvo ya expuesta en 
el tablón de anuncios del Ayun
tamiento de Vivero durante el 
plazo de quince días. 

Minusválido: La sociedad te 
necesita. La Seguridad Social te 
ayuda. Infórmate en el Servi
cio * Social de Recuperación y 
Rehabilitación de Miuusválidos. 
María del Gmmán, n." 52. Ma
drid. Teléfono 2-53-68-68. 

Nuestra v i l la marginada 
Ministerio de Cultura 

por el 

En relación con el reparto de lotes de libros 
R I B A D E O . — (De nuestro co

rresponsal, Carlos M. Alvarez). 
E l pasado sábado, tuvo lugar en 

Santiago de Compostela la entre
ga de 161 lotes de libros (307 l i 
bros cada lote) a otras tantas bi
bliotecas y entidades culturales 
de Galicia. E l valor aproximado 
de cada lote es de unas 75.000 pe
setas. 

Cuando hace un par de meses 
la Dirección General del Libro y 
Bibliotecas abrió el plazo para 
que las entidades culturales que lo 
desearan formularan el corres
pondiente pliego de solicitud, cua
tro entidades, según mis infor
maciones, ribadenses solicitaron 
los libros: Biblioteca Municipal, 
Círculo Habanero de A Devesa, 
Asociación de Padres de Alumnos 
del Colegio Sagrado Corazón y: 
Asociación de Veciños "Ronsel". 
Pues bien, de estas cuatro entida
des tan solo la primera, l a Biblio
teca Municipal, se vio agraciada 
con la adjudicación de un lote de 
libros. Este criterio de adjudica
ción que a primera vista parece 
lógico no lo es tanto si se tiene 
en cuenta el reiterado énfasis 
con que los personajes de la D i 
rección Geneíal del Libro repitier 
ron que se trataba de difundir, 
de llevar a todos los rincones de 
Galicia los lotes de libros. L a 
campaña se titulaba pomposa
mente: "Campaña de Difusión 
del Libro". 

Y ahora, a la hora del repar
to, vemos como se adjudican lo
tes de libros a las tres mejores 
Bibliotecas de la Provincia: B i 
blioteca Pública Provincial, B i 
blioteca del "Círculo de las Ar 
tes" de Lugo y Biblioteca Muni
cipal de Ribadeo, con la agravan
te de que las dos primeras gozan 
de economías más saneadas que 
la mayoría de las entidades que 

se quedaron sin libros y que no 
disponen de dinero para com
prarlos. Y por contra n i el Círcu
lo Habanero, ni la Asociación de 
Padres de Alumnos del Sagrado 
Corazón, ni l a Asociación de Ve
ciños ven ni por asomo un lote 
de libros. 

No quiere esto decir que m é 
oponga a la adjudicación de los 
libros a nuestra Biblioteca Muni
cipal, pues sabidas son sus l imi
taciones económicas, pero de ah í 
a dotar de libros a las mejores 
Bibliotecas de la provincia y ne
gárselos a entidades que sí llenen 
interés en promoción ar la lec
tura media un abismo. 

S i , como pregonaron las autori
dades del Ministerio de Cultura, 
se trataba de promocionar el l i 
bro, mal servicio se le ha hecho 
a la causo con este sistema de 
adjudicación. L a veintena de B i 
bliotecas Públicas de la provin
cia que recibieron los lotes verán 
engordar sus estanterías pero no 
por ello se van a preocupar m á s 
de la difusión del libro por la 
sencilla razón de que nunca lo 
hicieron. E n todo caso podrán 
presumir de tener más existencias 
y, consecuentemente, más libros 
empolvados. 

Por el contrario, me consta las 
buenas intenciones de los Podres 
de Alumnos del Sagrado Corazón 
para el caso de que les dieran los 
libros que, por otra parte, no pue
den adquirir por falta de recur
sos. Lo mismo se puede decir de 
la Asociación de Veciños "Ronsel" 
que tenía in mente, establecer 
entre sus asociados una especie 
de biblioteca circulante con los l i 
bros que le adjudicarán. E n una 
palabra promocionar la cultura. 

Pero nada de esto se podrá l le
var adelante en Ribadeo por obra 

(Pasa a la página siguiente) 

LAS "COVAS DO R E I CINTOLO"... 

(Viene de la página anterior) 
en espeleología —para ver, desde 
el exterior, si salía humo. Pero an
te la falta de resultados hubieron 
de desistir en la idea. 

Días después alguien Ies dijo de 
una nueva cueva. Abrieron el hue
co suficiente para que diese entrada 
a un cuerpo humano y después de 
recorrer unos veinte metros encon
traron un pequeño montón de ce
niza. Inmediatamente pensaron en 
la hoguera que ellos mismos ha
bían hecho días antes. Para poder 
comprobarlo, algunos miembros del 
grupo explorador se quedaron en 
el interior, «mientras otros llegaban 
fuera para volver a entrar y com
probar la autenticidad de su descu
brimiento. Había aparecido una 
nueva entrada. L a fortuna y la ca
sualidad habían jugado a su favor. 

LOS R E S O L T A D O S 
Resultaría totalmente imposible 

enumerar el número de espeleólogos 
que entraron en las «Covas do Rei 
Cintolo>>. ,Lo que resulta sumamente 
fácil es saber quienes lograron un 
resultado positivo en sus estudios. 
Y entre ellos —a la cabeza— ha
bremos de apuntar a los jóvenes 
espeleólogos lucenses que tras tres 
años de trabajo, consiguieron un 
resultado positivo. 

Ellos han limitado las cuevas. 
Poseen el estudio más completo 
que hasta ahora se ha realizado del 
lugar, y piensan que no hará falta 
ampliar mucho más ya que las Co
vas do Rei Cintolo, están delimi» 
tadas. Con los nuevos estudios los 
deportistas' del ^Aneares van a 
mandar una copia, a la Federación 
Española y a los clubs gallegos de 
la misma especialidad^ E l éxito de 
la espeleología lucense parece 
haber c o m e n z a d o . Y , Mon-
doñedo ha sido el auténtico prota
gonista de este triunfo. Tuvo que 
ser en su tierra en donde se en
cuentren las mayores cuevas de 
Galicia. Y tuvo que ser en ellas en 
donde espeleólogos lucenses se 
anotaron -una buena cantidad de 
méritos. 

Nuestro fotógrafo, Sergio, ha re
cogido con su cámara tres aspectos 
internos de las «Covas do Rei Cin
tolo». Los grabador- hablan por sí 
solos y no precisan de mayor co
mentario para aquellas personas 
que conozcan un poco lo que nues
tra tierra contiene. Como testimo
nio de lo que son las cuevas min-
donienses, y del importante trabajo» 
realizado por esos espeleólogos de 
nuestra provincia, quedan esas vis* 
tas que Sergio obtuvo. 

JL. L . 
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El PSOE9 en desacuerdo con los 
presupuestos generales del Estado 
# TILDA DE FALSEDAD ALGUNAS DE U S PÜKTIPAS 

REFERIDAS A PENSIONES Y A LA SEGURIDAD SOCIAL 

0 « E S M U Y D I F I C I L Q U E L A I N V E R S I O N P R I V A D A P U E D A 

C R E C E R P O R E N C I M A D E U N T R E S P O R C I E N T O » 

MADRID, 7. — (EFE) . — E l Par
tido Socialista presentará una serie 
de enmiendas a los presupuestos 
más generales del Estado tendentes 
a potenciar la inversión pública y 
a suavizar el descenso de la tasa 
de inflación que propone el Go
bierno, desde una perspectiva de 
"responsabilidad y moderación". 

Los socialistas reprochan gené
ricamente al Gobierno varios te
mas relacionados con el presupues
to. En primer lugar que se hayan 
presentado sin que se haya lle
vado a cabo previamente la nego
ciación entre patronos, centrales 
sindicales y Gobierno. En segundo 
lugar la ausencia de datos concre
tos en los presupuestos presenta
dos, como son la previsión de in
cremento de puestos de trabajo o 
las cotizaciones por la Seguridad 
Social. También genéricamente los 
socialistas reprochan la política 
económica del vicepresidente y mi
nistro de Economía, Fernando 
Abril o más bien lo que a su juicio 
es "ausencia de política económi-

En el terreno de lo concreto los 
socialistas están en desacuerdo con 
la confianza gubernamental en la 
inversión privada, en reducir la 
inflación a 19 9 por ciento, lo cual 
supone un parón para la econo
mía y tildan de falsedad algunas 
de las partidas referidas a pensio
nes o a la Seguridad Social. 

E l presupuesto fue calificado co
mo de "corsé" para las futuras ne
gociaciones, que a su vez fueron 
calificadas de "novela por entre
gas" protagonizada por el vicepre
sidente del Gobierno. 

En relación con la inversión pri
vada Miguel Boyer afirmó que ba
sar la recuperación económica en 
ella es pecar de excesivo optimis

mo, más cuando no se sabe la po
lítica que piensan desarrollar los 
empresarios en este terreno. "Es 
muy difícil que la inversión priva
da pueda crecer por encima de un 
tres por ciento, por eso pensamos 
que debe impulsarse la inversión 
publica para que actúe como tirón 
de la inversión privada". 

En cuanto al descenso de la tasa 
de inflación, el economista socia
lista dijo que intentar el descen
so del 16 ó 17 por ciento previsi
ble para 1978 al 10 por ciento que 
se propone para 1979 es demasiado 
brusco para una economía difícil 
y que está de recuperación, con
tradictorio además con la política 
de crecimiento. 

En cuanto al incremento de las 
rentas salariales el PSOE propone 
un incremento del 12 por ciento 
(14 por ciento de media con el 
año anterior) para que se manten
ga el nivel adquisitivo de los tra
bajadores. En este mismo terreno 
los socialistas consideran que el 
aumento de los puestos de trabajo, 
que no figura claramente en los 
presupuestos, pero del que se de
duce que el Gobierno propone en 
una cantidad superior a los dos
cientos mil, es irreal. 

En cuanto a no aumentar los sa
larios del 10 por ciento propuesto 
por el Gobierno al 12 supone, a 
juicio del PSOE, marginar a los 
trabajadores de las participaciones 
en el aumento de la productividad. 

Con estas premisas el PSOE ha 
facilitado su alternativa a los con
ceptos que propone el Gobierno en 
el proyecto de presupuestos en
viado a las Cortes. 

ALTERNATIVA DEL P . S . G . E . 
Las propuestas socialistas parten 

de los siguientes defectos de los 
presupuestos generales del Estado: 

Villalba: Vecinos de la parroquia de Arbol 
denuncian a un maestro, ante el M.E.C. 

Veintitrés vecinos —todos ellos 
cabezas de familia— de la parro
quia de Arbol, del municipio de 
Villalba, han elevado a delegaeión 
provincial del MEC y al propio Mi
nisterio un escrito en el que de
nuncian la actitud de maestro ti? 
tular de la Escuela de Couto, en 
dicha parroquia de Arbol. 

Según la denuncia de los veci
nos, el maestro "vive en Lugo", 
por lo que "todos los lunes llega 
a la Escuela de 4 a 5 de la tarde. 

por cuyo motivo dichos días sola
mente pone clase una o dos ho> 
ras"; los viernes, "solamente pone 
clase por las mañanas, ya que 
marcha a Lugo al mediodía"; los 
alumnos "se encuentran en un es
tado lamentable de educación" y 
"son insultados durante las horas 
de clase". Esta es parte de la crí
tica contenida en la denuncia pre
sentada por los vecinos de Arbol 
(Villalba), los cuales piden la sus
titución del maestro. 

RIBADEO: NUESTRA VILLA.. . 
(Viene de la página anterior) 

y gracia de ese trasnochado c r i 
terio de adjudicación: se dan l i 
bros a quien ya los tiene (casi 
siempre de exposición) y se les 
niegan a quien carece de ellos y 
de dinero para comprarlos aunque 
sus intenciones de fomentar la 
lectura sean de lo m á s transpa
rente. Esta es la deuda que tene
mos los ribadenses con el Minis
terio de Cultura. Gracias. 

D E B A T E N U C L E A R 
E l sábado pasado tuvo lugar la 

presentación en Ribadeo del Co
mité Antlnuclear Galego, tres de 
cuyos miembros expusieron sus 
Puntos de vista sobre el tema 
energético nuclaar en el Salón de 
Actos de la A I S S (Casa Sindical). 
E l acto estaba organizado por la 
Agrupación Cultural Francisco 
Lanza, cuyo presidente, Lalo G u 
tiérrez, presentó a los conferen
ciantes. 

Los miembros del Comité Ant i 
nuclear comenzaron por hacer 
una exhaustiva descripción de lo 
Que es una central nuclear y del 
ciclo completo de obtención de 
emergía a partir del uranio. 

Seguidamente pasearon a Infor-
Sfcar de los tres tipos de contami
nación que produce el funclona-
niiento de una central nuclear: 
Química, térmica (con desapari
ción de algunas especies marinas 
Por elevación de la temperatura 
'fiel mar a donde se vierte el agua 

residual) y puramente radiactiva 
por simples fisuras en el mecanis
mo, Se refirieron también al pro
blema de los residuos radioacti
vos con los que todavía no se sabe 
qué hacer y cuyo almacenamiento 
en minas abandonadas no ofrece 
todas las garantías. 

Por último se refirieron al as
pecto médico de ios efectos de las 
centrales nucleares: efectos dife
ridos sobre las células que tardan 
años en aparecer, actuación so
bre los cromosonas que determi
nan malformaciones de nacimien
to, contaminación radioactiva di
recta (piel, ojos, sangre, etc.) e 
indirecta a través de las plantas 
que absorben materiales radiac
tivos y que luego utiliza el hombre 
para su alimentación. Citaron ex
periencias, hechas en animales, 
de producción de cáncer y leuce
mias por inhalación y casos con
cretos de enfermedades similares 
entre los trabajadores que hace 
años construyeron centrales nu
cleares y que empiezan ahora e 
notar los efectos; Remataron sus 
intervenciones añadiendo que R i 
badeo caía de lleno dentro del 
radio plenamente contaminante 
de la proyectada central nuclear 
de Regodela - Xove, si ésta se l le
gaba a levantar. 

E n el animado coloquio que s i 
guió: a continuación se expusieron 
con más claridad algunos aspectos 
concretos del tema de la contami
nación radiactiva. 

COJV UNA FUERTE PROTESTA 

C o n c l u y ó en Vigo la p r e s e n t a c i ó n 

del gerente del G r a n A r e a de 

E x p a n s i ó n Industrial de Gal i c ia 

desaceleramieuto progresivo de la 
presión fiscal, que pasa de un 12,6 
a un 13,2 por 100 del producto in
terior bruto, aumentando sólo un 
0,6, frente un 0,9 de 1978. Esta 
presión fiscal, dice el PSOE, es 
comparativamente baja en rela
ción con países de la CEE. No 
moviliza la capacidad de ahorro 
traducido en inversión, paro la 
cual el sector público puede jugar 
de estímulo y compensación. 

E l PSOE propone en cuanto a 
gastos, en gastos corrientes, un in
cremento de 58.000 millones de pe
setas, distribuidos de la siguiente 
forma: 

—21.000 millones de pesetas se 
destinarían al aumento de los sa
larios de los funcionarios. Esto iría 
con contrapartidas, a nivel de ley, 
en exigencia de mayor productivi
dad. 

—7.000 millones de pesetas a 
pagos por parte del Tesoro de las 
anualidades concertadas o por con
certar a las Corporaciones Muni
cipales. 

—30.000 millones de pesetas a 
las aportaciones al desempleo, en 
cumplimiento de la proposición de 
ley socialista contra el paro actual
mente en discusión en el Congre
so de los Diputados. 

En cuanto a los gastos de capi
tal, el PSOE propone un incremen
to de 20.000 millones de pesetas, 
destinados a la creación de pues
tos escolares. En este sentido los 
socialistas opinan que la política 
del Ministerio de Educación debe 
dirigirse a potenciar la enseñanza 
pública, en contra de lo que viene 
haciendo, que es, dicen, potenciar 
ik enseñanza privada mediante la 
Ley de Financiación. 

En el capítulo de ingresos la al
ternativa pide un aumento de los 
ingresos corrientes en 50.000 millo
nes de pesetas por incremento de 
la presión fiscal. De ellos, 36.000 
millones de pesetas por impuestos 
directos y 14.000, por impuestos 
indirectos. 

SEGURIDAD SOCIAL 
En cuanto a la Seguridad Social, 

el diputado socialista Ciríaco de 
Vicente hizo un análisis de los 
presupuestos presentados por el 
Gobierno. En su opinión, el nivel 
cualitativo es superior al de 1978, 
pero se aprecia la carencia de da
tos fundamentales como plantillas 
de la Seguridad Social y previsión 
de las cotizaciones. 

Como reproches concretos citó 
los siguientes: 

—En primer lugar se mantiene 
el peso fuerte de las cotizaciones 
de empresarios y trabajadores pa
ra la financiación de la Seguridad 
Social. Se podía haber disminuido 
mediante una mayor aportación es
tatal. 

— E l crecimiento de la Seguridad 
Social se produce por incremento 
de las cuotas sobre la previsión 
del 78 en un 16 por ciento, lo cual 
produce que la Seguridad Social 
sea financiado por los salarios. 

—Sistema de cotización regresi
vo, al permanecer el tope de coti
zación por salarios, en beneficio 
de los más altos y perjuicios de 
los más bajos. 

— L a participación del Estado, 
que formalmente es de un 9,3 por 
100, en realidad no es así, por in
cluir en esta partida gastos de Se
guridad Social que no lo son, co
mo Universidades Laborales y Ser
vicios de Seguridad e Higiene, lo 
cual supone que la participación 
del Estado crece sólo en un 8,3. 

— E l incremento de pensiones 
previsto en un 26 por ciento no 
lo es más que de un 8 por ciento. 
E l resto del incremento se aplica 
al crecimiento de número de pen
sionistas. 

En cuanto al seguro de desem
pleo, el PSOE propone que se apor
ten 28.000 millones, en lugar de 
los 10.000 propuestos por el Go
bierno. 

Por último, en relación con los 
gastos de asistencia sanitaria, el 
PSOE opina que los presupuestos 
no cubren los gastos ni siquiera 
con los 32;000 millones que se des
tinan a inversión, aparte de los 
5.000 destinados a gastos norma
les. 

V I G O . 7.— ( E F E ) . — Con una 
fuerte protesta de los industriales 
concluyó la presentación en Vigo 
del gerente de la «Gran Area de 
Expansión Industrial de Galicia» 
(«G.A.E.I.G.»). José María Pujal-
te. 

E l presidente de la «Asociación 
Provincial de Industrias Metalúr
gicas («ASIME»), José Dávila. cri
ticó la gestión realizada en la re
gión hasta el momento por el Gran 
Area de Expansión Industrial, que 
calificó como absolutamente inope
rante. 

E l presidente de «ASIME», ore-
sen tó las reivindicaciones de la pe
queña y mediana empresa, que se 
concretan en la consecución de 
los prometidos beneficios de la 
«G.A.E.I.G», subvenciones para 
instalaciones industriales y facilita
ción de suelo para el estableci
miento de nuevas empresas. 

E l gerente de la Gran Area de 
Expansión Industrial, José María 
Pujalte, prometió que elevaría a la 
Administración y concretamente al 
Ministerio dé Industria las peticio
nes de los empresarios pontevedre-
ses para agilizar las gestiones pen
dientes. 

Por otro lado, la Gran Area de 
Expansión Industrial de Galicia 
aprobó en los últimos meses once 
proyectos, entre empresas de nue
va creación y ampliaciones, que 
corresponden a la zona de la ofi
cina delegada de Vigo, con una in
versión total de más de dos mil 
millones de pesetas y la creación 
de 823 puestos de trabajo. 

Las industrias . cuya creación o 
ampliación detallan los once pro
yectos aprobados se localizan en 
Porriño, Salceda de Cáselas. Ba
yona, L a Guardia, Vigo, Cuntis y 
L a Cañiza. 

M A D R I D : Constituida l a Comis ión 

C e n t r a l d e U r b a n i s m o 
MADRID, 7.— ( E F E ) . — Hoy ha 

quedado constituido en el Minis
terio de Obras Públicas la Comi
sión Central de Urbanismo, se
gún ha informado a la Prensa el 
director general de Urbanismo, 
Bernardo Ynzaga. 

"Pese a que esta Comisión es
taba instituida por Ley en 1956 
—añadió— nunca había llegado 
a constituirse, lo que da una idea 
de l a ausencia de una política 
urbanísticas coherente en los ú l 
timos años" . 

L a Comisión Central de Urba
nismo se considera como el órga
no superior dé carácter consulti
vo en materia de planeamiento y 
urbanismo. Su informe es precep
tivo en todas las materias urba
nísticas, cuya aprobación defini
tiva compete, según. la Ley del 
Suelo, a l ministro de Obras Pú
blicas o al Consejo de Ministros. 

E n la comisión están integra
dos entes centrales, regionales y 
locales y sus informes tienen un 
carácter peculiar, para el minis
tro de Obras Públicas y Urbanis
mo, ya que cuando éste disienta 
de la Comisión, la resolución del 
asunto habrá de ser elevada al 
Consejo de Ministros. 

Esta Comisión revisará todos 
los planes de ordenación vigen
tes, la cuantificáción del suelo 
urbano existente, estudiará el 
costo social de los problemas de 
la especulación y entender a a 
ciudad no como un problema ais
lado, sino formando parte de ia 
ordenación del territorio total y, 
en definitiva, de la conservación 
racional del medio ambiente. 

L a comisión apoyará el proce
so de transferencia de competen
cias a los entes preautonómtoos 
y favorecerá e! planeamiento co
marcal y la creación de oficinas 
provinciales y regionales. 
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• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: . 

Presión, 727,3; temperatura máxima, 18,6; temperatura míni
ma, 9,4; humedad relativa del aire, 85 por ciento; dirección del 
viento, Sur; velocidad del mismo, 36 kilómetros por hora; agua 
caída, 0,4 litros por metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 

Ayer la nubosidad ha sido muy abundante en España, predo
minando los claros sobre las nubes tan sólo en el área mediterrá
nea. Ha llovido con intensidad moderada o débil en la mayor 
parte de la vertiente atlántica y en puntos del Cantábrico. 

Las lluvias más intensas se han producido en Galicia, y en las 
demás regiones la precipitación ha sido en general débil. Las tem-

3 peraturas, por su parte, se han mantenido suaves, aunque las 
máximas en las tierras del interior han sido más bajas que en días 
pasados. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 22 grados, en 
Sevilla, Cádiz y Almería; mínima, de 4 grados, en Soria y Teruel. 

T I E M P O P R O B A B L E 

E l Instituto Meteorológico Nacional predice para hoy lluvias y 
chubascos en la vertiente atlántica y cantábrica, que serán más 
intensas en Galicia y más débiles en Andalucía. En el área medi
terránea la nubosidad será variable con alguna llovizna muy aisla
da. Las temperaturas se mantendrán suaves en general. 

En Galicia, nubosidad abundante con chubascos frecuentes y 
" temperaturas suaves y en Cantábrico y Ebro, nubosidad variable 
x con alguna precipitación aislada y temperaturas muy suaves. 
M 
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Por todo ello, concluyen los so
cialistas, "pedimos la reconsidera
ción del presupuesto". 

ABRIL: "LAS PROPUESTAS 
DEL P. S. O. E. SON DEMA
GOGICAS" 

" E l PSOE ya nos tiene acostum
brados a no tener ningún tipo de 
política propia en ningún campo, 
y solamente se dedica a parasitar 
la ajena", manifestó esta noche el 
vicepresidente segundo del Go
bierno y ministro de Economía, 
Fernando Abril Martorell, consul
tado por la agencia "Efe", después 
de la presentación de las enmien
das socialistas a los presupuestos. 

" L a posición del PSOE en torno 

al presupuesto es irresponsable, 
demagógica e inflacionista", aña
dió el vicepresidente del Gobierno, 
"y esa política, que no es capaz de 
contemplar los intereses reales del 
país, carece de futuro". 

"En definitiva propone aumentar 
los impuestos sin explicar cómo, 
para aumentar básicamente los 
gastos corrientes", siguió dicien
do. 

E l señor Abril terminó diciendo: 
"Celebro, no obstante, que reco
nozcan el importante avance ex
perimentado por nuestra economía 
en 1978. realizádo, en muchas oca
siones, a pesar de la actitud de 
algunos dirigentes socialistas". 
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S a g a s e t a , v i s t o p a r a s e n t e n c i a 

# Dos años de prisión y cuatro millones de pesetas de indemnización para 
el Policía Municipal de Parets del Valles que hirió a un niño 

V I T O R I A , 7.— ( E F E ) . — Ha 
quedado visto para sentencia el 
consejo de guerra contra Ramón 
Sagaseta, actor, de 17 afios y miem
bro del grupo de teatro «Lagu-
nak», acusado del delito de «ultra
je a la bandera» por haberse enju
gado el sudor con una enseña roja 
y gualda al final de una represen
tación. 

E l juicio se celebró en el C.I .R. 
11 de Vitoria, que se encontraba 
estrechamente vigilado por fuerzas 
de Policía Armada, y duró hora y 
inedia. 

A l finalizar la vista, el fiscal ju
rídico militar de la región se rati
ficó en su petición de dos años de 
cárcel para el acusado y el aboga
do defensor, José María Sarasibar, 
pidió la absolución para su defen
dido. 

E n la sala, ocupada en gran par
te por militares, se encontraban el 
consejero de Cultura del Consejo 
General Vasco, José Antonio Ma-
turana, representantes de la O R T , 
de las Juventudes Maoistas y de 
los medios informativos. No se per
mitió la entrada por falta de sitio 
a dos abogados del grupo catalán 
«Els Joglars». 

E l consejo comenzó con la lec
tura del apuntamiento, en el que 
se señala que los hechos ocurrieron 
durante un mitin-festival organiza
do el pasado 3 de enero por las 
Juventudes Maoistas, organización 
a la que pertenece el acusado, en 
el barrio de Zaramaga. 

E l grupo de teatro «Lagunak» 
representó la obra «Vamos a con
tar verdades», que constituía en 
una crítica a los Pactos de la Mon-
cloa. A l finalizar la misma, Ra
món Sagaseta se frotó tres veces 
la frente con la bandera, dos veces 
las narices y una vez se limpió los 
restos de un huevo que le habían 
arrojado a la chaqueta. 

Sobre estos hechos, Ramón Sa
gaseta respondió a las preguntas del 

abogado defensor, señalando que 
en la obra él representaba el pa
pel de un locutor de televisión que 
intentaba explicar al pueblo los as
pectos positivos de los Pactos de la 
Moncloa. 

E l locutor es interpelado por un 
obrero, un estudiante y una ama 
de casa y es esta última la que le 
arroja un huevo al final de la re
presentación. 

Interrogado sobre que pretendía 
al frotarse con la bandera, Sagaseta 
dijo: «Nada, fue un acto espontá
neo porque hacía calor, un acto 
inconsciente. Me limpié con lo pri
mero que tenía a mano... Yo creo 
que no se puede interpretar como 
ultraje». 

Intervino a continuación, como 
testigo del fiscal el inspector de 
policía, Valentín Lázaro Lázaro, 
que estaba presente en el mitin-
féstival y fué, en definitiva, el de
nunciante. 

Entre otras cosas el señor Láza
ro dijo que no pudo apreciar si el 
público presente había entendido 
aquellos gestos como un ultraje a 
la bandera. 

E n su informe final, el fiscal 
subrayó la existencia de una «in
tencionalidad» por parte del acu
sado y concluyó que los hechos 
«constituyen objetivamente una in
juria, se realizaron voluntariamen
te y con la intención de menospre
ciar una bandera que representa 
a toda la comunidad nacional». 

E l abogado defensor, José Ma
ría Sarasibar, pidió la absolución 
por estar convencido de la inocen
cia de su defendido y por los gra
ves defectos sumariales, que, en su" 
opinión, hacen inviable la impu
tación de un delito. 

Sarasibar planteó, después, en 
qué momento se encuentra la in
tencionalidad del acusado y, di
rigiéndose al fiscal, preguntó: «¿Ha 
visto el fiscal la bandera?. Dónde 
está la misma como pieza de con-

Paros en la Facultad de Ciencias 
de la Información de Barcelona por la 

detención de tres estudiantes 

0 Pueden estar acusados de pertenecer a 
un grupo de información de E.T.A, 

BARCELONA, 7.— (EFE) .— Los 
cursos de mañana y tarde de la 
Facultad de Ciencias de la Infor
mación de la Universidad Autóno
ma de Bellaterra interrumpieron 
hoy sus actividades docentes para 
celebrar asambleas con asistencia 
de alumnos, profesares no nume
rarios y personal no docente, en 
relación con la detención de tres 
estudiantes, dos de ellos pertene
cientes a la mencionada Facultad. 

Los estudiantes detenidos son 
Angel de los Reyes Guillén y José 
Sáinz (Ciencias de la Información) 
y José Abel Casado (Económicas), 
todos ellos trasladados a Pamplo
na y a los que, al parecer, se apli
cará la Ley Antiterrorismo. Según 
versiones recogidas por "Efe", los 
tres jóvenes estarían acusados de 
pertenecer a un grupo de informa
ción de E T A y la detención la rea
lizó la policía barcelonesa a peti
ción de la de Pamplona. 

Tres muchachas, también estu
diantes de la Autónoma de Bella
terra, que inicialmente fueron de
tenidas en compañía de los ante
riores fueron puestas posterior-
mente en libertad. 

Tras las asambleas celebradas 
hoy, los participantes han dado a 
conocer un comunicado en el que 
exigen la libertad de los compañe
ros detenidos, la derogación de la 
Ley Antiterrorismo y la amnistía 
total. 

Esta tarde, unos doscientos estu
diantes acudieron al rectorado, 
donde se celebraba una junta de 
Gobierno, para pedir a las autori
dades académicas apoyo para di
chos estudiantes. La junta de go
bierno recibió a una comisión y 
prometió interesarse por el caso. 

DECLARACIONES DEL DI. 
RECTOR GENERAL DE PER
SONAL DEL MJE.C. 

MADRID, 7.^- (EFE) .— En este 
año hemos creado 32,000 puestos 
de trabajo para el profesorado de 

EGB, BUP y F P con todas las ga
rantías de estabilidad y seguridad 
que supone para estos profesores 
el haber accedido a la situación de 
funcionarios del Estado, ha decla
rado a "Efe" el director general 
de Personal del Ministerio de Edu
cación y Ciencia, Matías Vallé». 

En relación con las noticias so
bre los retrasos que se han pro
ducido este año en la incorpora
ción de profesores a los Institutos, 
el señor Vallés puntualizó que han 
sido menores que el año pasado, 
en el cual el 50 por ciento de pro
fesorado era interino, cifra que se 
ha reducido este año al 20 por 100. 
No negó que haya habido desajus
tes derivados del gran número de 
profesores que han participado en 
los concursos de traslados. 

En cuanto al elevado número 
de profesores en paro (70.000 li
cenciados y 4.000 maestros), mani
festó 'que el problema de los licen
ciados corresponde resolverlo a to
da la sociedad y a la Universidad, 
porque está motivado por la idea 
de que para llegar a ser algo en 
la sociedad hay que tener un títu
lo universitario, porque la Forma
ción Profesional no tiene presti
gio, la enseñanza universitaria es 
muy barata y, por otra parte, el 
M.E.C. no puede acoger a todos los 
licenciados, pues sería una aberra
ción que todos los licenciados se 
dedicaran a la enseñanza en lugar 
de a la especialidad que han ele
gido. Aparte de que es difícil esta
blecer cuando un licenciado es un 
parado. 

Más grave es el problema de los 
maestros sin plaza, que son autén
ticos parados, ya que se han for
mado para enseñar. Sin embargo 
aquí también, hay una inadecua
ción entre el número de maestros 
que se forman (más de 80.000 
alumnos en las escuelas de Magis
terio, para una plantilla de 138.000 
profesores de EQB> y las necesida
des sociales. 

vicción ( . . . ) Si no existe el obje
to del delito cómo podemos pre
tender unos ultrajes ¿Correspon
día esa bandera a lo que establece 
el artículo 5 de la Ley Orgánica 
del Estado? ( . . . ) ¿Se secó con una 
bandera o con un trozo de tela ro
ja y gualda?». 

E l abogado defensor terminó pi
diendo al tribunal: «No caigáis en 
el profundo error de condenar la 
libertad de expresión» y más ade
lante dijo: «Si alguna vez estas le
yes van a ser derogadas, ¿por qué 
no ahora?, si alguna vez Sagaseta 
será absuelto ¿por qué no ahora?» 

A l finalizar la vista un centenar 
de personas concentradas en el ex
terior de las instalaciones del C. I .R. 
recibieron al actor navarro al gri
to de «Sagaseta askatu». 

L a Policía Armada que vigilaba 
los exteriores, les invitó á retirarse 
y no se produjeron incidentes. 

CONDENADO E L P O L I 
CIA M U N I C I P A L Q U E 
C A U S O H E R I D A S D E 
B A L A A UN NIÑO 

B A R C E L O N A , 7.— ( E F E ) . — A 
dos afios de prisión menor y cua
tro millones de pesetas de indem
nización para su víctima, ha sido 
condenado el policía municipal de 
Parets del Vallés, que al disparar 
su pistola causó lesiones importan
tes a un niño de diez años. 

Los hechos ocurrieron en la ci
tada localidad, al disparar el citado 
agente, Luis Agullet Estrada, unos 
disparos de prueba de su pistola 
del 9 largo, uno de los cuales al
canzó al niño Juan Carlos Jucla 
Alonso, que se encontraba a un 
kilómetro- de distancia, en unión 
de su familia. 

E l mismo agente que se encon
traba de patrulla con un compañe
ro, fue requerido para prestar ayu
da a un herido, y trasladó al niño 
a un centro asistencial de Mollet, 
desde donde fue llevado a Barce
lona. Juan Carlos sufrió lesiones 
importantes en el cerebro, que le 
han causado grave disminución de 
sus facultades físicas y mentales. 

E l ministerio fiscal solicitaba en 
el juicio celebrado la pasada se
mana, una pena de cuatro años 
de prisión y ocho millones de in
demnización, y el acusador priva
do, seis años de cárcel y doce mi
llones. L a sentencia de la sección 
segunda de la Audiencia Provin
cial condena a Luis Agullet a dos 
años de prisión menor, que no de
berá cumplir por haberle alcanzado 
dos indultos, y al pago de cuatro 
millones de pesetas de indemniza
ción á su víctima, de los que ten
drá que hacerse cargo el Ayunta
miento de Parest del Vallés, como 
responsable subsidiario, dada la in
solvencia del agente. 

L a Mutualidad de Empleadas» 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en la Seguridad Social. 

En el patio del edificio de Tv.E. del Paseo de la Habana 

Artificieros de la Guardia Civil 
desactivaron una carta bomba 

• Dirigida a Martín Maqueda, realizador del 
programa de televisión "300 millones" 

1 

M A D R I D , 7.— ( E F E ) . — Una 
carta bomba dirigida a Enrique 
Martín Maqueda, realizador del 
programa de Televisión «300 millo
nes», fue desactivada esta mañana 
por artificieros de la Guardia Ci 
vil, en un patio del edificio de R a 
diotelevisión Española del Paseo de 

X a Habana, 
E l paquete, de unos 300 gramos 

de peso y apariencia normal, ha
bía llegado a la Delegación de 
R . Tv. E . ayer y hasta hoy no fue 
alertada la Guardia Civil, al no dár
sele importancia. 

E l señor Martín Maqueda mani
festó a «Efe» que «por pura intui
ción sospeché del paquete, ya que 
llevaba un remite de Gijón con un 
nombre que yo desconocía. E n su 

interior —dijo— parecía haber un 
cassette, pero no me atreví a abrir, 
lo, dada la actual situación y re» 
cordando a nuestro compañero de 
«El País». 

«Pienso —dijo— que este aten-
tado frustrado forma parte de los 
encaminados a desestabilizar la si
tuación. Hay que tener en cuenta 
la enorme difusión que tiene el 
programa que realizo y hasta don-
de podría llegar la noticia del su-
ceso». 

Asimismo, manifestó que se re-
ciben bastante a menudo amena-
zas, y, concretamente, hará unos 
diez días que le comunicaron la 
última, pero «esto —dijo— no de
ja de ser normal». 

LA JUNTA ELECTORAL CENTRAL, 

FAVORABLE AL VOTO A LOS 18 AÑOS 
MADRID, 7. - (EFE). •• La 

Junta Electoral Central, reu
nida esta tarde en el Palacio 
de Congresos y Exposiciones, 
ha dictaminado favorablemen
te sobre la propuesta del vo
to a partir de los 18 años. 

"Hemos llegado a la conclusión 
de que pueden votar los mayores 
de 18 años incluidos en el censo 
electoral", afirmó el presidente de 
la Junta Electoral Central, Angel 
Escudero dei Corral, tras la reu
nión que este organismo mantuvo 
hoy en el Palacio de Congresos de 
Madrid. 

Señaló el señor Escudero que, 
a petición del Gobierno, ,1a Junta 
Electoral hizo Un examen porme
norizado de 16 que a este respec 
to señala la legislación, tanto la 
Ley de Referéndum de 1945, como 
la de Reforma Política de 1977. 

La decisión de informar favora
blemente sobre el voto a los 18 
años, se hizo, según el señor Es
cudero del Corral, en base a los 

criterios de realidad social y fina-
lismos de ley. 

La Junta Electoral Central apro
bó el informe positivo por unani
midad. < 

E l presidente de esta Junta se
ñaló qué el Gobierno podrá hacer 
una norma que rebaje la minoría 
de edad a los 18 años, permitiendo 
de ese modo el voto en el próxi
mo referéndura. 

Dijo más tarde que la Ley de 
Referéndum de 1945 hablaba del 
voto a los 21 años de edad y que 
la Ley de Reforma Política simple, 
mente se refería al voto de los es
pañoles mayores de edad. Entre 
esas dos Leyes, que respondían a 
unas épocas políticas distintas, la 
Junta ha aceptado la última, "que 
es la inspirada en principios de 
democracia, de sufragio universal 
y ¿e prevalencia de la ley" 

Añadió finalmente el señor Es
cudero del Corral que la Ley an
tigua —la del Referéndum— no 
responde a la realidad sociólogo 
ca del tiempo presente. 

l/.G.T. áfaca al subsecretario de Trabajo 

# "Sus declaraciones son una muestra más de la 

ingerencia del Gobierno en el campo sindical" 
MADRID, 7.— ( E F E ) . — «Las 

declaraciones del señor Harguln-
dey son una muestra más de la 
intolerable ingerencia del Go
bierno en el campo sindical, ob
sesionado en potenciar con todos 
los medios a su alcance esa ter
cera fuerza en torno a U . S. O.", 
según un portavoz de la comisión 
ejecutiva de T7. G . T . 

L a postura de ü . G . T . está en 
relación con unas recientes de-

"Gal ic ia necesita suelo industrial^ 

AFIRMA E L PRESIDENTE DE "S.I .G.A.LS.A." 
S A N T I A G O D E COMPOSTE-

L A , 7.— ( E F E ) . — «Galicia necesi
ta suelo industrial, especialmente, 
teniendo en cuenta la estructura de 
la geografía gallega que origina di
ficultades técnicas en la ordena
ción del territorio», manifestó Joa
quín García Picher, presidente de 
«SIGALSA» en el transcurso de 
una «rueda de Prensa» celebrada 
hoy en Santiago de Compostela. 

«El tema de la ordenación del 
territorio es fundamental y se im
pone con urgencia que la Xunta 
de Galicia cuente con facultades 
de decisión en materia de planea
miento», ha destacado el señor 
García Picher, para quien «SI
GALSA» tiene como tarea priori
taria actuar en los polígonos indus
triales ya existentes e ir a la crea
ción de otros, así como promocio-
nar la demanda en zonas, de Gali
cia donde no existe para conseguir 
una planificación industrial que lo
gre un auténtico equilibrio regio
nal. 

«SIGALSA» fue fundada en 
1975 y su capital ha sido aportado 

en un sesenta por ciento por las 
Cajas, de Ahorro de Galicia, más 
de un veinte por ciento por «SO-
DIGA» y el diecinueve y medio 
restante por siete bancos con inci
dencia en Galicia. Desde esa fe
cha ha venido colaborando con las 
Diputaciones Provinciales gallegas 
que «ha permitido una acción con
junta en las cuatro provincias, que 
ahora —destacaron sus. dirígen-
tes— hay que realizar desde una 
perspectiva que marca la situación 
autonómica y contando con que 
Galicia tenga transferencias claras 
en materia de ordenación del terri
torio, porque solamente así podrán 
crearse nivele? adecuados de des
arrollo.. E n la problemática que 
impone esta hora de cambio es ne
cesario, especialmente en Galicia, 
realizar una política de urbanis-
mo». : •. •• 

E n la «rueda de Prensa» el pre
sidente de «SIGALSA» presentó a 
los medios informativos al nuevo 
director general Rafael González 
Cortés, orensano. ingeniero indus
trial y economista. 

claraciones del subsecretario de 
Trabajo, señor Harguindey, en 
las que, entre otras cosas, mani
festó la Ttaiveniencia, "en bien 
del pa í s " de una tercera fuerza 
sindical. 

" E l señor Harguindey —pun
tualiza U . G . T.—, que desmere
ció las cifras de afiliación de las 
dos centrales mayoritarias, debe
ría ofrecer a los trabajadores los 
instrumentos legales de negocia
ción colectiva y de acción sindi
cal en la empresa, cuya carencia 
está obstaculizando seriamente el 
desarrollo sindical en nuestro 
país" . 

" L a política del Gobierno que, 
lejos de respetar la voluntad de
mocrática de los trabajadores so
pesada en las últimas elecciones 
sindicales, pretende cambiar el 
panorama sindical español, favo
reciendo desde el poder a una 
central sindical, constituye un 
claro atentado a la libertad sin
dical", continúa U . G. T . 

Según U . G. T. , la celebración 
<Je elecciones sindicales en una 
fecha determinada fue posible 
gracias al acuerdo entre esta cen
tral y ce. OO. E n este sentido, 
considera una intromisión intole
rable del Gobierno la convocato
ria unilateral de unas elecciones 
sindicales. 

"Curiosamente —c o n o 1 u y ® 
U. G . T . — las afirmaciones del 
subsecretario de Trabajo coinci
den con la petición de elecciones 
sindicales para dentro de un año, 
hechas por el señor Zaguirre qu®» 
unido al privilegiado tratamien
to que IT. S. O. recibe por parte 
de Tv . E . , pone aún más en evi
dencia los intentos del Gobierno 
para desarrollar una fuerza sin
dical que tiene por obieto debdli* 
tar el sindicalismo de clase". 
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MADRID, 17.— (EFE) .— Después 
¡de rechazar el calificativo de ope
ración de castigo aplicado a los 
»uceso» de Rentería, el señor Mar-
iín Villa, en la respuesta a Ban-
drés, recordó como los adláteres 
de E T A y esta misma organización 
tratan a los policías, como a delin
cuentes a los que hay que atacar 
y asesinar, mientras la sociedad 
observa tal actitud con pasividad. 
Un trato, añadió el ministro, que 
se dispensa también a los familia
res, a los que se condena al ghetto 
y a los que se humilla. Por tanto 
a nadie debe extrañar que exista 
el riesgo de que pierdan la sere
nidad en raras y muy contadas 
ocasiones quienes debieran ser 
servidores de la serenidad. 

Lo que personalmente me resul
ta extraño, dijo Martín Villa, es 
que un defensor tan prestigioso 
de la libertad y de los derechos 
humanos como el señor Bandrés, 
no haya alzado su voz por denun
ciar tanto ultraje a la persona hu
mana y se haya limitado a denun
ciar los excesos, pretendidos o rea
les, de los hombres que están para 
proteger a los vascos. 

E l ministro del Interior prosi
guió diciendo que le gustaría sa
ber qué clase de estremecimiento 
acomete al señor Bandrés ante los 
ciento once asesinatos cometidos 
¡por E T A , de ellos treinta y cuatro 
guardias civiles, 13 policías, 11 
funcionarios del Cuerpo General, 
3 militares, 4 Policías Municipales 
y 46 civiles de la más variada con
dición social, asesinados por la 
espalda y muchos de ellos con ape
llidos y profunda raigambre vas
ca. 

Resultaría demencia! y propio 
de un sectarismo enfermizo, dijo 
Martín Villa, equiparar una actua
ción reprobable de la Policía Ar
mada con el siniestro balance de 
E T A . 

Los males que padece el pueblo 
vasco tienen su etiología en la 
existencia y en la acción de E T A . 
Es la E T A , dijo Martín Villa, la 
que hace correr la sangre, la que 
roba, planifica y provoca toda 
suerte de graves alteraciones del 
orden. Esa es la realidad y todo 
lo demás son complicidades puni
bles o colaboraciones irracionales 
e injustificables. 

Resulta a la vez insólito, dijo el 
ministro, que gentes que dicen 
amar la libertad cubran, aunque 
sea a efectos dialécticos, las ac
tuaciones de E T A y la labor de 
apoyo de sus organizaciones para
lelas. 

E l señor Martín Villa terminó 
contestando a las preguntas del 
señor Bandrés diciendo que el Go
bierno, en el tema dé Navarra, no 
se va a dejar influir por las accio
nes de lo que el señor Bandrés 
llama "la extrema derecha", ya 
que es la Constitución la que esti
ma que Navarra debe decidir su 
manera de seguir siendo española. 

Facilitó a la Cámara una rela
ción de las medidas disciplinarias 
adoptadas con el comandante y 
otros mandos de la policía con mo
tivo de los sucesos de Pamplona 
y de San Sebastián, así como los 
de Rentería, con el arresto además 
de un teniente, dos sargentos, un 
cabo y nueve> policías, que están 
suspendidos de sus funciones a es
pera de ta resolución de la autori
dad militar. 

E l señor Martín Villa indicó que 
el Gobierno asume plenamente su 
responsabilidad política y está tra
tando de perfeccionar la eficacia 
del aparato policial. La policía 
acaba de ultimar un plan antite
rrorista que no puede explicarse 
y, por encima de actuaciones de
safortunadas, dedico en esta Cá
mara un sincero elogio a nuestras 
fuerzas de orden público. 

Usted y yo, señor Bandrés —di
jo Martín Villa— sabemos muy 
bien quienes son los asesinos y lo 
sabe la Cámara, lo sabe el pueblo 
español. También comienza a sa
berlo el pueble vasco cuyos hijos, 
taxistas, obreros, periodistas e in
dustriales son asesinados por la 
E T A . 

En la Ultima parte de su discur
so el ministro informó que no se 
irán del pueblo vasco los Cuerpos 
de Seguridad porque la soberanía 
del Estado pasa por la existencia 
de estos Cuerpos en todo el terri
torio nacional y no puede transfe
rirse á las comunidades autóno
mas. 

No obstante, el Gobierno está 
considerando la creación de una 
policía dependiente de los órganos 
territoriales vascos, con arreglo a 
la posibilidad prevista en la Cons
titución y con carácter previo al 
propio desarrollo constitucional el 
Gobierno ha prepuesto al Consejo 
General Vasco la creación de una 
co'r¡isión mlvta que estudie el *e-
ma 

L a intervención del ministro 

Debate sobre Orden Público en el Senado 
"LOS MALES DEL PUEBLO VASCO TIENEN SU CAUSA 

E N L A E T A " , D I J O M A R T I N V I L L A 

"No serán retirados los cuerpos de seguridad, pero se estudia la 
creación de una policía dependiente de los órganos territoriales" 

del Interior fue aplaudida lar
gamente por los senadores de 
UCD, algunos del Grupo Progre
sistas y Socialistas Independien
tes y varios de designación real. 
E l senador Arespacochaga mani
festó su protesta porque, dijo, las 
palabras de Bandrés durante su 
interpelación al ministro "no son 
propias de un senador ni de un 
español". 

REPLICA DE BANDRES 
En turno de réplica a la inter

vención de Martín Villa, el sena
dor Bandrés, dijo que no retiraba 
nada de lo escrito en el texto de 
interpelación. 

Yo tuve relaciones amistosas con 
el ministro, dijo más adelante y ten
go que decir públicamente que to
das las personas amnistiadas han 
vuelto a vivir en condiciones de 
normalidad y legalidad. E l proble
ma para los vascos es su señoría 
y otros como él que no quieren 
ver los problemas reales. La paz 
no se logra con medidas policiales, 
sino con medidas fundamental
mente políticas; y la paz a Euska-, 
di llegará a través del autogobier
no. 

Por último y refiriéndose a los 
miembros de las fuerzas de orden 
público asesinados en Euskadi, el 
senador Baidrés dijo que desde 
enero del 75 al 11 de julio del 78, 
las fuerzas de orden público ha-
bían dado muerte en ese país a se
senta personas, mientras que E T A 
había dado muerte a cuarenta (en 
este momento el grupo. de UCD 
expresó su descontento con mur
mullos). Si el ministro hace un re
cuerdo de las víctimas de ETA, yo 
hago un recuerdo para "todos los 
muertos". 

AUTOPISTA DEL ATLAN
TICO 

Se pasó entonces a la interpela
ción del senador socialista Yuste 
Grijalba sobre la interrupción de 
la Autopista del Atlántico y su 
curso. La calificó de "muralla chi
na aunque sólo de doscientos ki
lómetros" y señaló los problemas 
que había presentado al pueblo 
gallego su construcción, cortando 
caminos vecinales, deteriorando el 
paisaje, convirtiendo en tierras de 
secano antiguas tierras de regadío, 
etcétera. 

Denunció también el lamenta
ble destrozo que sufría la carrete-
ra nacional y se preguntó si no se 
pretendía que los vecinos añorasen 
ante este deterioro la Autopista 
del Atlántico. Finalizó señalando 
que según los estudios para 1980 
la autopista tendría baja rentabi
lidad por el escaso tráfico a circu
lar por ella. 

Respondió el ministro de Obras 
Públicas, Garrígues Walker, quien 
señaló que hace apenas un año se 
había encargado un estudio de te-
posición sobre trabajos estaciona
dos y sobre daños a reparar, y que 
la sociedad concesionaria había 
presentado ya estudios completos 
al respecto en un tramo de quince 
kilómetros. Que el Ministerio te
nía aprobados los proyectos corres
pondientes a 6,3 kilómetros y que 
en este mes se aprobarían los si
guientes. Por lo tanto, dijo, pron
to se reanudarán los trabajos pa
ra reparar los perjuicios que la 
construcción de la autopista hayan 
producido a los vecinos afectados. 
Con respecto al futuro de la auto
pista manifestó que existe una in
versión muy importante en miles 
de millones y que por lo tanto no 
podía detenerse. 

Señaló que el mes de julio pasa
do se envió a la Xunta Galega el 
proyecto de estudio para el traza
do de los tramos no construidos 
todavía y que hacía tres meses se 
habían enviado a la concesionaria 
de la autopista los proyectos que 
permitan respetar la orografía del 
País Gallego en estos tramos toda
vía no construidos. 

Cuando estaba en turno de ré
plica el senador Yuste, un grupo 
de gallegos, afectados por la cons
trucción de la autopista, que se 
encontraban en las tribunas de 
público empezaron a aplaudir, por 
lo que el presidente de la Cámara 
mandó desalojar las tribunas. A l 
salir, uno de los afectados gritó: 
" E l señor ministro es de la conce

sionaria". Tras una intervención 
del senador David Pérez Puga 
(UCD) sobre el mismo tema se le
vantó la sesión por quince minu
tos. 

PACTOS D E L A MONCLOA 
E l sena/dor Mart ín Retornillo 

(Progresistas y Socialistas Inde
pendientes) presentó una inter
pelación, que también firmaba el 
senador del mismo grupo. Vil lar 
Arregui, sobre ouníplimiento de 
los Pactos de la Moncloa en lo 
que afecta a la vigilancia para 
que el suelo destinado a usos pú
blicos no se destine a usos priva
dos. 

E n su interpelación, él senador 
Retornillo denunció ia falta de 
autonomía municipal en este te
rreno y se preguntó qué podía 
hacerse para que las ciudades se 
construyeran pensando en las per
sonas. 

Respondió el ministro de Obras 
Públicas, Garrigiies Walke,r en el 
sentido de que la respuesta última 
del problema del urbanismo sólo 
se dará a través de la revisión 
sistemática de los planteamien
tos. 

Afirmó también que no es la 
titularidad del suelo quien quiere 
decidir el utalizamlento del mis
mo. 

Se refirió también a las alter
nativas preparadas por la Comi
sión correspondiente del Senado 
y que no llegaron a ser aprobadas 
por el Gobierno. 

Intervino en tumo de réplica 
el senador Mart ín Retornillo afir
mando: " E l ministro nos ha di
cho muy poco y nos deja muy de
fraudados". E l senador socialista 
Sainz de Baranda corroboró las 
palabras de Retomillo, afirmando 
que el problema de urbanismo es 
uno de los más grandes que pa
dece Aragón. 

Pasadas ya las 21,30 el presi
dente de la Cámara, Antonio Fon-
tán, levantó l a sesión para reanu
darla m a ñ a n a a las 16,30. 

M A R T I N V I L L A Y B A N 
D E E S D I A L O G A R O N E N 
LOS P A S I L L O S D E L S E 
NADO 

M A D R I D , 7— ( E F E ) . — E l mi
nistro del Interior, Rodolfo Mar
tín Vil la , y el senador vasco Juan 
María Bandrés se saludaron afec
tuosamente en los pasillos del Se
nado poco después de concluir el 
debate que .ambos protagonizaron 
sobre la situación en el país Vas
co. 

Según se pudo observar, el mi
nistro se disculpó en tono de hu
mor con el señor Bandrés por las 
frases que le había dedicado, en 
tanto que el senador dejó ver la 
necesidad de plantear a la Cá
mara las afirmaciones que él ha
bía hecho sobre la F.O.P. y el 
propio ministro. 

E l diálogo distendido entre am

bos políticos, que pasearon por 
los pasillos de la Cámara, duró 
aproximadamente cinco minutos. 

REUNION D E L A MESA Y 
J U N T A D E P O R T A V O C E S 
D E L SENADO 

L a mesa y la Junta de Porta
voces del Senado se reunieron es
ta m a ñ a n a para estudiar diver
sos escritos recibidos en la Se
cretaría de la Cámara. 

Entre los temas tratados figu
ra una pregunta de la senadora 
María Rubíes (Entesa deis cata-
lans), relativa a mutilados y viu
das de los combatientes de la pa
sada contienda civil. 

También una proposición de 
Ley suscrita por Felipe Soler S a -
bars, como primer firmante (en
tesa deis catalans) relativa a de
volución de bienes y derechos en
cantados a partidos políticos, or
ganizaciones sindicales y demás 
agrupaciones políticas y sociales. 
Por último, y junto a diversos te

mas de orden interno, se estudia
ron dos interpelaciones relativas 
a la descentraliáación de la Ren-
fe y a las exportaciones de armas 
por empresas españolas, presenta
das respectivamente por Valentín 
Paz Andrade y Luis María X i r i -
nacs, ambos del Grupo Mixto. 

COMISION D E J U S T I C I A 
E I N T E R I O R 

L a Comisión de Justicia e I n 
terior del Senado que preside el 
socialista Gregorio Peces Barba 
y del Río, no llegó hoy a dictami
nar el Proyecto de Ley de Part i 
dos Políticos al acordar la Comi
sión que el informe de la ponen
cia debía reconsiderarse. 

MODIFICACION D E L A 
L E Y D E P E L I G R O S I D A D 
SOCIAL 

Una proposición de Ley de mo
dificación de la Ley de Peligrosi
dad Social y de su Reglamento 
fue votada favorablemente en la 
Comisión de Justicia, que se reu
nió esta tarde en el Congreso de 
los Diputados. 

• L a nueva redacción aprobada 
presenta, entre otros aspectas. la 
supresión de la referencia a R u 
fianes y pronexetas y al estable
cimiento de custodia en el n ú m e 
ro segundo del artículo sexto. 

Se modifica el supuesto 9 del 
articulo segundo y el artículo 
cuarto de Peligrosidad y Reha
bilitación Social, quedando redac
tados así: "Los que con notorio 
menosprecio de las normas de 
convivencia social se comportaren 
de un modo insolente, brutal o 
cínico, con perjuicio para la co
munidad o daño de los animales, 
las plantas o las cosas". 

"También podrán ser declara
dos en estado peligroso y someti
dos a las correspondientes medi
das de seguridad y rehabilitación 
social los condenados por tres o 
más delitos en quienes, por las 
demás circunstancias que en ellos 

concurran, se aprecie habituali-
dad criminal" . 

E l debate y la votación del 
Proyecto de Ley de Reforma del 
Código Penal en materia de deli
tos relativos a las libertades de 
expresión, reunión y asociación 
no tuvo lugar, debido a que el i n 
forme remitido era escesivamente 
prolijo y complicado, según seña
laron los representantes de l a 
Comisión. 

L A COMISION D E A G R I -
C U L T U i i A A P R U E B A MO-
DIFÍCACílON D E L E Y D E 
COTOS SOCIALES 

L a Comisión de Agricultura del 
Congreso de Diputados aprobó en 
su reunión de esta tarde un Pro
yecto de Ley sobre modificación 
de la Ley de 4 de abril de 1970 
sobre cotos sociales y una propo
sición no de ley de protección de 
los pobladores de zonas monta
ñesas. 

E l PSOE denuncia 
al cónsul español 
en Bremen por 
no facilitarle la 

relación de 
emigrantes 

MADRID, 7.— ( E F E ) . — E l se
cretarlo de Emigración de la co
misión ejecutiva g e n e r a l del 
PSOE, José Luis , Albiñana, ha 
enviado una carta al ministro de 
A s u n t o s Exteriores, Marcelino 
Oreja, en la que denuncia la ne
gativa del cónsul de Bremen 
( R F A ) de entregar la lista de es
pañoles residentes en aquel dis
trito. 

Las citadas listas fueron solici
tadas por la Agrupación Socia
lista para remitir propaganda 
electoral a favor del voto afirma
tivo en el próximo referéndum. 

Según el PSOE, la negativa del 
cónsul en Bremen contradice to
das las promesas de colaboración 
entre la Administración exterior 
del Estado y representantes ae 
partidos políticos y centrales s in
dicales que operan en el exterior, 

PAMPLONA 

Seis meses y m día 
de prisión por 

protestar contra el 
servicio militar 

PAMPLONA, 7. — (EFE) . — Ha 
ingresado en la prisión provincial 
de Pamplona, Ernesto Echandi Er-
cilla, acusado de gritar el cinco de 
octubre último contra el obligado 
cumplimiento del servicio militar 
durante una protesta protagoniza
da en esta ciudad. 

Ernesto Echandi deberá cumplir 
seis meses y un día de prisión. Su 
abogado defensor pedía su libre 
absolución basándose en los artícu
los 18 y 19 del pacto internacional 
de derechos civiles y políticos, ra
tificado por España en el año 1977, 
que incluye el derecho de la per
sona a expresarse. 

Debate sobre el terrorismo entre el vasco... 
(Viene de última página) 

de "presos politices" a los detenidos y procesados por 
actos terroristas, la acusación firme contra ios adlá
teres y cómplices, con sus organizaciones, de la pro
pia organización terrorista; y una importante afirma
ción personal hacia el señor Bandrés, a la que éste 
no respondió en el turno correspondiente: "No sabe
mos si lo que usted sabe está en condiciones de decir
lo". El señor Bandrés ha sido y es abogado defensor 
de etarras y un conocido interlocutor de la ETA. 

El señor Martín Villa afirmó la inexistencia de 
"presos políticos" actualmente en España, y que so
bre todo, esa calificación no era aplicable a los te
rroristas, máxime cuando se trata de presuntos ase
sinos, juzgados por tribunales ordinarios, como era 
el caso de aquellos por los que se pedia amnistía en 
ia plaza de toros de Pamplona y que estaban acusados 
de asesinato del subteniente de la Guardia Civil, se
ñor Echeverri. Añadió que ahora hay que impedir 
que la ETA y sus organizaciones paralelas conviertan 
a los vascos en presas del terror, y que "hay que 
liberar al País Vasco de la dictadura y la opresión 
de ETA". 

Si respecto a ios sucesos motivo de la interpela
ción, Martín Villa se remitió al secreto sumarial de 
ios procesamientos, añadiendo la situación en la que 
se encuentran ios mandos implicados en ellos, en su 
intervención insistió, una y otra vez, en el tema ETA, 
recordando ios 111 asesinatos cometidos por ETA, 

de ellos 34 guardias civiles, 13 policías, 11 funciona-
ríos del Cuerpo General de Policía, 3 militares, 4 po
licías municipales y 46 personas civiles de la más 
variada condición social. Añadió que el "problema 
vasco no está representado por los cuerpos de segu
ridad del Estado, sino por las acciones criminales que 
de forma sistemática lleva a cabo ia organización 
terrorista ETA". 

Concluyó el ministro del Interior respondiendo a 
las preguntas planteadas por el senador "abertzale": 
Navarra decidirá su incorporación o no al País Vasco, 
según lo establecido en la Constitución; tos responsa
bles de aquellos sucesos están sometidos a procedi
mientos iudiciales; el Gobierno está intentando per
feccionar la eficacia del aparato policial; las fuerzas 
de orden público no se irán del País Vasco, "sin per» 
¡uicio de las necesarias y convenientes colaboracio
nes por parte de las policías territoriales"; y por 
último, que no estamos en una guerra civil abierta 
ni iarvada. 

Hoy, nueva vuelta al tema en el pleno sobre orden 
público que celebra el Congreso de los Diputados y 
a petición de Manuel Fraga. Las expectativas de éste 
están más en el comportamiento a seguir por el líder 
alianclsta, después de la primera parte de la crisis de 
su partido, que en lo que pueda volver a decir Martín 
Villa o el reste» de los grupos parlamentarlos 

CARMELO CABELLOS.- ( M U L T I P R E S ^ 
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Cine - Club: Hoy, estreno de "Mi hermana, 
mi amor", de Vilgot Sjoman, en el "Valle ¡nclán" 

Esta tarde, a las ocho, en el 
cine K u i m l , se proyectará la pe
lícula de Vilgot Sjoman, " M i her
mana, mi amor", en sesión or
ganizada por el Club Cultural 
"Valle Inc lán" , dentro de su pro
gramación de cine-club. 

Periodista, crítico, novelista y 
dramatxirgo, Vilgot Sjoman es 
uno de los directores que, junto 
con J a n Trocí y Mai Zett/erling, 
entre otros, forman la nueva ge
neración del cine sueco. 

" M i hermana, mi amor", basa
da en la jacobina tragedia de. 

John Ford " I t ' s a pity she's a 
whore", es l a desmitiíicadora his
toria de un incesto vista desde 
nuevos ángulos. 

Sjoman, que trabajó con Gerg-
man, provocó con algunas de sus 
películas, especialmente con " Y o 
soy curiosa", algunos de los es
cándalos más sonados del cine 
en los últimos tiempos. Precisa
mente " Y o soy curiosa, está in 
cluida en l a programación del 
"Valle I n c l á n " para la presente 
temporada. 

Protesta del Frente Cultural del P,S,G. por el incendio 
de la Biblioteca del Centro Gallego de Barcelona 

E l Frente Cultural del Par
tido Socialista Gaiego tPSG) 
ha hecho público el comuni
cado siguiente: 

"Lamentamos a destrucción da 
Biblioteca Galega do Centro Gaie
go de Barcelona, fonte de estudos 
superiores e ponte de intercambio 
arrequecedor entre a cultura ca
talana e a galega. 

"Libros estimadísimos, que reco-
llían a decantación colectiva orixi-
nal e creativa dunha cultura mile

naria dunha nación, espresada 
nunha lingua da Romanía. 

"Lecturas dése fondo bibliográ
fico serviron pra facer a moitos 
inmigrantes e membros hoxendía 
do PSG, galegos conscentes e so
lidarios na defensa e o progreso 
do seu pobo. 

"Esas acións vandálicas soio po
den vir de calaña iñorante, mane-
xada por catro tópicos vellos dos 
que pretenden facer dos galegos 
escravos e formigas acéfalas dun 
unitarismo malentendido". 

O L I T I C A 

PIDIENDO EL "SI" A LA CONSTITUCION 

los diputados Francisco Vázquez y Francisco 
Bustelo iniciarán la campaña del P.S.O.E. 

nuestra provincia en 
Francisco Vázquez, diputado del 

PSOE por L a Coruña, iniciará, 
el próximo viernes, en Sarria la 
campaña de ése partido en nues
tra provincia para pedir el " S i " 
en el referéndum oonstitucijnal. 
Francisco Vázquez haolará a las 
ocho de la tarde de dicho día, en 
la Sala Xuntanza. 

E l día 11, sábado, en el Bar L a 
go, de Quiroga, y dentro de la 
misma campaña, intervendrá el 
diputado por Pontevedra, Fran
cisco Bustelo. 

" O noso partido —explica la 
Agrupación Provincial de Lugo 
del PSOE, en una nota enviada a 
los medios informativos— di Sí á 
Constitución, porque nela propi
ciase a convivencia pacífica e de
mocrática de todos os homes e 
todos as pobos do Estado Espa
ñol" . 

"Dende iiai cen anos —dice 
asimismo el PSOE—, os socialis

tas estamos organizados pra. de
fender á clase trabañadora, e a 
Constitución permítenos conti
nuar en millores condicciós esta 
loita". Para el PSOE, "Galicia é 
unha nación, a dende sempre loi-
tamos no noso partido pra dotar 
a Cralicia de instituciós propias, 
dentro do marco dunha Consti
tución democrática. A Constitu
ción permítenos ós socialistas le
var adianto dende o Gobernó un 
programa de translcrmación pra 
cambiar a vida". 

Finalmente, el PSOE señala en 
su escrito que " a Constitución é 
o novo marco prá convivencia de
mocrática, na que o pobo ten de-
reito a elexir novamente ós seus 
representantes. A dirección futu
ra do país, conservadora ou pro
gresista, depende fundamental
mente de quénes señan os repre
sentantes que elixa o pobo ñas 
próximas elecciós municipales e 
lexislatívas". 

E s c r i b e : N A R C I S O P E I N A D O 

C i n c u e n t a a ñ o s d e p o l í t ¡ J c a t i v a 
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EXPOSICION M PINTURAS 
DE MARIA GUEVARA i I O S C E R E g S D E B Ü I T R A G O ( V I I I ) 
María Guevara.de Ordóñez que, 

desde el mes de diciembre de 1976 
no exponía en esta ciudad de adop
ción, vuelve hoy a renovar en nues
tro espíritu con una preciada mues
tra de su arte, Heno de venladera 
belleza y perfección, en los 41 
óleos y 10 dibujos a pluma primo
rosamente ejecutados, que estos 
días se hallan expuestos en la aco
gedora sala de arte del Banco de 
Crédito e Inversiones de nuestra 
ciudad. 

Toda la tendencia moderna de 
descubrir en el paisaje la emoción 
humana con las delicadezas de la 
naturaleza circundante^ trasladando 
las cosas como realmente son, con 
paciencia, mas no en el taller, sino 
confrontando la naturaleza cara a 
cara, arrancándole, con amor y co
nocimiento obstinado los secretos 
de su hermosura a trueque de desa
fiar los vientos, las fatigas y tem
porales inseparables del delicado ar
te del aire libre, donde la verdad 
y la fidelidad en los detalles no 
chocan con el ideal, sino que se le 
incorporan con diligente estudio y 
cuidado produciendo y logrando 
una más perfecta veraz y idealiza
da pintura, sobresaliendo en las 
«marinas» en donde la I V , en sus 
innumerables matices, ofrece tona
lidades de efectos cambiantes re
flejadas en sus fugitivas mutaciones 
captadas por nuestra pintora en: 
Portochao, en S. Román, Vivero, 
en Jove y en otros puntos de la 
impresionista mirada oceánica de 
nuestra costa y, ora en las purísi
mas linfas del Sor o en la Junque-
quera vivariense, Mary Guevara ha 
sabido imprimir su femenil dulce
dumbre a los reflejos narcisistas de 
la polícroma flora circundante. En 
volviendo el ambiente de sus cua
dros en un romántico éxtasis, en un 
ensimismado espejo encantado por 
la delicadeza, la paz transcendida 
al espectador en su simple y pura 
contemplación, adquiriendo una va
loración su paleta de insospechados 
contrastes, donde sólo una sensibi
lidad cultivada y femenina, puede 
ser intérprete fiel de algo más allá 
de lo representado y meramente 
pictórico. 

Realista e impresionista a un 
tiempo mismo, se acusa en estos 
paisajes urbanos donde, ciertos rin
cones intimistas afloran en evoca
ciones personales, brindando ese 
mundo geográfico y humano que 
denuncia una- estampa de las Batue
cas, en L a Alberca, con su cruce
ro, en el río be jarano de Cuerpo 
de Hombre y sus riberas o este 
otro, verde, jugoso, pastoril de 
«rus» galaico, del polícromo Car-
ballido, o de las riberas del mon-
fortino Cabe, remansado para re
crearse cada mañana o cada tarde 
junto a la casa besada por sus plá
cidas ondas. 

L a Escuela de Arte de Barcelo
na imprimió un carácter en nues
tra artista, de una tranquila y so
segada elaboración mental y una 
rápida y entusiasta ejecución téc
nica. Bastará la «plumilla» hecha a 
la rúa lucense de Pío X I I o la del 
«apunte» encostado de Betanzos 
para revitalizar a Parcerisa o V i -
llaamil por su sinceridad magnifi
cando el pasado. 

Por eso estas plumillas tienen un 
toque nervioso, emocional, román
tico, como lo tienen, las flores y los 
retratos al pastel de Wagner, Bee-
thoyen o el genial poeta hindú T a -
gore, o su propio autorretrato en 
plena primavera de la vida, hecho 
encanto intimista por su amorosa 
concepción en ejecución depurada 
cuyos elementos estéticos dibujísti
cos son un dechado laborioso en 
su modelado. 

Ha depurado su arte evolucio
nando con seguridad hacia una per
fección formal donde el pincel ya 
no acusa ni vacilaciones ni tanteos 
sino el toque ágil y magistral, segu
ro y firme en el ojo y la voluntad 
que lo guía. 

Siendo todo delicioso en este gé
nero, las propiedades realistas en 
color y perspectiva, desplegadas por 
la pintora son grandes y, aunque 
los colores, las sombras del cielo 
la tierra y el mar, están cambiando 
constantemente según se mueve el 
sol, el celaje de las nubes o las 
olas, así, al tomar sus apuntes, eje
cuta su obra fijando limpia y es
pléndidamente su concepción perso
nal imprimiéndole su carácter sin
gular, permanente como lo prueban 
sus circunstancias temporales y 
temperamentales, en suma, biográ
ficas, pues tanto su vida como su 
espacio ha tenido los más dispares 
influjos: desde Valencia «la clara» 
a la austera Castilla, desde la Gali
cia campesina y marinera, la siem
pre verde en tierra y mar, la no
ble, tierra del heno humilde, el 
fuerte roble, cantada por Macha
do, han sido la inspiración, el «ar
gumento» esencial de estos cua
dros creados con ilusión constante, 
en largas y laboriosas horas... Ta l 
vez su impresionismo se remonte 
a Pierre Auguste Renoir o Edgar 
Degas, en sus oros otoñales, pero 
siempre destacará por sus valores 
propios legítimos, de formación na
turalista hecha sobre la realidad 
palpitante con insobornable fideli
dad. 

Hoy, día de San Severo., no 
practiquemos tan áspera virtud con 
cuantos prostituyen el arte con sus 
genialidades o ñoñeces, pero, per
mítasenos alentar a cuantos culti
van ese lenguaje universal como 
específicamente humano, entre los 
elegidos, desde los días del paleolí
tico, para interpretar la belleza, la 
cual podrá ser efímera, pero su 
idea, al fijarla, será inmutable, eter
na en la mente del hombre y cuan
tos la interpretan con honestidad 
y sinceramente, como Mary Gue
vara, merecen nuestros más entu
siastas elogios. 

t'í Progreso 
Se vende en FOZ, Co
mercial Bahía (nuestra 
corresponsalía). Hostal Ley-
-ton. Café Bar Avenida y 
Ultramarinos Cao. Calle 
Diputación, 36. En verano 
en Kiosco AAini Bahía, jun
to al Bar Playa. 

P o r L u c i a n o F E R N A N D E Z P E N E D O 
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Poco tiempo después de la es
pectacular presentación del señor 
Villar Palasí con su optimista 
equipo ministerial, empezaron a 
circular noticias un tanto extra
ñas, que venían a poner de ma
nifiesto la actividad, ciertamente 
original, del Ministerio de Educa
ción. Así, nos enteramos, por 
ejemplo, de cierta concentración 
en Buitrago, constituida por una 
treintena de personas, para estu
diar el panorama educativo espa
ñol. Esto, que al fin y al cabo, 
nada tendría de particular, y que 
se podría considerar conviene en 
aquellas circunstancias, nos llenó 
de alarma y desconfianza al co
nocer la relación de las perso
nas convocadas, que, en general, 
muy poco o nada tenían que ver 
con la enseñanza activa. Se tra
taba de personajes diversos, mo
tejados inmediatamente como los 
«cerebros de Buitrago», dispuestos 
a redactar un «libro blanco», ba
jo las orientaciones del señor Díaz ción dt 

(ie k secretario técni-

Paldo' 
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¿Para qué sirve i allego? 

Por FORGES 

L a carta que reproducimos se
guidamente procede de Buenos A i 
res. Su autor nació en Vilar de 
Ortelle, en Pantón, y vive en la 
capital argentina. Apela a nuestro 
talante liberal para exponer su pun
to de vista sobre el idioma y dice 
así: 
, Señor directoí: Hace poco tiem
po que estuve en ésa, y aquí leo 
con frecuencia cierta literatura, y 
tanto por lo que vi ahí, como por 
lo que leo aquí, veo con pena que 
en nuestra añorada Galicia hay una 
euforia colérica por hablar e im
poner el gallego, como idioma, y 
esto es lo que me determina a 
escribir esta nota, esperando que ese 
digno diario tenga un lugar donde 
insertarla. 

Quizá los que viven ahí no apre
cian el fenómeno como lo hacemos 
nosotros, que vivimos en las Antí
podas y siempre pensamos en la 
Tierra. Cuando más nos invade la 
nostalgia, la circunstancia de sentir 
hablar nuestra lengua atenúa nues
tra desdicha, y cuando pisamos por 
primera vez esta tierra tan venturo
sa, pero tan remota, al sentir ha
blar, cantar y hasta llorar, como 
habíamos aprendido nosotros, no 
nos sentimos tan extraños. 

Desfilan por aquí con frecuencia 
artistas de los lugares más inverosí
miles, del Japón, de Corea, de Eu
ropa, y hasta del resto de América, 
y- todos, además de cantar en su 
idioma, dicen algo en español. A 
veces cantan canciones enteras, co
mo aconteció con los Niños Canto
res de Corea, por cierto un mara
villoso conjunto artístico. Demis 
Roussos cantó y habló en nuestra 
lengua, y hasta se sentía orgulloso 
de dominar un modo de expresarse 
tan común, igual que Rafaela Ca-
rrá. E l presidente de los EE.UTJ 
no hace mucho tiempo dijo un dis
curso en español en Caracas y Ro-
kefeller, candidato a presidente del 
mismo país, habló, aquí por T V 
en español, con maravillosa soltu
ra. 
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(PlBaaing siguiente) 

E n primer lugar tendríamos 
que considerar al grupo de «tec-
nócratas», administrativos proce
dentes de la Escuela de Alcalá, 
que ignoraban, o pretendían igno
rar, toda valoración intelectual 
o docente; buscaban éxitos fáciles 
y resonantes para cimentar sus 
carreras políticas. Con ellos, en 
este mismo grupo, encajarían cier
tos estadísticos y economistas, que 
consideraban la enseñanza como 
si fuese una empresa —siendo 
ellos los gerentes— a la que de
bían exigirle fuertes rendimientos 
que cifraban únicamente en au
mentos cuantitativos espectacula
res, en orden a una masiva e in
mediata escolarización a todos los 
niveles, buscando, inexplicable
mente, la inflación de los títu
los universitarios. L a calidad de 
la enseñanza les tenía sin cuida
do: «si no hay vino suficiente, 
echémosle agua para que alcan
ce para más», así contestaban, 
sin querer reparar que, entonces, 
ya nadie bebería vino. Por otro 
lado, se hacían a la idea que el 
«mercado» admitiría con agrado 
aquella mercadería más abundan
te, por adulterada que estuviese, 
y sin alarmas excesivas por la 
pérdida de los niveles educativos, 
que tardarían años en ponerse 
de manifiesto, cuando todo el en
gendro estuviese consolidado. 

E l segundo grupo estaba cons
tituido por psicólogos y pedago
gos teóricos, en espera de un pro
tagonismo, que en la enseñanza 
tradicional, no tenía cabida, por 
carecer de toda especialización 
científica o literaria. A tales se
ñores se les había prestado poca 
atención hasta entonces, no se les 
consideraba para nada, y sin em
bargo, habían conseguido un 
triunfo, perseguido desde hacía 
muchos años con machacona in
sistencia: la supresión del examen 
de ingreso al bachillerato, «con
quista» demoledora para la cali
dad de la enseñanza. Pero, ahora, 
triunfantes con Villar Palasí. se 
apresuraban a dominar situacio
nes, que les venían excesivamente 
holgadas. Recuerdo, a este res
pecto, el desairado papel desem
peñado por el pedagogo señor 
Maíllo, en la audaz empresa de 
«mcntalizar» a unas representa
ciones de los claustros universita
rios y de los institutos de Santia
go en el rectorado compostelano, 
bajo el paternalismo del rector 
García Garrido. 

Por último, el tercer grupo lo 
formaban los «expertos» que, en 
el terreno de la enseñanza, venían 
r "ser a1f?o narec'do n 'ns curando-
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Lugo y Viveiro hacen un 
'NO", a la Constitución 
.do una carta abierta .amando a 
todos los trabaj adoros a votar 
"No" en el próximo referendum 
constitucional. 

"Votar Non —dicen en su es
crito— significa defender os no-
sos dereitos como obreiros e co
mo galegos. Votar Non significa 
que non comulgamos con rodas 
de muíño e que non queremos 
máis pactos sociales. Votar Non 
masivamente obrigará ó capital 
monopolista (por medio do seu 
Gobernó) a prestar máis aten
ción a Galicia e ós galegos. E n de
finitiva, votemos Non á Constitu
ción por antiobretra e antigale-

Transporte (Mercancías) 
central sindical (Monforte, 36-ba-
jo). 

E n la asamblea se entregarán las 
tablas de los nuevos salarios y se 
estudiará la alternativa de la 1NG 
ante la Constitución. 

ros en el campo de la medicina: 
simples aficionados, ingenuos e 
ignorantes cuando diagnostican, y 
perniciosos o inoperantes cuando 
aventuran un tratamiento. Tam
bién, en este tercer grupo, po
dríamos haber incluido a ciertos 
puericultores y psiquíatras, afi
cionados a la enseñanza y que 
como «expertos», se habían em
barcado en la misma nave de la 
reforma. 

Esta fue, en líneas generales, 
la «composición» de aquella asam
blea de «cerebros» reunidos en 
Buitrago, para analizar los ma
les de la enseñanza española, que 
cristalizó en el famoso «libro 
blanco» —del cual nos ocupare
mos otro día— y que, como ar
tículo de fe, sirvió de base para 
la Ley de Educación. E n Bui
trago faltaron los científicos y los 
docentes. Más tarde pudimos sa
ber que no se Ies consideraba 
«mentalizados» para la «genial» 
reforma que se proyectaba. 

A I poco tiempo de la reunión 
de Buitrago, recibí una ordén te
legráfica, para que acudiese a L a 
Coruña, a la Fundación Barrié, 
con el fin de asistir a unas se
siones de trabajo presididas por 
Díaz de Hochleitner, el «experto» 
por excelencia, de quien se ha
blaba entonces como de un sen
sacional «fichaje» para la ense
ñanza española. Este señor pro
cedía de los «equipos de exper
tos» que la UNESCO tenía en los 
países subdesarollados de Améri
ca Latina. L a propaganda de in
censario, tan característica por 
aquellas fechas, lo había aureo
lado convenientemente. 

E n L a Coruña pude apreciar 
las salpicaduras de Buitrago de 
un modo directo. Bajo la presi
dencia del experto Hochleitner, 
asesorado por el pedagogo Maíllo,-
y arropados por un grupo de si
lenciosos economistas, bajo la ba
tuta del señor Losada, trataron, 
en varias sesiones, de lograr una 
meníalización de los asistentes, 
entre los que, como dato curio
so, no se había citado a ningún 
catedrático de Instituto. No pue
do entrar en detalles sobre lo que 
allí se dijo, si como, deslumhra
dos, se dejaban seducir muchos 
de los asistentes, ni tampoco quie- 1 
ro referirme a las ampollas que 
levantó una larga y descarnada in
tervención mía, solamente quiero 
relatar, a título de anéódota cu
riosa y aleccionadora, mi encuen
tro con Díaz de Hochleitner, el 
redentor de la enseñanza españo
la. 

A I saludar por primera vez a 
Díaz de Hochleitner, posterior
mente más conocido por «Joli-
nes», me pareció reconocer su fi
sonomía, como si lo hubiese visto 
en otra parte, y noté también, en 
su corrección, como si él me re
cordase de algo. Esta impresión 
me preocupó durante algunos ins
tantes, hasta que, pude precisar el 
recuerdo. En el año 1940, en la 
Facultad de Ciencias de Salaman
ca, estudiaba un muchacho alto 
y rubio, típicamente alemán, que 
se hizo famoso por una absurda 
pretensión. Era un estudiante nó
mada, al parecer, venía de Ma
drid buscando un clima de mayor 
benevolencia, y al final, emigró, 
según creo, a la Universidad de 
Valladolid. Hubiese sido imposi
ble recordarlo, porque nunca fue 
alumno mío, pero su antirregla-
mentaria pretensión hizo que me 
fijase en él. Había pretendido, na
da menos, que la Universidad le 
nombrase profesor de alemán, pe
se a existir un catedrático de di
cha disciplina, don Domingo Her
nández Sánchez, tan buen profe
sor como nazi. Díaz de Hochleit
ner alegaba ingenuamente como 
único mérito que su madre era 
alemana. A su juicio, esta cir
cunstancia familiar era suficiente 
para impartir alemán, supongo 
que a título de «experto», en la 
Universidad de Salamanca. De la 
misma manera, años más tarde, en 
virtud de su matrimonio, fue «ex
perto» en planificaciones educa
tivas en Sudamérica, y hasta lo
gró que se le «fichase» para des
hacer la enseñanza española. 

•En qué manos andaba el pan
dero! 

8 D E N O V I E M B R E D E 1928 

—Por noticias recibidas de 
Madrid, se sabe que los se
ñores Casás y Tejero, aprove
chando su estancia en la Cor
te, vienen ocupándose con ver
dadero interés del Central Ga
llego. A l efecto visitaron al se
ñor Gómez Díaz presidente dé 
la comisión que ha de enten
der de todo lo referente a di
cho ferrocarril conviniendo en 
que, a fines del presente mes 
se reúna en Lugo la citada co
misión. Merecen plácemes los 
señores Casás y Tejero por el 
interés con que gestionan un 
asunto de tantísima impor
tancia para Galicia y en par
ticular para las provincias de 
Pontevedra y Lugo. 

—Con la adaptación de la 
célebre novela de Pérez Se-
vich, «El cura de la aldea» se 
iniciará hoy miércoles, día de 
moda, la exhibición de las pe
lículas españolas que la em
presa Méndez Lasernq, aten
diendo a los deseos del públi
co lucense ha contratado y al
ternativamente las irá pasan
do por la pantalla del Teatro-
del Círculo de las Artes. 

—Hoy, a las siete de la no
che celebrará junta general or
dinaria la sociedad de las Ar 
tes Blancas «La N u e v a 
Unión», con domicilio social 
en la calle del Miño número 1, 

—Con motivo de la enfer
medad que sufre desde hace . 
unos días el obispo de la dió
cesis de Jaén, doctor don Ma
nuel Basulto, se están, envian
do desde Lugo a dicha ciudad 
numerosos telegramas intere
sándose por su salud. A l doc
tor Basulto, que durante va
rios años fue obispo de Lugo 
y en donde se le aprecia muy 
de veras, se le administraron 
los Santos Sacramentos, ha
biendo asistido al Viático nu-_ 
meroso público, además de las 
autoridades y el cabildo de la 
Catedral. 

- . -
— E l jefe del Gobierno, se

ñor marqués de Estella, con
ferenció hoy extensamente con 
el nuevo comisario de España 
en Marruecos, general Jorda-
na, al que el general Primo de 
Rivera dio instrucciones antes 
de partir para Africa. 

—Visitó hoy al ministro de 
la Gobernación, general Mar
tínez Anido, el nuevo goberna
dor civil de Lugo señor Ber-
múdez de Castro. 

—Se ha conferido al Infante 
don Alfonso de Orleans una 
comisión de servicio, debiendo 
de trasladarse a Norteaméri
ca, para visitar los estaleci-
mientos de aviación de aquel 
país. 

—Comunican de Valencia 
que ayer llegó a dicha capital 
el Rey Don Alfonso X11I,[ 
siendo recibido cariñosamente. 
Visitó la capilla de la Virgen 
de los Desamparados. Luego 
el monarca embarcó en el cru
cero «Príncipe Alfonso» cuyo 
buque zarpó rumbo a Palma 
de Mallorca. E l alcalde de Va
lencia ha publicado una alocu
ción agradeciendo, en nombre 
del Rey, el recibimiento que 
el vecindario le tributó. 

— E n el combate boxistico 
celebrado anoche en Nueva 
York, entre el español Pauli
no Uzcudum y el noruego Van 
Doral, venció el primero por 
puntos, siendo aclamado por 
los espectadores. 

—Como consecuencia del 
acuerdo tomado por el congre
so radical-socialista de prohi
bir a sus afiliados pertenecer 
a los gobiernos, por haber el 
de Poncaire aprobado los ar
tículos que se refieren a las 
funciones religiosas, han dimi
tido los ministros radicales 
Herriot, Perrier y Quenie. Por 
este motivo, Poncaire fue al 
Elíseo para entregar al presi
dente Domergue la dimisión 
del gobierno en pleno. 

— L a junta suprema de la 
Asociación de Estudiantes Ca
tólicos, denunció ante el mi
nistro de Instrucción Pública 
á una catedrático de la Uni
versidad ovetense acusándole 
de atacar en su cátedra a le 
organización escolar. 

Mari ka Rókk, cantante, bailarina y actriz alemana, 
pene ya 65 años. ¡Quién lo diría! Nació en 1913, en 

El Cairo. De padres húngaros se trasladó a Europa 
a los ocho años viajando con un circo ambulante por 
todo el continente y los Estados Unidos. En 1950 fue 
elegida la actriz más querida de Alemania Occíden-
tal. Y entre sus mejores películas podemos contar 

). a "La Princesa de las Zcardas", "Máscara en Azul", 
"Caballería Ligera", "Hallo Janine" y "Esposa de mis 

sueños". - (Foto EFE - FIEL) 

C R O N I C A S C O R T E S A N A S 

! Las buenas costumbres 
MADRID.»(Crónka de MULTI PRESS).;- La película 

política española, tras el arduo y largo tiempo de ro
daje, ha tenido ya semanas suficientes de cartelera 
como para conseguir que el pueblo fiel y soberano 
identifique a sus protagonistas más como tipos que 
como caracteres. O sea: se ha producido ya la gran 
mitificación, y que Dios nos pille confesados. 

Más o menos -y siempre dentro de un orden, que 
es lo sano-, ha dejado de haber Suárez, González, 
Carrillo, Fraga, Abril o Guerra, y lo que ahora queda 
fijado en la mente del personal es la imagen del "ehi-
co" del "amigo del chico", del "rival del chico" o del 
"sheriff" o. del "dueño del rancho". Muchos y muy 
variados elementos contribuyen -hay qué aclararlo 
antes de seguir adelante-, a que la actual pelícu:a 
española se parezca, más que nada, a un viejo "wes-
tern". A una del oeste en cine alfombrado con casca
ras de pipas. Y así, en el reparto, a los señores Abril 
Martorell y Guerra, que son los que hoy nos van a 
ocupar dentro del extenso "cast", les ha tocado el 
papel inevitable de "amigos del chico". Ya saben: el 
"amigo del chico" suele ser mucho más aguerrido, de
cidido, valiente y sacrificado que el propio "chico". El 
"chico", mayormente, tiene demasiadas cosas en que 
pensar y én que ocuparse para sorprender con una 
acción directa. El "amigo del chico" es siempre el que 
primero dispara, el que primero ve a los Indios y el 
que primero le arrea la bofetada al cabecilla de la 
banda oponente. Y en el esquema, también es el pri
mero que casca de un tiro de "colt" o de una flecha 
apache. Y, caso de resultar sano y salvo -también las 
hay del Oeste con final -feliz-, siempre sale cabalgan
do al final, hacia rumbos desconocidos, recortándose 
su figura contra una hermosa puesta de sol, mientras 
el ""chico" -que naturalmente, es quien se ha queda
do con la zagala, o "chica", que al principio parecía 
enamorada del "amigo del chico"-, le despide desde 
la cerca del rancho. 

Don Fernando Abril y don Alfonso Guerra suelen 
llenar en sus actuaciones todos estos condicionamien
tos de los "amigos del chico". Pero como la cosa del 
guión del país no está definitivamente estructurada, 
también hay ocasiones en que les ha tocado asumir 
el papel de "chicos" propiamente dichos, por ausencia 
del protagonista. Y en esas tesituras, lo que el guión 
Ies ha adjudicado es una buena pelea. "Desenfunda" 
y "forastero, uno de los dos sobra en este pueblo", 
han sido las frases más pronunciadas por estos co pro
tagonistas. 

Bueno, pues habrá que cambiar el guión. Porque \\ 
ahora resulta que el hábito del consenso les ha co
mido el coco, y los señores Abril y Guerra son riva
les, pero amigos. Tal que el capitán del Séptimo de 
Caballería y el jefe do los comanches que hacen la 
paz y no la guerra. Terminadas que han sido las dis
cusiones constitucionales, a los señores Abril y Guerra 
les queda un bagaje de buenas costumbres. Y así 
ambos organizaron una cena con periodistas, en Ma
drid -muy "off the record", como es habitual-, en la 
que se explicaron ampliamente y en perfecta armo
nía. Pero lo más significativo no fue el que compar
tieran mesa, mantel, pan y sal, sino que una vez ter
minado el refrigerio, don Fernando y don Alfonso se 
dieron un largo paseo nocturno por la calle de Serra
no sin más testigos que los escaparates y las estre
llas. ¿Se necesitan mayores muestras de confraterni
zación? Uno piensa que hay hábitos -tal que el del 

(Pasa a la página siguiente) 
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«Veinte millones de marroquíes están 
dispuestos a morir por defender el Sahara» 
• «Es natural que Ceuta y Melilla sean de Marruecos, pero 

éste es un problema que se arreglará en familia» 

Con un plan de admción "especial" 

E L J E F E DE LA BRIGADA DE 
OPERACIONES Y 20 INSPECTORES 
DE POLICIA, EN E L PAIS VASCO 

MADRID, 7.— (EFE) .— "Veinte 
millones de marroquíes están dis-
¡puestos a morir por defender el 
Sahara, un territorio que siempre 
iha pertenecido a Marruecos y que 
seguirá perteneciendo pese a la 
oposición de Bumedian", declaró 
a "Efe" el ministro marroquí de 
Asuntos Administrativos, Masouri 
Ben Ali . 

E l ministro marroquí ha asistido 
con carácter privado a la "Prime
ra semana de Marruecos en Anda
lucía", organizada por la Asocia
ción de Coooeración España-Ma
rruecos, celebrada en Cádiz. 

Masouri Ben Ali manifestó que 
la opinión pública mundial sabe 
que el Sahara pertenece a Marrue
cos, "como en Marruecos se sabe 
que nuestro país ha sido el único 
que ha aefendido con firmeza los 
intereses de España ante la orga
nización de la OUA". 

En sus declaraciones a "Efe", 
Masouri Ben Ali señala respecto 
a la tensión del eje Rabat-Argel 
que "todo el problema se centra 
en la persona de Bumedian y que 
no existe en forma alguna enemis
tad entre el pueblo marroquí y el 

pueblo argelino. Los argelinos sa
ben muy bien que antes de su in
dependencia, antes de que apare
ciera en escena Bumedian, estaban 
en nuestro pueblo y en la comuni
cación entre ambos países era la 
propia de los pueblos hermanos". 

"Bumedian ha vivido —añade 
Masouri Ben A l i — con la ayuda 
marroquí hasta que configuró un 
liderazgo imposible de llevar a ca
bo y que está costando muchos 
disgustos. Su comportamiento es 
extraño y este año el pueblo arge
lino no ha podido celebrar la fies
ta del 1 de noviembre". 

POLISARiO 
Preguntado sobre la actividad 

del Polisario en el desierto saha-
riano, el ministro contestó que el 
Polisario "no es nada; el Polisario 
es Argelia, ya que 50.000 saha-
rauis de los 70.000 que habitan el 
desierto viven ahora con Marrue
cos en su. territorio. Otros perma
necen en la zona de Tinduf, con
finados en los campamentos y sin 
poder abandonarlos bajo la vigi
lancia argelina". 

Sobre las relaciones España-Ma
rruecos, el ministro alauita se 

¿ P a r a q u é sirve el gallego? 
(Viene de la página anterior) 

aquí las películas provinientes de 
Norteamérica y para consumo de 
aquí, alegando, que la circunstan
cia de hacerlo en un solo país para 
todo el mundo de habla española, 
contribuía a uniformar la forma d© 
entendernos. Y hay un escritor de 
Corrientes, provincia de aquí, que 
recrimina a sus coprovincianos, 
porque mezclan el guaraní con el 
castellano y envilecen la forma de 
hablar. 

Viajando por los lugares más ale
jados e inaccesibles de este exten
so país, y aún de los vecinos, uno 
se encuentra con gente del más 
distinto origen, además de los au
tóctonos, hay indios, africanos, ja
poneses, europeos, judíos, armenios, 
árabes y tantos otros, y todos se 
expresan en la lengua que nosotros 
balbuceamos desde la cuna, y esta 
sola, debería ser una poderosa ra
zón, para cuidar y aún prestarle 
más atención a esta maravillosa 
lengua en la que están escritos los 
documentos de mis antepasados des
de hace muchos siglos. 

Ta l vez no esté lejano el día, 
en que el hombre procediendo co
mo un ser inteligente, establezca 
un idioma común en todo el mun
do, con todas las ventajas que sig
nifica, pero mientras ese venturoso 
día no asoma, démonos por dicho
sos de hablar una lengua de tan
ta utilidad como es la nuestra. 

Se sostiene que el gallego es ne
cesario para mantener nuestra cul
tura, pero esto no deja de ser un 
sutil argumento, todo cuanto sabe
mos pone de manifiesto que el ha
bitante de nuestra geografía, dejó 
la caverna cuando se relacionó con 
otros que le enseñaron a cultivar 
la tierra, a domesticar animales y 
sobre todo a hablar. 

Tampoco hay ninguna razón pa
ra que nos dejemos dominar de la 
vanidad de tener el idioma propio. 
Los E E . U U . hablan el inglés, sin 
que por ello se sientan disminuidos 
y sin que esta circunstancia le res
te originalidad. Tampoco dejan de 
gentirse orgullosos de su idioma, al 
contrario, están orgullosos de hablar 
tina lengua en la que se expresa 
tanta gente. 

E n la pequeña extensión de Ga
licia, se habla muy distinto de un 
lugar a otro, y más parece el ga
llego un castellano mal hablado 
que otra cosa, determinado por la 
confusión, oue contribuve a indis 

ciplinarlo, por veces parece que no 
se persigue otra cosa, que el pai
sano sólo se entienda con la vaca. 
De seguir así, no es difícil predecir 
que a muy corto tiempo, cada pro
vincia pedirá hablar su idioma pro
pio, alegando que la cultura de 
Orense en nada se parece a la de 
L a Coruña, o que la idiosincrasia de 
Pontevedra es distinta a la de L u 
go. 

Lo positivo es que si alguien tu
viera que traducir un libro caro al 
gallego lo pensaría dos veces, ya 
que los fines no justifican los me
dios. Tampoco se justifica, que al
guien que nazca tan talentoso co
mo Nebrija, consuma toda una vi
da para estructurar un idioma pa
ra tan poca gente. 

No hace mucho tiempo, participé 
de una conversación, con uno de 
Taboada, otro de Lalín y otro de 
Celanova, y era tal la diferencia 
en el nombre de las herramientas, 
palabras usuales en Galicia, que te
níamos que apelar al castellano pa-

' ra que los otros nos comprendie
ran; cero que antes que unificar 
estos nombres, es muchísimo mejor 
seguir con el español. También 
mostré a alguno que se creía muy 
galleguista una traducción de Mar
tín Fierro al gallego y se quedaba 
a la luna de Valencia. 

Que los gallegos nos acordemos 
de hacer nuestra propia lengua a 
estas alturas, no deja de ser un 
fenómeno desafortunado, y tal vez 
se haga por emular a otras regio
nes, pero si fuéramos de veras un 
poco emprendedores, veríamos que 
otros campos son mucho más aptos 
para desarrollar nuestras cualidades. 
Por ejemplo, podríamos proponer, 
que a nuestros niños se les enseñe 
desde el colegio primario, además 
del español, el inglés, como se hace 
en muchas otras partes, y así sin 
mayor esfuerzo irían muniéndose 
de ciertos conocimientos, que po
drían serle de mucha utilidad en 
el futuro. 

Sobre todo es interesante que los 
gallegos comprendamos, que el es
tado de tribu, qué obligó a nues
tros tatarabuelos a levantar los ab
surdos castros y a nuestros padres 
a emigrar para realizar por el mun
do las tareas más ingratas, tiene 
que quedar atrás, y sóbre todo los 
gallegos tenemos que entender, que 
antes que nada somos ESPAÑO
L E S . 

Un gallego en Argentina 

muestra muy optimista, especial
mente en el intercambio comer
cial. 

"No podemos ignorar que tres 
millones de marroquíes hablan el 
español, se sienten en cierto modo 
españoles y viven su cultura en 
Tetuán, Tánger, Alhucemas y Na-
dor. Sería muy triste que España 
perdiera este sentimiento de amis
tad entre ambos pueblos. En este 
sentido —añade— un grupo de 
cien industriales españoles resi
dentes en Tánger y otros tantos 
residentes en España van a iniciar 
contactos comerciales a través de 
esta Asociación de Cooperación 
España-Marruecos". 

PESCA 

Sobre el acuerdo pesquero entre 
España-Marruecos, relativo al ban
co canario-sahariano, Masouri Ben 
Ali declaró a "Efe" que no existía 
problema alguno y que Marruecos 
está dispuesto a cumplir fielmen
te lo estipulado en dicho tratado. 
"Hay una Ley y unas normas 
—añade— que hay que respetar 
por ambas partes". 

E l ministro recordó que todos 
los problemas que han tenido has
ta ahora los pescadores españoles 
han sido en aguas de Mauritania, 
pero no de Marruecos. L a firma 
de la renovocién del acuerdo será 
llevada al Parlamento marroquí 
en el próximo mes de diciembre. 

"España aún tiene mucho que 
hacer en Marruecos, tanto en el 
aspecto cultural como en el eco
nómico, porque nuestras gentes 
del norte quieren mucho a España. 
Es natural que Ceuta y Melilla 
sean marroquíes, pero éste es un 
problema que se arreglará en fa
milia. Marruecos nunca ha pedido 
nada que no sea suyo. Ceuta y Me
lilla —añade Ben Ali— están cos
tando mucho dinero a España. 
Además todo el agua y la comida 
les llega de nuestro país, por lo 
que sería muy fácil cortar el sumi
nistro para que la población tuvie
ra que marcharse. Pero, como se
ñalo anteriormente, este asunto se 
tratará en familia y todo se arre
glará bien para nuestros pauses". 

"DESDE GiBRALTAR AL-
SAHARA" 

RABAT, 7. — (EFE), — E l rey 
Hassan I I reafirmó ayer, tercer 
aniversario de la "Marcha Verde", 
la firme determinación de Marrue
cos de defender su territorio "des
de el estrecho de Gibraltar hasta 
el Sahara" 

E l discurso real cerró una jorna
da festiva, que en Marruecos está 
ya casi a la altura de la fecha de 
la independencia, marcada por las 
muestras de patriotismo en todas 
las provincias del reino. 

E l partido nacionalista Istiqlal 
definía esta mañana en su órgano 
periodístico "L'Opinion", a la "Mar
cha Verde", como "el impulso mo-
vilizador para el logro de nuestra 
integridad territorial y el desarro
llo económico y social del Marrue
cos nuevo". 

Pese a la amistosa alusión del 
soberano, ninguna representación 
oficial ni,diplomática española oar-
ticipó en los actos conmemorati
vos. 

M A D R I D , 7.— ( E F E ) . — E l je
fe de la Brigada de Operaciones, 
Manuel Gómez de Sandoval, se en
cuentra en el País Vasco con vein
te inspectores de policía, especia
listas en la lucha antiterrorista, 
pon un plan de actuación «espe
cial» en la lucha contra E T A , se
gún han señalado a «Efe» fuentes 
cercanas a la Dirección General 
de Sanidad. 

Los veinte hombres de la Briga
da de Operaciones, dependiente de 
la Comisaría General de Informa
ción, al frente de la cual se en

cuentra el comisario Conesa, han 
sido divididos en tres grupos, con 
un jefe cada uno e instalados en 
Bilbao, San Sebastián y Pamplona. 
E l jefe de la Brigada tendrá su 
centro de operaciones en Bilbao. 

E l traslado de los funcionarios 
tuvo lugar la semana pasada y su 
tiempo de permanencia en el País 
Vasco y Navarra no se ha determi
nado todavía. E l plan de actuación 
será marginal a las actuaciones 
normales de la Policía allí ubicada 
y dirigido exclusivamente contra 
terrorismo. 

Se celebrarán el viernes» día 10 

Comunicado de los partidos políticos 
s o b r e l a s m a n i f e s t a c i o n e s 

antiterroristas de Galicia 
9 Por lo que a nuestra provincia se refiere se 

celebrarán en Lugo, Vivero, Monforte y Sarria 

SANTIAGO DE COMPOSTELA. 
7. — (EFE) . — Un comunicado con
junto, invitando a participar en 
las manifestaciones contra el te
rrorismo y en favor de la consoli
dación del proceso democrático, ha 
sido presentado esta mañana a los 
medios informativos, en una rueda 
de Prensa celebrada en Santiago., 

En el acto han estado presentes 
José Antonio Arán Trillo, por 
"UCD"; Modesto Seara, por el "PS 
de G-PSOE"; Santiago Alvarez, por 
el "PCG"; José Manteiga, por el 
"Partido Galleguista"; Ramón Cal
vo, por "UGT"; y Jesús Redondo 
Abuín, por "CC. OO.". Aunque no 
figuraba ningún representante de 
"AP", este partido firma también 
el comunicado. 

E n el escrito se llama a todos los 
gallegos a apoyar y participar ma
sivamente en las manifestaciones 

que se celebrarán en diversos pun
tos de Galicia, "para aislar el te
rrorismo desestabilizador y reafir
mar su decidido apoyo a la demo
cracia que hará posible la autono
mía de Galicia". 

Los firmantes invitan también a 
los comerciantes, propietarios de 
cafeterías, bares, etc., a cerrar sus 
establecimientos, durante el trans
curso de las manifestaciones. 

Las manifestaciones se iniciarán 
de 7 a 8 de la tarde del próximo 
viernes, día 10, y tendrán lugar en 
las localidades de La Coruña, E l 
Ferrol, Santiago, Puentes de Gar
cía Rodríguez, Ribeira, Betanzos, 
Carballo, Noya, Vigo, Pontevedra, 
Redondela, Villagarcía, L a Estrada, 
Porriño, LUGO, Vivero, Monforte, 
Sarria, Orense y E l Barco de Val-
deorras. 

La separación de "U.N.E." de la 
Federación de A.P. conllevaría una 
vacante en las "consellerías" de la "Ximta" 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 
7. — (EFE) . — L a separación de 
"Unión Nacional Española" (UNE) 
de la Federación de "Alianza Po
pular" (AP), conllevaría una va
cante en las "consellerías" de la 
Xunta de Galicia, según se cree en 
diversas fuentes políticas consul
tadas por la delegación de la agen
cia "Efe". 

"UNE", en el comunicado facili
tado ayer, en el que da cuenta 
de su separación de "AP" se mues
tra disconforme con la Constituí 
ción porque contiene el reconoci
miento de una pluralidad de nacio
nalidades, y se da la circunstan
cia de que su líder, Gonzalo Fer
nández de la Mora, es "consellei-
ro" de la Xunta de Galicia, cargo 
que aceptó en su día como parla
mentario de "AP" por Pontevedra. 

En círculos políticos gallegos se 
piensa que Fernández de la Mora, 
consecuentemente con el rechazo 
de "UNE" a la pluralidad de nacio
nalidades y al hecho dé que su 

nombramiento como "conselleiro" 
lo fue en virtud de un "acuerdo 
entre caballeros" para representar 
a "AP", dejará vacante el cargo. 

Los parlamentarios que forman 
en el momento actual la Xunta de 
Galicia, en calidad de "consellei-
ros", son, por "UCD", Antonio Ro
són Pérez, José Antonio Graíno 
Amarelle (que sustituyó a José 
Luis Meilán Gil), Baldomcro Fer
nández Calviño, José María Pardo 
Montero, José Quiroga Suárez, Jo
sé Rivas Fontán, Carlos Sueiro Pi
co y José Antonio Trillo Torres; 
por el "PSOE": Celso Montero Ro
dríguez, y por "AP": Gonzalo Fer
nández de la Mora. La relación de 
"conselleiros" se completa con Ma
rino Dónega Pérez (independien
te), Benjamín Casal Vila, Miguel 
Sanmartín Losada, Cesáreo Morei-
ras Alvarez y Ramón Pais Romero, 
los cuatro últimos en representa
ción de las Diputaciones Provin
ciales de Lugo, Pontevedra, Oren
se y L a Coruña. 

^ ..̂ WMÍ̂ OT^ Smrez se entrevistó con los ministros 
E l Progreso í ¿e Justida, Hacienda y Presidencia 

i En ESCAIRON. Lo vende 
1 nuestro corresponsal, don 
I Faustino Bermúdez Cidre. 
1 (Café Moderno). 

TAMBIEN SE REUNIO CON LOS EMBAJADORES 

DE ESPAÑA EN LOS PAISES DE LA C.E.E. 

L A S B U E N A S C O S T U M B R E S 
(Viene de la página anterior) 

consenso-, que es difícil olvidar o perder: don4 Fer
nando y don Alfonso se conocen palmo a palmo las 
alfombras del congreso, y las tienen pisadas y bien 
pisadas. Pero ello formaba parte del guión: €ran los 
llamados paseos constitucionales. 

6ste último, en cambio, es fruto de esa necesidad 
que el capitán tiene de llevarse bien con el coman-
che --aunque su obligación sea conducirlo hacia la re
serva, bien lelos de las praderas pobladas de búfalos-. 

y a la inversa, del deseo que el comanche siente de 
llevarse bien con el hombre blanco, quien en el fondo 
también tiene su corazoncito. No quiere decirse que 
el "wenstern" haya terminado. En cualquier momen
to pueden sonar de nuevo tambores de guerra. Pero 
de momento, sobre el mostrador del "saloon" los pre
tendidos rivales se han servido un buen whisky doble. 
Ahora están discutiendo -pero cordís i^nte- a ver 
quien invita. 

PILAR CAMBRA 

M A D R I D , 7.— ( E F E ) . — Du
rante la jornada de hoy, el presi
dente del Gobierno, Adolfo Suá
rez, ha mantenido diversas reunio
nes relacionadas con política na
cional e internacional. 

Por la mañana, el señor Suárez 
recibió de manera conjunta a los 
titulares de las carteras de Justicia, 
Hacienda y Presidencia, señores 
Lavilla Alsina, Fernández Ordóñez 
y Otero Novas. 

A continuación, mantuvo una 

entrevista con Raimundo Saporta, 
presidente del Comité Organizador 
del Mundial de Fútbol de 1982. 

Después de comer, el presiden^ 
Suárez se trasladó al Palacio de la 
Trinidad. Mantuvo una reunión 
con los embajadores de Espaní» 
acreditados ante países de la Co^ 
munidad Económica Europea a"6 
en estos días celebran diversas reu
niones de trabajo con el responsa
ble de Asuntos Exteriores, seaot 
Oreja Aguirre. 
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DETENIDO EN SAN SEBASTIAN UN JOVEN DE DIECISEIS AÑOS 

DIJE INTENTABA COBRAR UNA CANTIDAD EN NOMBRE DE E T A 

• ETA MILITAR REIVINDICA E L ATENTADO DE TOLOSA 
QUE COSTO LA VIDA A UN GUARDIA C I V I L 

SAN SEBASTIAN, 7.— (EFE) .— 
Un joven que intentó por dos ve
ces, bajo amenazas de muerte, co
brar una cantidad en nombre de 
E T A a un comerciante de San Se
bastián, fue detenido por la Poli
cía donostiarra mientras esperaba 
el pago de la cantidad solicitada. 

E l joven de 16 años, A. S. S., por 
dos días consecutivos introdujo de
bajo de la puerta de un comercian
te que tiene su negocio en la Ave
nida de Madrid, de San Sebastián, 
una hoja en la que amenazaba de 
mu,erte a él y a su hija si no paga
ba la cantidad de 225.009 pesetas. 
En la hoja decía además que era 
de ETA e indicaba el lugar donde 
debía ser depositado el dinero. 

Denunciado el hecho por el co-. 
merciante a la Policía, ésta montó 
las correspondientes medidas de 
seguridad y, a la hora indicada en 
las hojas, pudo detener al citado 
joven detrás del polideportivo de 
Anoeta. A l no saber el joven ex
plicar el motivo de su estancia en 
el citado lugar fue trasladado a 
Comisaría, donde se confesó autor 
de dichas amenazas. E l joven ca
recía de antecedentes penales. 

E . T. A. MILITAR REIVINDI
CA EL AMETRALLAMIENTO 
DE TOLOSA 

BILBAO, 7. — (EFE). — ETA Mi
litar, mediante un comunicado fa
cilitado a diversos medios infor
mativos, reivindicó hoy el ametra-
llamiento llevado a cabo el pasa
do día 5, en Tolosa. 

E l atentado se produjo junto al 
campo de Berazubi, al finalizar el 
partido del domingo en la mencio
nada localidad guipuzcoana. Unos 
individuos ametrallaron a un gru
po de guardias civiles, que salía 
de hacer un servicio de vigilancia. 
Parte de los guardias civiles pu
dieron repeler la agresión. 

En el -atentado resultó muerto 
un número del citado Cuerpo y 
otro herido leve. También fue al
canzado por los disparos un niño 
de once años, uno le dio en un 
hombro y otro en una pierna, y 
su pronóstico ha sido calificado de 
reservado salvo complicaciones. 

ESTALLA UN ARTEFACTO 
EN EL GARAJE DE LA 
GUARDIA CIVIL 

GRANOLLERS (Barcelona), 7.— 
(EFE) . — Un artefacto de fabrica
ción casera ha estallado en un ga
raje donde encierra sus vehículos 
la Guardia Civil, causando daños 
materiales de consideración en el 
local y algunos vehículos allí esta
cionados. 

E l atentado se produjo a las ocho 
y media de la noche de ayer, po
cos minutos después de que un 
"jeep" de la Guardia Civil fuera 
estacionado en el garaje por agen
tes de la Benemérita. E l artefacto 
fue colocado precisamente debajo 
de dicho vehículo, y al hacer ex
plosión produjo un incendio y el 
hundimiento de parte del techo, 
así como la rotura de todos los 
cristales de las ventanas del edifi
cio. 

Dicho garaje está situado a unos 
veinte metros del cuartel de la 

Jaca (Huesca) 

Invitan al Papa 
a esquiar en el 
Valle de Astum 

J A C A (Huesca), 7,— ( E F E ) . — 
E l grupo directivo de una empresa 
que se hará cargo de la Estación 
Invernal Internacional Valle de 
Astum de Esquí", ha enviado al 
Papa Juan Pablo 11, una carta en 
la que se le invita a practicar el 
esquí en esta localidad oséense. 

L a carta dice, entre otras co
sas: 

«Qué decir tiene, beatísimo Pa
dre, que nuestra mayor felicidad 
e ilusión sería el poder contar con 
su presencia entre nosotros, por la 
que quedamos en espera de que es
ta invitación que le , enviamos, pue
da un día no muy lejano cumplirse, 
lo que nos llenaría de gozo y fe
licidad. 

Esperando con impaeiencía su 
bendición, quedamos devotísimos 
de Vuestra Santidad». 

Guardia Civil, en Granollers, en la 
calle Condestable de Portugal. Re
sultaron dañados, dos "jeeps" y dos 
turismos de miembros del Cuerpo, 
más otro turismo de un particular, 
ya que el garaje está abierto al 
público en general. 

E. T. A. P - M REIVINDICA 
ATENTADO 

SAN SEBASTIAN, 7.—(EFE).— 
L a organización armada ETA P-M 
reivindicó mediante una llamada 
al diario "Egin" la colocación de 
un artefacto en la delegación del 
Ministerio de Industria de Pamplo
na. 

E l pasado día 4, un artefacto hi-
zó explosión en las oficinas de la 
delegación del Ministerio de In
dustria en la capital navarra. E l 
edificio había sido desalojado poco 
antes debido a que en la Comisa
ría de Policía se había recibido una 
llamada telefónica anónima, dando 
cuenta de la colocación de un ar
tefacto. 

A las once menos cuarto de la 
mañana, el artefacto hizo explosión 
causando daños materiales en los 
lavabos y en las escaleras. 

DETENCION DE UN CO
MANDO 

PAMPLONA, 7. — (EFE). — E l 
Gobierno Civil de Navarra ha he
cho pública a últimas horas de 
esta noche un comunicado en el 
que se da cuenta de la detención 
de varios presuntos miembros de 
un comando.de información y pro
paganda relacionado con ETA Mi
litar. 

Los presuntos integrantes de es
te comando son, según la nota, 
Ana Carmen Grao, Juan Carlos 
Andrés Pérez, Miguel Angel An
drés Fernández, que pasarán ma
ñana a disposición de la Audiencia 
NacionaL 

Según señala la nota guberna
tiva, estás personas son presuntos 
participantes en la confección y 
difusión de una hoja a ciclostil 
suscrita por. E T A Militar en la que 
se reivindicaba el atentado que 
costó la vida al general Sánchez 
Ramos y a su ayudante. 

L a nota dice, entre otras cosas, 
que varios detenidos habían efec
tuado vigilancias con el fin de pre
parar el atentado. 

Por otra parte, se ha procedido 
a la detención de José María Ur-
dampilleta, María Isabel Pérez y 
José Luis Urra, por presunta aso
ciación ilícita. Estas personas han 

pasado a disposición del Juzgado 
de Instrucción de Tudela. 

Por último, han sido sancionadas 
con 50.000 pesetas Juan Ramón 
Ramírez, Antonio Torres y Enrique 
Lemos por su participación en la 
manifestación ilegal del 29 de oc
tubre pasado en Tudela. 

DOS DETENCIONES MAS 
Dos nuevas personas han sido 

detenidas en las últimas horas, co
mo consecuencia de las investiga
ciones que realizan las, fuerzas de 
orden público a raíz de los últi
mos sucesos ocurridos en el País 
Vasco. 

Se trata de Emilio Zubeldía Go-
rostidi, detenido en Guipúzcoa, y 
Telésforo Bustinza, que fue dete
nido en Ceuta, donde cumple el 
servicio militax. 

De las nueve personas que ayer 
fueron detenidas en Guipúzcoa y 
Vizcaya, tres han sido puestas hoy 
en libertad. Son Consuelo Echeve
rría, José Manuel Echeverría y 
José Luis Zubeldía. 

Continúan detenidos Joaquín Zu
beldía Gorostidi y su cuñado Ma
tías Imaz Aizpurúa, que habían si
do arrestados en la provincia de 
Guipúzcoa junto con los tres que 
han quedado hoy en libertad- Tam
bién permanecen detenidos Víctor 
Goti, Juan Andrés Arteche Artea-
ga, Juan Ramón Larrea Aurricoe-
chea e Ignacio Aurricoechea Zubi-
llaga, que fueron detenidos en la 
provincia de Vizcaya. 

ENTIERRO DEL GUARDIA 
CIVIL 

CACERES, 7. — (EFE) . — Cien
tos de personas han tomado parte 
en la conducción del cadáver del 
guardia civil, Mariano Criado Ra
maje, asesinado en Tolosa, que ha 
tenido lugar esta mañana en Cá-
ceres. 

En la concatedral, completamen
te llena se ofició el funeral de -
"corpore insepulto" y posterior
mente se formó de nuevo la comi
tiva fúnebre hasta el cementerio 
municipal. 

Grupos de jóvenes de Fuerza 
Nueva portaban ban(ieras naciona
les y se oyeron a todo lo largo del 
recorrido vivas a la Guardia Civil, 
a las Fuerzas de Orden Público y 
al Ejército, siendo entonado en 
varias ocasiones el Cara al Sol y 
lanzándose frases en contra del 
Gobierno, de E T A y de Euzkadi. 

Pese a la emotividad y tensión 
de ios actos no se produjeron in
cidentes. 

ATRACO POR C0M 

Un especialista de dichas máquinas 
consiguió llevarse unos 700 millones 
de pesetas de un banco de Washington 

WASHINGTON, 7.— (Pos E n 
carnación Valenzuela, de E F E ) . — 
L a breve odisea de Mark Rifkin 
supone el más claio ejemplo de 
que por fin ha llegado el mo
mento en que la téjnica permite 
atracar un banco sin tener que 
emsnazar al cajero con una pis
tola. 

Desde- su apartamento de Los 
Angeles —donde ayer lunes fue 
detenido por el F B I — Rifkin. un 
genio en el maneja áe computa
doras, consiguió llevarse más de 
diez millones de dólares (unos 700 
millones de pesetas) de un banco 
de esa ciudad. 

Sólo una vez, el pasado 25 de 
octubre, Mark, que tiene 32 años, 
visitó la oficina central del B a n 
co "Nacional Security Pacif ic" de 
Los Angeles, con el propósito 
aparente de visitar a un amigo 
que trabaja en la sección de tran
sacciones Internaconales del mis
mo. 

Además de l a visita de corte
sía, Rifkin consiguió su propósito 
de enterarse de cuál era la clave 
del día —que los bancos cambian 
de jornada en jomada— para or
denar a la computadora que efec
túa esas transacciones que pasa
rá dinero de una cuenta a otra. 

Según la policía federal, Mark, 
que llevaba diez años trabajando 
en una empresa de computadoras, 
regresó a su domicilio y desde allí 
a través de las máquinas que se; 
había instalado, dio la orden a la 
computadora del citado banco pa

ra que traspasara diez millones 
doscientos mil dólares a una 
cuenta abierta por él en Nueva 
York, el "encargo de que el dinero 
fuera transferido a continuación 
a un banco suizo. 

L a computadora obedeció. 
A los pocos días, cuando a l pa

recer recibió el aviso del corres
pondiente banco de Zurich de 
que le había llegado la transfe
rencia, Rifkin tomó un avión yt 
una vez en Suiza, cobró ocho de 
los diez y pico millones de dóla
res en efectivo. 

S i se hubiera dedicado a dis
frutar como millonario en toda 
la regla de su fortuna, Mark R i f 
kin podriia en estos momentos estaf 
practicando el esquí acuático en 
Las Bahomas. 

Pero como el joven atracador 
por computadora quería al pare
cer saborear el éxito de su robo 
en su ambiente tradicional, deci
dió regresar a Los Angeles. 

Antes cometió lo que resultó ser 
un error fatal. 

Mark se puso en contacto con 
la empresa "Rusalmaz" que es el 
organismo oficial soviético que 
vende diamantes por orden del 
gobierno de la U R S S y cambió 
sus ocho millones de dólares por 
un saco de valiosas piedras pre-
ciosa's. 

O bien los rusos avisaron que 
un tipo de apariencia sospechosa 
pagaba millones de dólares en 
metálico, o más probablemente 

(Pasa a la página siguiente) 

Según el ministerio del Interior 

U n n ú m e r o , a ú n n o d é t e 

d e p o l i c í a s a r m a d a s 

• SOLICITO REGRESAR A EÜSKADI 
M A D R I D , 7.— ( E F E ) . — Un nú

mero, aún no determinado, de po
licías armadas, que habían sido 
trasladados desde el País Vasco a 
otros lugares con motivo de los 

Hoy irán a la huelga funcionarios de Correos 
y te légrafos de siete provincias 

M A D R I D , 7.— ( E F E ) . — Un 
cincuenta por ciento del perso
nal de Correos y Telégrafos de 
Madrid, es decir unos cinco mil 
trabajadores, así como empleados 
de Cádiz, Valladolid, Bilbao, V a 
lencia (Telégrafos), Granada y 
Málaga (auxiliares, ejecutivos y 
sybaltemos), han confirmado su 
participación en la huelga de 
mañana , organizada por la U S O. 
y asumida por S. U . y C. N. T. , 
según ha sabido " E F E " de fuen
tes de l a Unión Sindical Obrera. 

E n la cartería de Madrid, se 
celebrará a primera hora de la 
mañana una asamblea para de
cidir su participación o no en la 
huelga y en Palma de Mallorca 
y Barcelona se asegura que tam
bién pararán aunque no lo han 
confirmado oficialmente. 

Los funcionarlos de Correos de 
la U . S. O. han señalado a " E F E " 
que con esta huelga sólo tratan 
de defender lo acordado y firma
do por l a junta central de dele
gados, órgano unitario de Co
rreos, según lo cual, el estatuto 
de los funcionarios de Correos y 
Telégrafos debía contemplar unos 
puntos irrenunclables que no han 
sido respetados por el dictamen 
de l a ponéncia. 

Entre estos puntos están que 
dos cuerpos quedan con unas re
tribuciones básicas inferiores al 
salario mínimo; algunos subalter
nos de cuerpos a extmguir les re
bajan de categoría, auxiliares y 
ejecutivos les rebajan las funcio
nes que actualmente tienen y que 
algunas están reconocidas por ley 
y se establece» unas diferencias 

muy grandes entre ios cuerpos 
inferiores y superiores, según se
ñalaron a " E F E " las mismas 
fuentes. 

L a Comisión Nacional Negocia
dora de Asociaciones de Cuerpos 
Ejecutivos de Correos y Tele
comunicación ha denunciado a 
" E F E " la exclusión de más de 
5.000 funcionarios del proyecto 
-de ley de cuerpos del sector. 

Según manifestó a " E F E " un 
portavoz de la comisión, el pro
yecto —-que figura en el orden 
del día del pleno del Congreso de 
mañana y será probablemente 
debatido el jueves— deja fuera 
de los beneficios de la ley a 5.762 
funcionarios de los cuerpos ejecu
tivos, lo que supone un 14 por 100 
de l a plantilla. 

Mientras que a los demás cuer
pos —agregó— se les consideran 
incrementos de nivel y la posibi
lidad de integrarse en los nuevos 
escalafones o bien considerarse 
" a extinguir", a los cuerpos eje
cutivos hó se les contemplan es
tas mejoras, con lo que ello su
pone de discriminación profesio
nal y remunerativa. 

C U A R T A SEMANA D E 
H U E L G A 

M A D R I D , 7.— ( E F E ) . — E l per
sonal laboral del Ministerio de 
Agricultura ha entrado en su 
cuarta semana de huelga legal 
y continúa sin percibir los atra
sos que se les adeudan, corres
pondientes e 1977 y 1978. 

Según manifestó a " E F E " un 
portavoz de estos trabajadores, 
han decidido no incorporarse al 
trabajo mientras que el subsecre
tario, señor Martin Oviedo, al 

que califican de principal respon
sable de la situación, no dé l a or
den de pago. 

Además de estas cantidades, el 
personal laboral tiene presenta
da ante la Magistratura de T r a 
bajo reclamaciones e c o n ó m i c a s 
cuyo valor supera los 100 millo
nes de pesetas. 

También los funcionarios de l a 
A. I . S. S. (antigua Organización 
Sindical) de Madrid, Barcelona 
y Bilbao se encuentran en asam
blea permanente, tras la convo
catoria lanzada por su coordina
dora y aprobada en asambleas, 
ha sabido " E F E " . 

Mientras que las plantillas de 
las tres provincias decidieron l a 
huelga ayer, se celebrará en Z a 
ragoza una reunión de represen
tantes dé 16 provincias norteñas, 
que decidirá, según fuentes l a 
borales, sumarse a la huelga. 

Sancionados cinco bancos 
por no ajustarse a las 
normas de Seguridad 

MADRID, 7.— (EFE) .— E l Mi
nisterio del Interior ha impuesto 
cinco sanciones de dos millones 
cada una a otras tantas entidades 
bancarias, por no ajustarse a las 
normas de seguridad impuestas 
por el Ministerio, según pudo sa
ber "Efe" de fuentes competen
tes. 

Asimismo, y por las mismas 
causas, se ha ordenado el cierre, 
con sanción, de otras tres sucur
sales bancarias. Se desconocen, 
por el momento, los nombres de 
los establecimientos hancarios 

afectados por estas medidas. 

incidentes ocurridos el pasado mes 
en el cuartel de Basauri, ha soli
citado regresar de nuevo a Euska-
di, según fuentes del Ministerio 
del Interior. 

Como consecuencia de dichos in
cidentes la Dirección General de 
Seguridad tomó una. serie de medi
das como la de trasladar a 400 po
licías armadas, casados, que lleva
ban más de un año en el País Vas* 
co. Estas medidas, según las cita» 
das fuentes, no tenían carácter pu« 
nitivas y en la orden se señalaba 
que serían oídas las opiniones de 
los afectados en caso de que de-
seasen volver. 

Hasta el momento, se han reci
bido 190 solicitudes de policías ar» 
madas que desean regresar volun
tariamente al País Vasco y cada 
una de ellas están siendo estudia
das por la Dirección General de 
Seguridad para su nuevo traslado. 

Solicitud de inscripción 
en el Registro "Por 
Favor" y " E l Toreo,, 

MADRID, 7.— ( E F E ) . — L a Se
cretaría de Estado para la infor
mación ha hecho pública hoy, en 
un anuncio insertado en el " B o 
letín Oficial del Estado", la so
licitud de inscripción en el re
gistro de Empresas Periodísticas 
de la nueva revista "Por Favor", 
que ya está a la venta en los 
quioskos. 

"Por Favor", que se edita en 
Barcelona, está dirigida por 
Eduardo Arce Rivera. E s . semanal 
y tienen por objeto la exposición 
de hechos de información "general 
desde un punto de vista crítico 
pero con el debido respeto a las 
personas e instituciones. 

Otra nueva revista " E l Toreo'% 
ha solicitado su Inscripción en ©í 
registro empresas periodísticas. 

L a revista se editara en Madrid, 
semanalmente, por la empresa 
"Angel Herrero Fernández" y 
bajo la dirección del periodista 
Bonifacio Varea González. Infor
mará, como su nombre indica*, 
sobre el toro y su mundo. 

http://comando.de
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L A S I T U A C I O N E N I R A N E S E X P L O S I V A 
T^HüiflAN, 7. ( E F E ) . — E l fla

mante gobierno militar iraní in i 
ció hoy la detención de altos 
funcionarios de anteriores gobier
nos civiles, acusados de corruo-
ción y graves abusos de autori
dad, y de gran número de acti
vistas de la oposición entre los 
que figuran algunos puestos en 
libertad recientemente. 

Autoridades civiles rehusaron 
facilitar los nombres de las per
sonas detenidas. No obstante, se
gún informaciones no oficiales, 
todos los ministros que integra
ron los distintos gabinetes for
mados por el ex ministro Hovey-
da durante los 13 últimos años 
habr ían sido detenidos por las au
toridades militares. 

Pequeños grumos de Jóvenes in 
tentaron congregarse hoy en el 
campus de la universidad de Te
herán, pero fueron dispersadas 
por soldados con equipo de com
bate y policías que dispararon al 
aire. 

Hasta ahora se desconoce la 
suerte seguida por el propio Ho-
veyda, cuya detención y procesa
miento pidieron reiteradament»1 
los grupos opositores y miembro*» 
del parlamento. 

Según las mismas fuentes ex
traoficiales, varios gobernadores 
relevados recientemente de sus 
cargos por abuso de autoridad v 
corrupción estarían entre los de
tenidos. 

Hoy, un grupo Juvenil musul
m á n se atribuyó el atentado en e} 
que el teniente general Khadenu, 
ex director ejecutivo de las líneas 
aéreas iraníes, acusado de sobor
no, resultó gravemente herido a 
balazos. 

Gran número de miembros de 
la oposición, incluidos presuntos 
participantes en los disturbios del 
pasado domingo, los peores regis
trados en más de un decenio, fue
ron detenidos igualmente durante 
la noche del lunes y hoy martes. 

Un fuego de grandes proporcio
nes destruyó las oficinas de la 
Compañía Nacional Iraní de Pe
tróleos (CNIP) en el centro de 
Teherán, donde también se escu
charon tiroteos esporádicos en ios 
barrios meridionales. No se cono
ce el número de posibles víctimas. 

Informaciones sin confirmar 
llegadas de provincias señalan que 
en varias ciudades el ejército 
abrió fuego contra manifestantes 
antigubernamentales. 

L a prensa lleva dos dios sin sa
lir, y los automovilistas no pue
den repostar, creando graves 
aglomeraciones. 

E n Teherán, el público comien
za a acumular carne, pan, man
tequilla y verduras ante la posi
bilidad de que los suministros es
caseen. Las autoridades militares 
lanzan llamamientos a la pobla
ción para que no compren más 
de lo necesario. 

Ayer, lunes, el primer Jefe de 
gobierno militar que dirige el país 
desde hace 25 años pidió a los 
opositores del régimen que tra
bajen por la paz y la reconcilia
ción. No obstante, los líderes de 
la oposición prometieron combatir 
a l nuevo gobierno militar. 

REACCION EN EE. UU. 
WASHINGTON, 7.— ( E F E ) . — 

Los Estados Unidos reconocieron 

hoy que cualquier acción interna 
norteamericana en Irán sería con
traproducente para los esfuerzos 
del Sha de mantener el orden en el 
país. 

Puentes diplomáticas norteame
ricanas informaron que su país no 
tiene intención de enviar nuevo 
personal militar a sus bases en 
Irán ni continuar de momento 
con el adiestramiento de fuerzas 
antidisturbios en aquel país, se
gún un programa solicitado an
teriormente por el Sha. 

Unos 41.000 civiles norteameri
canos trabajan en empresas mix
tas o nacionales de I rán . 

E n algunos medios se especuló 
con la posibilidad de una inter
vención militar norteamericana, 
si otra potencia extranjera, y en 
concreto la Unión Soviética, tra
tara de sacar ventajas de la cri
sis iraní. 

Estados Unidos tiene un acuer
do de cooperación con Teherán 

desde 1959 y además I r á n perte
nece al CENTO, organización mili
tar euroasiática. 

Respecto a l éxito de las medi
das del Sha para pacificar el país 
y mantenerse en el trono, en me
dios diplomáticos de Washington 
se duda que ello sea posible si 
Reza Palehvi no libeliza y de
mocratiza el país con mayor cele
ridad. 

Las enormes riquezas petrolífe
ras persas y los intereses econó
micos y estratégicos que Estados 
Unidos tienen en Irán, podrían 
provocar una intervención de E s 
tados Unidos, si la crisis alcanza
ra mayores proporciones. 

SEIS MUERTOS EN 
TEHERAN 

TEHERAN. 7.— (EFE) .— Seis 
personas resultaron muertas hoy 
en Teherán cuando el Ejército 
abrió fuego contra los manifestan
tes en diversos puntos de la capi
tal iraní. 

Echave, que sobrevivió a un atentado, 
declara que su autor estaba pagado 
por una elevada jerarquía española 

B U R D E O S (Francia), 7.— 
( E F E ) . — E l activista vasco Juan 
José Echave, que fue víctima de 
un atentado el 2 de julio pasado, 
reveló hoy en Burdeos que, hace 
más de un año, había entablado 
negociaciones, como mediador en
tre «ETA» y el periodista bilbaíno 
Portel, que actuaba como interme
diario con el Gobierno español. 

Según Juan José Echave, el 
atentado que costó la vida a su es
posa, y en el que el propio Echave 
y un hijo de corta edad resultaron 
heridos, fue una consecuencia del 
asesinato de Portel por militantes 
de «ETA», dos semanas antes, en 
la capital de Vizcaya. 

«Fue un alto funcionario del Es
tado Español quien decidió que 
puestos que su negociador había 
caído víctima de un atentado, ha
bía que hacer lo mismo con el ne
gociador de "ETA"», —afirma 
Echave en declaraciones que hoy 
publica el diario «Sud-Ouest» de 
la región bordelesa. 

E l militante vasco dice que «evi
dentemente, no voy a dar nombre 
ni apellido», pero insiste en su con
vencimiento de que el autor del 

atentado contra él y ¡su esposa «era 
un hombre a sueldo de un perso
naje situado a elevado nivel en la 
jerarquía del Estado Español». 

Juan José Echave, que reciente
mente fue dado de alta después de 
un tratamiento médico de más de 
tres meses en el hospital de Bayo
na, define así su actual posición 
respecto a «ETA»: 

«Dejando de lado ciertas diver
gencias de criterio después de mi 
salida de la organización, el hecho 
es que sigo siendo profundamente 
«etista». 

Refiriéndose a sus conversácio-
nes con Portel, director de la «Ho
ja del Lunes» de Bilbao, Echave 
dice: 

«Tuve varias entrevistas con él, 
un año antes, en Saint-Jean-de-
Luz, ambos actuábamos como in
termediarios. Discutimos acerca de 
la puesta en libertad de los presos 
políticos, y yo pedí para ellos úna 
amnistía general. Por su parte. 
Portel reclamaba que «ETA» de
jase de emplear las armas». 

Acerca del atentado que mató a 
Portel, esta simple frase: 

«Personalmente, esta ejecución 
no me gustó». . 

Grupos d e b l a n c o s h a n s i d o 

a t a c a d o s e n l a s c a l l e s d e L u s a k a 

LUSAKA, 7.— (EFE-REUTER).— 
Varios blancos han sido atacados 
hoy por grupos de negros en ple
na vía pública en esta capital, en 
rapto de ira y despecho por las 
incursiones rodesianas sobre terri
torio de Zambia. 

Testigos presenciales han decla
rado, que varios grupos de negros 
airados trataron de arrebatar a 
tres blancos que iban detenidos 
en un coche de la policía cuando 
el vehículo llegaba a una Comisa-

blanca —dos de ellas en una moto
cicleta—, fueron atacados también 
en la calle. No se han facilitado 
detalles del resultado de este aten
tado. 

Desde que el líder nacionalista 
negro Joshua Nkomo informó esta 
mañana acerca de una incursión 
aérea rodesiana contra un campa
mento guerrillero del "Zapu" al 
sudeste de Lusaka, la ciudad hier
ve en rumores sobre posibles "es
pías blancos" infiltrados en la ca-

Otras cuatro personas de raza pital. 

ONCE MILLONES OE PESETAS, BOTIN Oli CÜATRO INDIVIDUOS 
ARMADOS CONSIGUIERON EN 11 ATRACO A UNA PAPELERA DE HERNANI 

H E R N A N l (Guipúzcoa), 7.— 
( E P E \ — Once millones de pese
tas aproximadamente, es el bo
tín que cuatro individuos arma
dos consiguieron esta mañana en 
un atraco a la papelera Gureo'a 
de Hernani. 

Sobre los nueve y media de es
ta mañana, cuatro individuos lle
garon al exterior de la papelera, 
en el barrio de la Florida de Her
nani, en un «R-12" SS-1391-K. 
Dos de ellos balaron del vehículo 
y se dirigieron hacia el portero 
a quien, tros encañonarle con 
una pistola, le obligaron a qur 
les condujeran a las oficinas, en 
el interior del edificio. 

E l señor Agredano. portero de 
la fábrica, acompañó a los cua
tro atracadores hasta las ofici
nas de la papelera, donde en esos 
momentos se encontraban unas 
treinta personas. Tras reducirlas 
a todos Tes encerraron en una sa
la de visita, donde nermanecieron 
dos de ellos de vigilancia. 

Los otros dos atracadores, con 
el i efe de la caja, se fueron ha
cia donde se encontraba el dine
ro corresoondlente a la nómina 
del mes de octubre, unos once 

millones de pesetas en sobres se
parados, con las cantidades co
rrespondientes a cada trabajador. 

Después de apoderarse de todo 
el dinero y reunirse con los que 
vigilaban a los empleados, los 
cuatro individuos se dieron a la 
fuga, para lo que pidieron un co
che a uno de los trabajadores, el 
señor Garmendia, jefe de admi
nistrativos quien les dio las l la
ves de su «Seat 124". SS-9086T. 

Para huir, los atracadores uti
lizaron los dos coches, el que ro
baron al empleado de la papele
ra y el que habían utilizado pa
ra desplazarse hasta la misma, 
el "R-12" , que apareció abando
nado pocas horas después en la 
localidad de Hernani, en el cas
co urbano. 

Antes de irse, los atracadores 
dijeron a los empleados que no 
dieran parte a la Guardia Civil 
hasta pasada una hora. 

E l motivo de que la cantidad 
que se encontraba en caja fuera 
tan alta es que, dijeron fuentes 
de la dirección, esta empresa pa
ga a sus operarlos entre los días 
6 y 7 de cada mes. debido a que 
se incluyen las horas extraordi

narias del mes anterior. Lo nor
mal en estos casos suelen ser 
ocho millones de pesetas para to
da la nómina, pero este mes, de
bido al último convenio del pa
pel y su aplicación, ascendía a 
casi once millones de pesetas. 

Los cuatro individuos que rea
lizaron el atraco eran de edades 
comprendidas entre los 23 y los 
25 años, e indistintamente habla 
ron en euskera y castellano, se
gún a quien se dirigieran. 

S U C E S O S 
LUGO: Hombre muerto al despeñarse 

el "Lani-Rover" que conducía 
• MARINERO VIVARIENSE DESAPARECIDO 

A BORDO DEL "HERMANOS BASANTA" 

0 Detenidos dos desvalijadores de coches 
Eduardo Braulio Rodríguez Ve

ga, de 38 años, casado, panadero, 
vecino de Los Nogales, ha falle
cido en accidente de circulación, 
ocurrido en el kilómetro 456,800 
de la carretera N - V I de Madrid 
a L a Coruña, municipio de Los 
Nogales, al precipitarse por un 
desnivel de treinta m e t r o s el 
"Land - Rover" LU-7912-C, que 
conducía. 

E l vehículo fue a parar, tras 
dar varias vueltas de campana, 
a cien metros de l a carretera ge
neral. 

ROBO E N UN R E S T A U 
R A N T E 

María Francisca Martínez Díaz, 
de 26 años, casada, propietaria 
del restaurante " L a Par r i l l a" , en 
la carretera de Santiago, denun
ció que durante la noche del cin
co al seis personas ajenas a l es
tablecimiento entraron en el mis
mo a través de una ventana de ia 
parte posterior, cuyo hueco esta
ba tapado con unas tablas. 

De la caja registradora sustra
jeron 1.100 pesetas en moneda 
fraccionada. 

Manifestó asimismo que días 
pasados, en la noche del uno a l 
dos, también robaron de la iftis-
ma caja 6.400 pesetas. 

T U R I S M O D E S V A L I J A D O 
José Ramón Rancañó Rodrí

guez, vecino de Lugo, en la ca
lle de Pilar Primo de Rivera, de
nunció en la Comisaría de Poli
cía que del turismo LU-26.309, es
tacionado delante de su domici
lio, le sustrajeron dos fundas de 
tela, cuatro mantas, ocho cintas 
pequeñas y doce litros de gasoli
na. Valora lo sustraído y los da
ñas en siete mil pesetas. 

V E H I C U L O ROBADO 

Luis Pedride Barreiro, vecino 
de Lugo, Calzada de Las Gánda
ras, denunció que de frente a su 
domicilio le fue sustraído el tu
rismo "Seat-124", LU-31,919, que 
valora en 150.000 pesetas. 

A S I S T I D O S E N L A C R U Z 
R O J A 

E n el Dispensario de l a Cruz 
Roja fueron asistidas las siguien
tes personas: 

—Ramón Fernández Méndez, 
de 28 años, vecino de Muxa. Pre
sentaba herida contusa en rodi
l la y mano derecha. Accidente de 
tráfico. 

—Gerardo Gómez Prado, de 
nueve años, de la calle Germán 
Alonso. Se le apreció herida con
tusa en región frontal. Casual. 

—Jesús Rozas Fernández, de 54 
años, de Castro de Rey. Casual
mente se produjo herida contusa 
en pierna izquierda. 

—Carlos Rodríguez López, de 21 
años, de la calle Ruanueva. Le 
han sido apreciadas heridas con
tusas en dedo medio y anular de 
la mano derecha. 

M A R I N E R O D E S A P A R E 
CIDO 

C I L L E R O . — (De nuestro co
rresponsal, DOMINGO P E R E Z 
P R A G A ) . 

E n la madrugada de ayer des
apareció del barco de pesca "Her
manos Basanta", Generoso Pol-
gueira Fernández, de 16 años, ve
cino de Vivero. 

E l suceso tuvo lugar a la altu-

ATRACO POR COMPUTADORA 
(Viene de la página anterior) 

algún agente norteamericano v i 
giló la compra de los dianiohtes. 

E l caso es que ayer lunes, agen
tes del F B I irrumpieron en el 
apartamento del astuto atracador 
y le sorprendieron con las manos 
en la masa. 

E l pequeño piso estaba lleno de 
computadoras de todos los tama-
ñon y funciones. Entre la ropa del 
técnico se encontraba el saco con 
los diamantes. 

Rifkin se encuentra detenido y 

acusado de uno de los atracos en 
teoría más perfectos perpetrado 
en la historia de la humanidad. 

E r banco de Los Angeles, por su 
parte, ha saUdo muy bien parado. 
E l F B I le ha devuelto los diaman
tes en cuestión, que resulta que, 
según cálculos provisionales, no 
valen los ocho millones de dóla
res que la empresa soviética co
bró al atracador, sino a l menos 13 
millones en total, lo que supone 
al banco haber recuperado su for
tuna con bastantes intereses a ñ a 
didos. 

ra de L a Coruña, donde ei "Her
manos Basanta" faenaba en la 
captura del marrojo ("empera
dor") . 

L a ausencia del marinero la 
notó un hermano suyo, cuando 
se diponían a hacer la cena. Se 
supone que se hallaba en ^ubie.'-
ta y que fue barrido por una ola. 

DOS H E R I D O S E N T R I 
P L E COLISION D E V E 
HICULOS 

A las tres de la tarde de ayer, 
en el kilómetro 507,800 de 'a 
N - V I , municipio de Lugo, se pro
dujo una triple colisión de v e - ' 
híoulos. con un balance de dos 
heridos. 

Ocurrió c u a n d o el turismo 
«Seat-124", B-877.169, conducido 
por Alfonso Várela Afias, de 37 
años, casado, mecánico, vecino de 
Lugo, se disponía a girar a la iz
quierda. Se situó en el centro de 
la calzada esperando que pasara 
«1 "Seat-600" LU-27.0-11. condu-
nido por Camilo Castedo Torres, 
de 42 años, mecánico, vecino de 
COrgo, que circulaba en sentido 
contrario, momento en que el ca
mión C-81.876, conducido por Be
nedicto Palmeiro Rodríguez, de 
53 años, casado, vecino de San 
Pedro de Mor (Alfoz), alcanzó al 
que se encontraba detenido, que 
a su vez fue a chocar contra <ú 
"seiscientos". 

A consecuencia del accidente 
resultó herido de carácter reser
vado el conductor del "124" y de 
pronóstico leve, el del LU-27.0'ii. 

Intervino la Guardia Civil de 
Tráfico 

D E T E N I D O S DOS S U P U E S 
TOS D E S V A W A D O R E S D E 
COCHES 

Por inspectores de la Pollci^ 
Judicial —antigua Brigada dé 
Investigación Criminal— ha sido 
detenido Jesús González Alonso, 
df 24 años, natural de Neira l e 
Jusá y domiciliado en Sobrado i e 
Picato-Cacabelos. Y por una do
tación del 091 fue detenido Ma
nuel Díaz Fernández, de 24 años, 
vecino de Mirandela (Castrover-
de). 

Ambos son supuestos desvalija
dores de coches, ocupándoseles 
diversos objetos y efectos, pro
ducto de sustracciones perpetra
das recientemente. 

Pasaron a disposición del Juz
gado de Instrucción. 

D E T E N I D O E L AUTOR D E L 
ROBO D E UNA F U R G O N E 
T A 

Santiago Sanmiguel Fernández, 
de 30 años, natural de Sancedo 
(León) y vecino de Lugo, fue de
tenido por inspectores de la Po
licía Judicial, como presunto au
tor de la apropiación indebida de 
la furgoneta LU-2953-B, propie
dad de José Antonio Aguado Rois, 
de 30 años, vecino de Lugo, que 
denunciara la sustracción el pa
sado día 30 de octubre. 

Santiago Sanmiguel pasó a dis
posición del juzgado de Instruc
ción número dos. 

RECOGIDOS E N L A CA
L L E 

Una dotación del 091 recogió 
en la calle Chantada a Juan Pé
rez Ayuso, de 26 años, vecino de 
Gijón, que había sufrido un ata
que epiléptico. Y por el mismo 
motivo; a Manuel Fouz Arrojo, de 
39 años, de Castroverde. en l a ca
lle José Antonio. 

Fueron conducidos a la Res i 
dencia del Seguro de Enferme
dad, donde quedaron- internados. 

P J A T O N A T R O P E L L A D O 
POR UN AUTOMOVIL 

MONPORTE D E LEMOS.—(D© 
nuestra Corresponsalía). • 

A la altura del número 112 de 
la calle del Morín ha resulta
do atropellado por el automóvil 
"Seat 127", LU-4960-O, conduci
do por Antonio Rodríguez Diza, 
natural de Inoio, el peatón A n 
tonio Neira Méndez, de 67 años. 

E l peatón fue alcanzado por el 
coche que, a l parecer, circulaba 
a velocidad moderada, cuando 
atravesaba la calzada, resultando 
con heridas de las que fue asis
tido en un centro médico d# 
nuestra ciudad. 
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D E P O R T E S 
JUAN MANUEL SALE AL PASO DE L O S RUMORES... 

«Vayan las cosas bien o mal, pienso estar 
en el t D. lugo hasta el 30 de junio» 
• «DIRECTIVOS DE UN EQUIPO DE SEGUNDA 

HABLARON CONMIGO EN SANTIAGO» NADA MAS» 

García Pena ya desmentía ayer 
el rumor: 

-Juan Manuel continuará en el 
Club Deportivo Lugo, y eso que 
dicen de que se va al Ferrol me 
parece una tontería. 

Pero nadie mejor que el propio 
Juan Manuel para esclarecer la 
cuestión: 

-Puedes decir -nos comentó 
anoche-- que yo estoy muy conten
to en el C. D. Lugo, la afición y 
esta estupenda directiva me mere
cen todo el aprecio y todos los 
respetos. Vayan las cosas bien o 
vayan mal, yo pienso estar en 
Lugo, entrenando al C. D. Lugo, 
hasta el treinta de {unió. Después, 
no se sabe lo que puede pasar. 

Y añadió: 
-Lo cierto es que todos estos ru

mores me están perjudicando. 
-Bueno, pero... ¿Hubo o no hubo 

un intento por parte del Racing 
de Ferrol? 

-Lo único que puedo decirte es 
una cosa. Cuando jugamos en San
tiago el partido de Copa, los di
rectivos de un determinado equi
po de Segunda División "A" ha
blaron conmigo, pero sin concretar 
nada. No hubo nada más. 

Zanjada, pues, la cuestión. 

ICE ¡TA REANUDO LOS 
ENTRENAMIENTOS 

En el entrenamiento de ayer, 
Keita, que ha estado durante estos 
últimos días enfermo, reanudó los 
entrenamientos, si bien de forma 
individual. 

Juan Manuel nos ha dicho que 
necesitará de algunos días para 
recuperarse, puesto que su estado 
físico no es totalmente satisfac
torio. ^ 

CAMUEL I , CABO Y OLIVE
ROS SIGUEN DE BAJA 

Pero todavía tres jugadores con
tinúan en el dique seco. Son Ca-
muel I , Cabo y el guardameta Oli
veros. Este último sigue el trata
miento aconsejado por un médico 
coruñés, que le ha reconocido en 
la última semana. 

REUNION DE LA DIRECTIVA 
Anoche, como cada martes, se 

ha reunido la directiva. El entre
nador ha rendido un amplio In
forme sobre el encuentro dispu
tado el domingo en Sama de Lan-
greo; informe que, por supuesto, 
ha sido favorable dado el triunfo 
alcanzado. 

El encuentro del domingo fren

te al Bilbao Athletic, comenzará 
a las cuatro de la tarde, en el 
"Angel Carro". • 

Como delegado de campo se de
signó al vicepresidente. Amador 
Real Abelairas. 

Ya adelantamos en su día que 
este encuentro estará dedicado b 
la villa de Puentenuevo, donde ha 
surgido un apreciable número de 
socios. 

MALOCA 

Encuentros de fútbol 

Glosas deportivas 

Juvenil 
La Delegación de la Federación 

Gallega de Fútbol programa para 
los próximos días 11 y 12, sábado 
y domingo, los siguientes encuen
tros del Campeonato de Liga Ju
venil: 

Día 11, sábado: A las cuatro y 
cuarto, en el campo de Las Gán
daras, Iris - C- O; Lugo. En el cam
po del Polvorín, Chanca - Saama-
sas, a la misma hora. 

Día 12, domingo: A las diez de 
la mañana, en el campo del Pol
vorín, Sant - Yago - Residencia. A 
las doce. Comercial - Estudiantes. 

Ese estupendo profesional de 
la Radio que es Paco Rivera Ce
la --para nosotros será siempre 
Paquito— nos ofrecía el domin
go, a través de su habitual pro
grama, la primicia informativa 
de que un equipo de Segunda 
División A estaba dispuesto a 
ofrecer hasta un millón ocho
cientas mil pesetas por la ficha 
del entrenador luguista Juan 
Manuel Tartilán. 

¿Racing de Ferrol? Por la per
sona de la que procedía la infor
mación, el preparador del Mila
grosa, parecía claro que se tra
taba del club ferrolano. 

No nos extraña en absoluto 
el interés del equipo departa
mental por Juan M a n u e l , 
como tampoco nos sorprendería 
que equipos todavía de más fus
te se interesaran por su concur
so, porque Tartilán es el más 
claro ejemplo de lo que puede 
lograr un buen técnico- con una 
plantilla modesta, puesto qu* 
modesta es --y ello no implica 
ningún demérito para los juga
dores, cuyo comportamiento es 
también verdaderamente ejem
plar— la del Club Deportivo Lu
go. 

Si hace unos pocos meses nos 
hubieran dicho que al llegar a la 
décima jornada del torneo de 
Liga nuestro equipo se encon
traría ocupando el quinto pues
to de la clasificación —sólo cin
co clubs con puntos positivos— 
y con posibilidades de avanzar 
todavía en su posición, «1 que 
más y el que menos lo conside -
raríamos imposible. Y, sin em
bargo, ahí está el Lugo a sólo 
tres puntos reales —uno positi
vo— del segundo clasificado... 

Tres firmes puntales de la 
temporada anterior, Bilbao, To-

eta en su tierra 
ledo y Domínguez, han causado 
baja. Y nadie me negará que 
se trataba de tres hombres que, 
de acuerdo con * el esquema de 
juego tenido por el equipo bajo 
la dirección de Manolín, otro 
buen' entrenador, eran de los que 
pudiéramos considerar como im
prescindibles. Sus sustitutos han 
sido gente ya veterana o muy 
bisoña, en una especie de mo
saico que muchos temíamos que 
fuera difícil el ensamblar y má
xime dada la circunstancia de 
que el cuadro rojiblanco empe
zó la Liga escorado hacia la de
recha, porque ni Tapia fue nun
ca defensa lateral ni existía nin
guna confianza en que el bisoñe 
González pudiera suplir a To
ledo. 

L a realidad está ahí y los más 
recalcitrantes podemos tocarla 
como Santo Tomás: el Lugo es 
un conjunto perfectamente en
samblado, con una plantilla cor
ta, pero ambivalente, en la que 
todos sus hombres se apoyan, 
cierran huecos defensivos y 
buscan el camino del gol cuan
do las circunstancias lo permi
ten. Veteranos como Fariña y 
Aivarez están cumpliendo una 
de las mejores temporadas que 
I » recordamos en lo físico y en 
lo técnico. Otro veterano como 
Bertúa está como en sus mejo
res tiempos y, por lo que se re
fiere a los noveles, ahí están los 
chicos como Cabo, Copa, Várela, 
etc., con un halagüeño porvenir 
por delante. 

Sí, el entrenador también jue
ga. Y Juan Manuel lo hace con 
envidiable acierto, demostrando 
además que, como excepción que 
hace la regla, él ha sido capaz 
de ser profeta en su tierra. 

GOBDILLO 

lea HOJA D E LUNES 

"COMPRO CAMPO 
A h o r r a n d o a h o r r a n d o , 

j u n t a s u n d i n e r o . 
Y v i v e s m á s t r a n q u i l o . Y te g a n a s 
í a c o n f i a n z a d e ¡a g e n t e . 
Y o t e n g o ¡ o s a h o r r o s e n u n a C a ] a 
d e A h o r r o s , q u e e s l o s u y o . 
E n l a s C a j a s t e n g o b u e n o s a m i g o s » 
A c a b o d e c o m p r o b a r l o . 
E s l o b u e n o d e l a s C a j a s . 
E n las C a j a s d e A h o r r ó s 
C o n f e d e r a d a s } a h o r r a r es c o n s e g u i r » 

CAJAS DE AHORROS 
CONFEDERADAS 
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C O N UN MES DE RETRASO» 

E l P R O X I M O D I A 12 ( S E G U N D O D O M I N G O D E 
NOVIEMBRE), SE ABRE LA TEMPORADA DE CAZA MENOR 

D E S P U E S D E V A R I O S A f i O S D E V E D A , L A L I E B R E P O D R A 

CAZARSE EN TODA LA PROVINCIA 
m COTOS PRIVADOS OCUPAN 637.000 HECTAREAS, CERCA DE 

LAS TRES CUARTAS PARTES DE NUESTRA SUPERFICIE PROVINOAl 

Por error, algunos terrenos de aprovechamiento 
común han sido incluidos en acotados 

Escribe: "CHAO DE ZARRIDO" 

E l próximo día 12 dé noviembre, 
segundo domingo del presente mes, 
«se levanta el telón» —por cierto 
con un mes de retraso respecto a 
otras temporadas y provincias— de 
la caza menor. Sabido es que hasta 
el primer domingo de noviembre, 
hubo batidas controladas por el 
ICONA, para el corzo. Sin embar
go, nuestros aficionados a la caza 
han tenido que sufrir una prueba 
de treinta días, respecto a tempora
das pasadas, privándose de su de
porte favorito. Claro que esta de
mora en la apertura de la tempora
da 1978-79, quedará compensada en 
el cierre o veda, ya que este año 
se podrá cazar hasta el cuarto do
mingo de enero, cuando otras tem
poradas finalizaba la campaña el 
primer domingo de dicho mes, o el 
día de Reyes. 

L a caza, huelga recordarlo aho
ra, es una actividad tan antigua co
mo el hombre, ya que en la prehis-' 
toria, nuestros primeros poblado
res ejercían la actividad de la caza, 
no sólo como un deporte, sino co
mo una defensa de ciertos animales 
y como una base de alimentación, 
por otro lado. Aunque hubo pue
blos, como los egipcios, asirios y 
persas, que se dedicaban a la caza 
no sólo como fuente de sustento 
sino como un auténtico deporte. 

. Otros pueblos, como los griegos y 
romanos, tomaban esta actividad 
como una diversión. Las técnicas 
de la caza han experimentado un 
avance enorme, a finales del siglo 
X V I , al s inventarse el perdigón, 
siendo por aquella época cuando la 
escopeta se ha convertido en un 
eficacísimo y moderno instrumento 
de caza, que vino a relevar al ar
co, honda, etc., digamos que ha 
sido la auténtica revolución de este 
deporte, que impera en nuestra 
época, con los consiguientes pro
gresos de la técnica al servicio de 
las armas de fuego. 

. L A CORUÑA Y L U G O . 
v L A S P R O V I N C I A S Q U E 

MAS T A R D E E M P I E Z A N 
Después de hacer una pequeña 

mención a la historia de la caza, 
como deporte y como actividad 
principal de nuestros antepasados, 
vemos a la caza como deporte de 
presente y de futuro. Un deporte 
que en nuestra provincia y en la 
vecina de L a Coruña, dará comien

zo el próximo domingo, día 12 cié 
noviembre. Y para cumplir n^.>tro 
objetivo, hemos querido obtener 
datos y respuestas en la Jefatura 
Provincial del Instituto Nacional 
para la Conservación de la Na
turaleza ( ICONA), donde hemos 
sido informados por las personas 
responsables de este organismo, que 
tiene una misión tan bella como 
difícil de llevar a cabo, sobre todo 
en estos nuestros tiempos de des
quiciamiento, de no mucha respon
sabilidad y tal vez de falta de con
ciencia, en lo que respecta a con
servar y fomentar nuestras riquezas 
y bellezas naturales. Porque dígase 
lo que se diga, piénsese lo que se 
piense, por encima de todos los 
ideales e intereses personales o de 
grupos, está la naturaleza. Y en 
medio de esa naturaleza se encuen
tra riqueza cinegética, que «ha
ches» y «bes», está cada vez más 
castigada y .menos protegida por 
las personas que se benefician de 
ella, ya sea como el más ortodoxo 
y noble de los deportes, como por 
aquellos que pretenden sacar de la 
caza pingües beneficios. L a caza, 
hay que fomentarla entre todos y 
con los organismos oficiales al 
frente. Pero la caza, se viene com
batiendo desde miichos ángulos, 
desde las artes prohibidas hasta las, 
más violentas y devastadoras que
mas forestales, que desde hace al
gún tiempo a.esta parte, están cons
tituyendo en azote de una riqueza 
primaria en nuestra provincia. Y 
con sobrado motivo, ~estó de los 
incendios forestales, están siendo 
tema de perocupación en las dife
rentes esferas de nuestra sociedad. 

Nuestra entrevista comienza Las 
respuestas aunque son de fuente 
oficial, no por ello deberán ser to
madas como dogmáticas por los ca
zadores. Las respuestas, son un 
punto de vista de los responsables 
del ICONA, que con la mejor vo
luntad y todo su saber, están cum
pliendo esa no muy grata misióiv 
que tienen encomendada. Claro que 
todos los humanos solemos equivo-
carnos,„y de ello no están libres ni 
los técnicos más cualificados, por 
ello, repito, las respuestas son un 
punto de vista pero nunca un dog
ma con el que tengan que estar de 
acuerdo los cazadores, a quiénes 

queremos ofrecer el siguiente re
portaje. 

—¿Por qué se ha demorado has
ta el 12 de noviemre la apertura 
de la temporada? 

—-La fecha de iniciación de la 
temporada de caza, así como la de 
su terminación, fue fijada en la 
reunión que el Consejo Provincial 
de Caza ha celebrado el 8 de mayo 
del presente año. Cómo es sabido 
en dicho Consejo, los cazadores es
tán representados por el presidente 
de su Federación y otros vocales, 
elegidos entre los titulares de cotos 
privados, presidentes de sociedades 
deportivas y ,Educación y Descanso. 
L a razón de este aplazamiento, ha
brá que buscarla en un ánimo de 
defender ciertas especies. 

—¿Han sido adoptadas estas me
didas en todas las provincias galle
gas? 

—No. E n Pontevedra la tempo
rada de caza menor tía dado co
mienzo el segundo domingo del pa
sado mes de octubre, mientras que 
en Orense, se inició el primer do
mingo de noviembre y en L a Coru
ña y Lugo, el segundo domingo del 
presente mes de noviembre. 

•—¿Pueden estas medidas, benefi-
ciár al cazador y a las especies ci
negéticas? 

—Si han sido los representantes 
de los cazadores los que pidieron 
que se aplazara la apertura de la 
temporada, sería porque ello les 
beneficiará. Desde luego y sin lu
gar a dudas, la reserva sí se benefi
ciará con esta medida. 

—¿Esta nueva normativa podría 
entrañar peligro para que los furtf-
vos hagan de las suyas antes de 
levantarse la veda? 

—Es posible, ya que para los fur
tivos nunca hay fechas. 

—¿Qué especies se pueden cazar 
a partir del día 12 de noviembre? 

—Todo tipo de aves acuáticas, 
caza menor y caza mayor, a ex
cepción del corzo, que sólo puede 
matarse hasta el primer domingo 
de noviembre. Está pues, vedada 
la caza de este codiciado cérvido. 

L A T E M P O R A D A S E C E 
R R A R A E L C U A R T O DO
MINGO D E E N E R O , E X 
C E P T O P A R A E L ZORRO, 
J A B A L I Y L O B O 

—¿Cuándo se cierra la tempora
da de caza menor? 

mi'y 

IMMMÉÉMnMIHMIMilMM 

La perdiz" roja, una de las piezas más cotizadas de nuestra riqueza 
cinegética. Yo diría que es la reina de nuestras especies, que 
esta temporada ha encontrado la defensa del tiempo seco y del 
aplazamiento en abril la temporada de caza. Es posible que en las 
zonas propicias para esta preciada gallinácea, nuestros cazadores 

puedan hallar buenos ejemplares.—(Foto archivo) 

Una escena muy típica de caza. El perro y el hombre, los dos amigos inseparable^ de todos los 
tiempos, se ayudan mutuamente para levantar las primeras piezas de ta temporada.—(Foto archivo) 

— L a temporada, por lo que res- , 
pecta a la caza menor, se cerrará 
el cuarto domingo de enero de 
1979. Concretamente el día 28 de 
dicho mes, excepto para el zorro, 
jabalí y lobo, que se prorrogará 
hasta el cuarto domingo de febre
ro, aunque como es sabido, estas 
tres especies se podrán seguir ca
zando con posterioridad a la fecha 
indicada (cuarto domingo de febre
ro de 1:979), mediante batidas pre
viamente autorizadas por la Jefa
tura Provincial del ICON A. Aparte 
de todo esto, hay que decir que los 
cotos privados disponen de su ré
gimen cinegético especial. 

—¿Sigue vedada la liebre en 
nuestra provincia? 

—-La caza de la liebre está auto
rizada para la temporada que va a 
dar comienzo, al haberlo acordado 
así el Consejo Provincial de Caza 
y levantar la veda que sobre esta 
especie se había legislado para tem
poradas anteriores. 

—¿Es posible que exista relación 
entre la quema de nuestros montes 
y los cotos privados de eaza? 

—No puede afirmarse si esto ha 
influido en el incremento de los in
cendios forestales que están aso
lando nuestra provincia. Acolando 
creemos que es la palabra, ya que 
en cinco años la superficie arbola
da ardida, ha pasado de 2.000' , 
hectáreas a cerca de 16.000. Deben 
ser muchas las causas y no una so
la, las que empujan a determinadas 
personas a destruir una riqueza que 
tanto ha costado crear. Desde lue
go, lo que sí puede afirmarse, es 
que los incendios no benefician en 
nada, y sí perjudican mucho a 
nuestra riqueza cinegética'. 

—¿Qué previsiones t'ene el 
ICONA para poner a salvo nues
tra reserva cinegética? 

— E n primer lugar, hay que in
formar que durante el presente año, 
el ICONA ha entregado a Ja Pede-
ración Provincial de Cazá- perdices 
y colines criados en la granja que 
dicho Organismo posee en el mu
nicipio de Dodro, en la provincia 

de L a Coruña. También se repobla
rá con perdiz roja parte de la re
serva nacional de Aneares, se pro
moverá, a petición de las sociedades 
deportivas, la creación de vedados 
en zonas libres, en las qüe se espe
ra la suelta de determinado nú
mero de perdices y tal vez, colines, 
que el ICONA entregará a estas 
sociedades. También se está tratan
do de crear zonas de refugio en 
los cotos privados. Estas son las 
provincias y los proyectos que ac
tualmente tiene el ICONA a su al
cance. 

A P E S A R D E TODO. S E 
E S P E R A UNA B U E N A 
T E M P O R A D A 

—¿Creen los técnicos en la ma
teria, que esta será una buena tem
porada? 

—Según vino la primavera, es de 
esperar que sí; al menos se ha po
dido comprobar que en varias zonas 
de nuestra provincia, la perdiz ha 
criado bien y que el conejo tam
bién abunda en determinadas áreas 
de predominio de este codiciado 
roedor. 

- —¿La actual política de cotos 
privados, puede ser considerada 
acertada y democrática? 

—Bueno, la creación de cotos 
privados, parece bien a unos caza
dores,, a otros, no tan bien. Si» 
embargo, si es posible, «se espera 
complementar la" existencia de este 
tipo de cotos con la creación d§ 
alguna zona controlada. Lo que sí 
puede afirmarse es que la existen
cia de los cotos privados, bien ad
ministrados, favorece _ a la caza, 
cumpliendo de este modo uno de 
los fines para los que han sido au
torizados. 

—¿Cuál es el costo actual de 
una licencia de caza? 

— L a licencia normal (incluidos 
impresos, pólizas, etc.), supone un 
costo de 405 pesetas y con d re
cargo para caza mayor, importa un 
total, de 592 pesetas. 

—¿Se registra aumento o descen
so de licencias, respecto a tempo-

(Pasa a la página siguiente) 
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E L PROXIMO DIA 2 (SEGUNDO 

DESCANSO PARA LOS E01IIP0S 
Y UN ATRACTIVO BOLETO 
Seis variantes ha tenido la jor

nada pasada, de las cuáles, sólo 
hay que- considerar fuerte y casi 
imprevisible, el -«dos» del partido 
celebrado en «Sarriá», entre el Es
pañol y el Racing de Santander. 
Resultado, que ha sido, pienso yo, 
el encargado de que los de cator
ce alcanzaran esa estimada canti
dad de cerca de dos millones de 
pesetas. Cantidad que tal hubiese, 
aumentado si en los partidos Celta-
Real Madrid y Huelva-Barcelona, 
se hubiesen registrado «unos», en 
lugar de las dos «equis» que han 
arrojado los respectivos marcado
res de «Balaídos» y del «Municipal 
de Huelva». 

Como ,es sabido para la próxima 
jornada, hay descanso para los 
equipos de la División de Honor. 
Un descanso, motivado por el pró
ximo partido que la selección es
pañola de fútbol, habrá de dispu
tar, el día 15, contra Rumania, en 
el «Luis Casanova» en fase clasifi-
catoria. Un descanso, que será bien 
acogido por aquellos' equipos de 
corta plantilla que tienen en sus 
filas a jugadores lesionados o en 

baja forma. Un descanso, en fin, 
que dará paso a la Segunda Divi 
sión, tanto «A» y «M» para los 
encuentros que integren esa deci-
moprimera jornada de la presente 
temporada, y que promete ser bas
tante locataria, si bien podrían 
registrarse de cinco a siete varian
tes, lógicamente hablando. V íamos 
los partidos en cuestión. 

S A B A D E L L - C A D I Z . Partido en 
el qüe se registra mayor potencia 
del equipo visitante, ya que contra 
la baja clasificación de los lane
ros, hay que registrar esa línea 
alcista de los gaditanos del «Ca
rranza», por lo que entra en nues
tros cálculos., la primera apuesta 
triple: X - l - 2 . 

A L A V E S - B A R A C A L D O . D o s 
equipos vascos con solera, que 
contaban para mayores empresas 
a principios de temporada, y que 
se están quedando ahí, en la cola, 
especialmente los pupilos de Ma-
nolín, que no salen de la cola. 
Por tratarse de un partido de r i 
validad, vamos a otorgar ios si
guientes signos como probables: 

. 1 - X . 

los "tifosf romanos, en huelga 
Una tumultuosa asamblea de «ti-

fosi», decidió declararse en huelga 
el próximo domingo como protes
ta contra las bajas actuaciones de 
su equipo favorito, el Roma. 

E l equipo de la ciudad eterna, 
perdió por dos goles a cero, en su 
propio estadio, frente al Torino, 
después de una penosa exhibición 
de los jugadores, pidiendo el públi
co la dimisión del entrenador, Gian-
carlo Giagnoni. 

E l próximo domingo, el Roma se 
enfrentará con el Lazio, en el «der-
by» de la capital italiana, y sus 
«tifosi» decidieron no ocupar las" 
dos tribunas que habitualm^nte lle
nan detrás de las porterías negán
dole a su equipo los gritos de alien
to. 

A l término del encuentro, varios 
Jugadores del Roma y .el técnico 
Giagnoni, fueron heridos con pie
dras y proyectiles arrojados por sus 
hinchas desde las gradas, siendo el 
más afectado él jugador Salvador!, a 

quien tuvieron que practicarle seis 
puntos de sutura en la cabeza. 

Se adelanta que, para aliviar la 
tensión existente, el técnico Giag
noni será cesado, mientras que los 
dirigentes del equipo romano ya es
tán buscando un sustituto. 

T E C N I C O A R G E N T I N O I N 
T E R N A D O E N UNA C L I N I -
C L A 

E l director técnico argentino 
Francisco . Loiacono se encuentra 
internado en una clínica de Barí 
debido a una parálisis facial que 
lo afectó el domingo por la maña
na y sus condiciones han sido de
finidas «estacionarias». 

Loiacono, ex-delantero de la se
lección italiana de fútbol, del Ro
ma y- del Florentina, dirige en la 
actualidad al Barletta,. un equipo 
del sur de Italia que juega en la 
Tercera División del campeonato 
liguero italiano. 

plataformas 
elevadoras 

D e 1 0 0 
a 

6 0 . 0 0 0 K g i . 

De 1 a 200 m1 de piso 

p a r a todo t ipo 

de c a r g a 

• Sin obra civil. 
• Véalas funcionando. 
Hay una cerca de Vd. 

B O E T T I C H E R 
Y N A V A R R O . S . A . 

^PRESENTANTE: LürS-JOSE PARDIÑO PENA 
Río Sil. 3, 2.° - Tel. (982) 2í 49 69 - LUGO 

DELEGACION 
.uan Flórez, 136 • Teí: (981) 23 98 42 - LA CORUÑA 

DE PRIMERA, 
DE SEGUNDA 

COR UÑA-GRANADA. O t r o 
partido comprometido para el Real 
Club Deportivo de L a Coruña, que 
no acaba de entrar en ese preten
dido pelotón de vanguardia, mien
tras que su rival del domingo, el 
Granada, se acerca peligrosamente 
arriba. Ello motivará que los an
daluces se empleen muy a fondo 
en Riazor, para cuyo encuentro 
no tenemos inconveniente en otor
gar pronóstico doble: U X . 

ELCHE-VALLADOLÍD. Ante la 
mayor experiencia de los ilicitanos, 
estará, pienso yo, el buen momen
to del histórico equipo vallisoleta
no de «Zorrilla», que actualmente 
está ocupando un puesto de ascen
so. Por eso, y aunque para algunos 
no sea muy bien acogida, damos 
otra apuesta doble: 1-X. 

M U R C I A - C A S T I L L A . Si bien 
es cierto que la posición actual de 
los «pimentoneros» no es nada des
preciable, tampoco es menos cierto 
que el filial madridisía, ese «nue
vo Madrid», está acupando, de 
manera increíble, el primer puesto 
de la tabla. Por eso, no queda otro 
remedio, que ir a la- apuesta triple: 
X- l -2 . 

A L G E C I R A S - A L M E R I A . En 
cuentro de fuerzas muy niveladas, 
y por añadidura, de bastante r i
validad, por lo cual debemos pre
ver que la variante puede saltar, 
aunque sólo sea en tablas: 1-X. 

G E T A F E - C A S T E L L O N . Es po
sible que el Getafe haya cobrado 
en Ferrol una fuerte dosis de mo
ral, que le permita afrontar mucho 
más tranquilo este encuentro con
tra el equipo de L a Plana, y por 
eso, aún sin descuidar a un Caste
llón que buscará algún punto en el 
campo de «Las Margaritas», damos 
como probable ganador a los ma
drileños: i . 

M A L A G A - F E R R O L . Todo pa
rece indicar que los malagueños de 
«La Rosaleda» van a tener un fácil 
rival en ese alicaído Racing de 
Ferrol, y aunque nmica debe des
cartarse la sorpresa, que de darse 
aquí, sería gorda, en términos lo-
gísticos, no cabe más que el pro
nóstico locatario: 1. 

J A E N - B E T I S . Partido de fuerte 
rivalidad andaluza, y que debe ser 
tratado con los tres signos, ya que 
los factores ambiente y campo pe
san. Y por otra parte él Real Betis 
Balompié, tampoco se excede a la 
hora de marcar goles: X - l - 2 

OS A S U N A - T A R R A S A . O t r o 
partido de rivalidad, en el que las 
fuerzas se hallan niveladas, ya que 
frente a la ligera superioridad de 
los catalanes estarán los factores 
terreno y público a favor de los 
navarros. Dejamos paso a otra va
riante, pero en este caso, sólo a 
doble pronóstico: 1-X. 

P O N T E V E D R A - L A N G R E O. 
Mala suerte la del Pontevedra, que 
va recibiendo los rivales que nues
tro C D. Lugo va desplumando, 
y por eso no encuentran los «gra
nates» facilidad alguna en sus an
tagonistas. De todos modos, en esta 
ocasión, y como rival el «farolfllo 
rojo», U . P . Langreo, deben los 
pontevedreses de Negrillo sacar 
adelante los dos puntos, porque 
sino muy mal los vemos: l . 

O V I E D O - Z A M O R A . A pesar de 
la magnífica campaña de los za-
moranos, cabe pensar que los ove
tenses, qiie dirige Lalo no se dejen 
sorprender, pese a esa línea de 
irregularidad que los «carbayones» 
están demostrando en esta L i 
ga: L 

C. SOTELO-CORDOBA. Todo 
parece estar del lado del equipo 
de Puertollano, ya que los de «La 
Mezquita», están haciendo «méri
tos» para viajar a Tercera. Por ello 
otorgamos signo casero: 1. 

C E U T A - L E V A N T E . Otro tanto 
y con más motivo, creemos que no 
habrá problemas para el líder, va 
que el eqiupo norteafricanu, está 
demostrando ser adalid por méritos 
propios, mientras que el histórico 
Levante, sin estar desentonado, es 
de suponer no dé la camoaoada en 
este choque, si bien no habrá de 
fiarse el líder, aunque nosotros 
confiemos en esa presunta victoria 
ceutí: 1. 

(Viene de ia página anterior) 
radas pasadas? 

—Hasta ahora, siempre se ha 
registrado un incremento en el nú
mero de licencias despachadas con 
respecto a años anteriores. Cabe 
esperar que esta temporada se pue
da registrar ese índice de creci
miento. 

POCA C O L A B O R A C I O N 
POR P A R T E D E LOS CO
TOS P R I V A D O S , P A R A 
L A I N T E G R A C I O N D E 
C A Z A D O R E S 

L a pregunta se hace obligada, 
habida cuenta de que muchos ca
zadores de nuestra capital y pro
vincia, pagando su licencia y cuan
tos derechos se les exijan, tiene ve
tado, de manera legal, su acceso 
a terrenos acotados y cuando fuera 
de esos terrenos, las posibilidades 
de cazar se reducen notablemente, 
hasta el extremo de que el paso de 

^as primeras jomadas, resultan prác
ticamente nulas. Por eso la pregun
ta es: 

—¿Qué rtcomienda ICON A a los 
cazadores que no pueden acceder 
a recintos acotados? 

—Desde hace más de un ano 
—se nos puntualiza— la Jefatura 
Provincial del ICONA, está tratan
do que los cotos privados admitan 
a los cazadores que residen en la 
provincia de Lugo, y que, por dis
tintos motivos, no pueden pertene
cer a las sociedades titulares de al
guno de ellos. Hasta la fecha —se 
nos asegura— se ha encontrado 
más bien poca colaboración en es
tas sociedades para poder resolver 
el problema que está planteado. E n 
julio último y hacé^ unos días, el 
ICONA ha comunicado a los caza
dores no integrados a coto alguno 
y que se han dirigido a dicho Or
ganismo cuales son las sociedades 
(léanse cotos privados), que están 
dispuestas a admitir algún socio 
más. 

Como puede verse, el panorama 
en este aspecto, sigue sin despejar
se, aunque se intente darle luz. 

Como consecuencia de la pre
gunta anterior, queremos hacer una 
segunda, relacionada con cotos pri
vados y zonas libres. Pregunta a 
la que se nos contesta, y con la 
que damos por terminado este re
portaje dedicado a los amantes del 
deporte de la escopeta. 

—¿Cuál es la superficie acotada 
en nuestra provincia y cuál la que 
ocupan actualmente las zonas y 
cazadores libres? 

— L a superficie que abarcan los 
cotos privados, es de unas Ó37.000 
héctáreas —pienso que unos 6.370 
kilómetros cuadrados—, el resto, 
es zona libre. Claro que el resto 
—esto lo decimos por nuestra cuen
ta— no es mucho, ya que la super
ficie de nuestra provincia, es de 

Unos 9.800 kilómetros cuadrados, 
de los que hay que deducir zonas 
urbanas, vías . públicas, ríos. etc. 
Debe recordarse, que excepto algu
nos montes declarados en «mano 
común» y que la Junta Vecinal to
mó el acuerdo de incluirlos en 
algún coto privado, el resto de los 
montes a cargo del ICONA. son 
terrenos de aprovechamiento cine
gético común, aunque alguna so
ciedad titular, por erjror, al seña
lizar, los hay í incluido indebida
mente en -el coto Corrcspondléñte, 
Para evitar malos en.endidos, la 
Jefatura Provincial del ICONA, ha 
comunicado recientemente a estas 
sociedades que han padecido -el 
error antes apuntado, que deben 
señalizar perfectamente sus acota
dos, antes de que se inicie la pró
xima temporada de caza. 

Y esto es cuanto ha dado de sí 
nuestra rueda de preguntas formu
ladas en la Jefatura Provincial del 
ICONA, a las que nos han dado 
las oportunas contestaciones, que 
con el visto bueno de los cazadores 
por medio, creo que tienen un in
terés para cuantas personas estén 
de algún modo relacionadas con es
te deporte o actividad tan ancestral 
como la propia humanidad y que 
al paso de los años y al paso de 
las técnicas y de la civilización, se 
ha convertido —al menos en nues
tra provincia— en un deporte tan 
polémico como conflictivo y sobre 
el que hay que meditar y estudiar 
paía devolverle ese grado de popu
laridad y de familiaridad, que hasta 
no hace muchos años, era el deno
minador común de la caza. 

Entretanto, nuestros deseos de 
que los cazadores, integrados o no, 
principales responsables de la caza 
en sí y auténticos protagonistas de 
su fornia de orientarla y concebirla, 
dispongan de una temporada pró
diga en capturas, y que sean ellos 
y nosotros, los que aún practicando 
poco este deporte, pero admirándo
lo y respetándolo, seamos cajjaces 
de fomentar nuestras reservas cine
géticas al máximo, por encima de 
todo revanchismo y dar oportuni
dades a cuantos lo deseen v lo me
rezcan, a participar en un *-norte 
tan noble como apasionar como 
es éste- que, por una tenijwrada 
más, va a dar comienzo el próximo 
domingo. 

C a m p e o n a t o 
Nacional Juvenil 

Grupo primero 
Deportivo, 4; Celta, 1 
Sporting, 1; Ensidesa, 0 
Veriña, 0; Ferrol, 0 
Pabellón, 0; Juvenil, 1 
Hulleras, 0; Alondras, 2. 
Forterra, 0; Oviedo, 1 

NOTA INFORMATIVA DE LA DIRECTIVA 

DE LA SOCIEDAD RECREATIVA 

DEPORTIVA Y CULTURAL DE FRI0L 
La Junta Directiva de la S. R. D. C. de Friol desea- hacer publie« 

la siguiente nota infórmativa que atañe al COTO DE CAZA "RIO 
NARLA DE FRIOL", el cual rige esta Sociedad: 

Habiendo tenido noticias dicha directiva de que un determinado 
número de cazadores de la provincia de La Coruña, pretende invadir 
los cotos privados de la provincia de Lugo, el día 12 de noviembre, 
primer día del período hábil de caza, esta directiva después de sondear 
los ánimos de sus socios cazadores y dada la proximidad de este muni
cipio a la provincia de L a Coruña hace público lo ^guíente: 

1. ° Rechazar enérgicamente la conducta de dichos cazadorev de la 
provincia dé La Coruña. 

2. ° Realizar urgentemente los trámites legales oportunos para tomar 
las medidas necesarias en caso de intento de invasión de este coto 
privado de caza. 

3. ° Que dado lo exaltado de los ánimos de los cazadores de este 
coto y la serie de drásticas medidas que en gran número de ello» 
desean adoptar, esta directiva pide:' 

a) A TODOS SUS SOCIOS un ejemplar y cívico comportamiento, 
siendo mesurados en sus acciones y dejando a los guardas y autorida-
des competentes la vigilancia y defensa de dicho coto. 

b) A LOS GUARDAS DE DICHO COTO Y FUERZAS D E ORDEN 
PUBLICO la toma de medidas más justas pero a la vez más inflexibles, 
para evitar que un solo cazador furtivo penetre en este Coto, no ya 
para impedir la práctica de la caza a dichos cazadores, sino, y, sobre' 
todo, para evitar imprevisibles enfrentamientos con los socios de este 
Coto, de los cuales tendríamos que lamentarnos todos. 

c) A LOS POSIBLES CAZADORES-FURTIVOS, que esta directiva, 
agotados todos los medios persuasivos hacia sus socios, no asume res* 
ponsabilidad alguna en caso de enfrentamiento o posibles agresiones 
por parte de dichos socios. 

LA JUNTA DIRECTIVA 
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SELECUONES DE FRANCIA Y ESPAM SE ENFRMTARAPÍ 
E l PAROÜE DE IOS PRINCIPES DE PARIS 

El choque despertó expectacióii en la capital francesa 
P A R I S , 7.— ( E F E ) . — Reina 

gran expectación entre la afición 
y los medios deportivos france-

(ses, ante el partido amistoso que 
m a ñ a n a miércoles disputarán las 
selecciones nacionales de Fran-
cia y España, en el Parque de los 
Príncipes de París, a las ocho y 
media. Será televisado en directo 
por T v . E . 

E n los diversos puntos de ven
ta, las entradas se despachan des
de hace días con cola y el en
cuentro se iniciaría con taquilla 
cerrada, dado que sólo quedan 
disponibles algunos miles de ellas. 

Los especialistas deportivos de 
t a Prensa parisfensei subrayan la 
Importancia del partido, por el 
indudable valor de la selección 
española. 

España ousca "e l once ideal 
del que saldrá el equipo de base 
del Mundial 82", dice "Le 'F íga 
ro", periódico para el que la . am

bición de los españoles en el par
tido de m a ñ a n a es "perpetuar la 
t radición" dél balance favorable 
de sus encuentros contra Fran-

"L 'Bümani t é" , recuerda que en 
cia. ' -: 
los 50 últimos partidos que Jugó, 
España ganó 27, empató 16 ypé r -
dió 7, marca superior a la fran
cesa. ' ' ' -

Para "L 'Aurore" es una de las 
más "temibles" para el equipo 
francés y un partido contra ella 
es siempre para F r a n c i a un 
"match-trampa". 

E n tales condiciones, el exce
lente medio francés Miohel "co
rre el riesgo de ser sobrepasado 
por el ritmo español". 

Este puntal del equipo francés, 
Michel, dice en una entrevista a l 
diario deportivo "L'Equipe" que 
"su altivez y su temperamento 
generoso permite a los jugadores 
españoles sobrepasarse" y "los 

Retransmisiones deportivas televisadas 
para la próxima semana 

M A D R I D , 7.— ( E F E ) . — L o s 
programas deportivos que Televi
sión Española ofrecerá la semana 
del 13 al 19 de noviembre, son los 
siguientes: 

—Polideportivo: De lunes a vier
nes, de 19,30 a 20.00 horas (Se
gunda Cadena). 

—Estudio Estadio: Lunes 13, de 
20,30 a 21,30 horas (Primera Ca
dena). 

—Fútbol: Encuentro E s p a ñ a -
Rumania, valedero para la Copa 
de Europa de Naciones. Desde el 
estadio «Luis Casanova», de Va
lencia. Miércoles 15, de 2100 a 
23,00 horas (Primera Cadena). 

—^Baloncesto: Real M a d r i d ^ 
Klosterneuburg, valedero para la 

Copa de Europa de Baloncesto. 
Desde el Pabellón Deportivo del 
Real Madrid. Jueves 16, de 18.30 
a 20,00 horas (Primera Cadena). 

—Torneo: Sábado 18, de 13,00 
a 14,00 horas (Primera Cadena). 

—Mundo Deporte: Sábado 18, 
de 18,30 a 20,00 horas (Segunda 
•Cadena). 

—Sobre el Terreno: Domingo 19, 
de 12,15 a 14,00 horas (Primera 
Cadena). 

—Fútbol: Salamanca - Atlético 
de Madrid, valedero para el Canv 
peonato de Liga de Primera Divi
sión, desde el estadio salmantino 
de «El Helmántico». Domingo 19, 
de 20,00 a 22,00 horas (Primera 
Cadena). 

JMNIIES GftlEADORES 

A LA PALESTRA 

Prieto foTogrotió a los jugadores que forman los equipos de fútbol 
de juveniles de Cabreiros —arriba— y Roupar -abaio-, antes de 
iniciarse el partido que enfrentó a los' dos clubs. Tras un disputa-
disimo encuentro —de lo que da idea la cantidad de goles conse
guidos— ios de Cabreiros se impusieron a sus rivales por el tanteo 

de seis a cinco. Son unos juveniles goleadores 

espectadores asistirán a un en
cuentro animado, llenó de color y 
vivacidad". 

E l diario futbolístico " B u t " , 
afirma que 'f España y su fútbol 
gustan a l público parisiense" y 
por ello "e l amistoso Francia-
España conocerá m a ñ a n a por la 
hoche un vivó éxito popular". 

E L EQUIPO F R A N C E S 
E l seleccionador francés Michel 

Hidalgo ha dado a conocer la a l i 
neación inicial que presentarán 
los azules mañana, en el Parque 
de los Príncipes, en el partido 
amistoso que disputarán con E s 
paña. 

E l equipo está formado por: 
Dropsy (1); Battison (2), Ló

pez (5), Specht (4), Janvion (3); 
Michel (6), Petit (8), Piasecki 
(10); Rocheteau (7), Pleimelding 
(9) y Six (11). 

Como r e s e r v a s figurarán el 
g u a r d ameta Betrand Demanes 
(16), Marx (12), Bathenay (13), 
Simón ( lá) , Gemmrich (15) y 
Soler (17). 

Se pueden efectuar cuatro cam
bios durante el encuentro. 

KUBAT A T A M B I E N D E C I 
DIO L A A L I N E A C I O N 

E l seleccionador español Ladis
lao Kubala comunicó esta noche 
el equipo que se enfrentará a 
Francia. 

Kubala formó l a selección al 
término de una sesión de ense
ñamiento, corto pero intensivo, 
en el mismo terreno en que ten
drá lugar el partido. 

Dicha selección es: 
Miguel Angel (número 1, Real 

Madrid); Marcelino (2, Atlético 
Madrid), Miguell (3, Barcelona), 
Olmo (5. Barcelona), Escalza (4, 
Atlético Bilbao); Vi l lar (6, Atlé
tico Bilbao), Del Bosque (8, Real 
Madrid), Aseñsi (10, Barcelona), 
Juanito (7, Real Madrid), Santi-
Uana (9, Real Madrid) y "Che-
ohu" Rojo (11, Atlético Bilbao). 

Como suplentes figuran: Ale-
sanco (12, A. Bilbao), Arconada 
(13, Real Sociedad), Sánchez (14, 
Barcelona), Solsona (15, Valen
cia), Leal (16, A. Madrid), Saura 
(17, Valencia) y Rubén Cano (18, 
A. Madrid). 

E l seitícci.onador español preci
só que cambiaría a cuatro juga
dores en el transcurso del par
tido. 

Los jugadores que serán cam
biados son Del Bosque, i Asensi, 
Juamto y Santinana, ocupando 
pasiblemente sus puestos Leal, 
tíoisona o sancnez, Saura y R u 
bén Cano, aunque todo depende
rá del desarrono del juego y de 
si hay o no lesiones. Tamoien es 
posible que en ia segunda mitad 
haya c a m b i o de guardametas, 
ocupando el marco Arconada. 

EStA^A-i 'Jb .AiV^jkA, aüB-Jíl 
G E R O N A , 7.— (.EfE>.— L a 

disputa mañana nuercoies del 
partido amistoso incernacional de 
lútboi entre las selecciones nacio
nales SüB-2i. de España y F ran 
cia, ha despertado gran expecta
ción en tierras gerundénses. 

E l partido comentara a las cin
co de la tarde en el estadio del 
Gerona, cuya ilumináción ha sido 
ampliada especialmente para es
te encuentro. 

L A JPKESELECCION R ü -
MA. .A AA'TE ESPAÑA 

BUCAKEtíJ., 7.— ( E F E ) . — L a 
Federación Rumana de Fútbol 
hizo pública hoy l a lista de pre-
seleccionados para el encuentro 
de l a Eurocopa de Naciones que 
enfrentará a Rumania con Espa
ña en Valencia, el próximo día 
15. . 

Coman y Lung, porteros; Ro-
mila, Beloeni, lovanescu, Sabau, 
A u g u s t i n y Marín, defensas; 
Chrisan, F . Grigore, Dobrin, lor-
danescu y Radulescu, medios y 
Zamflr, Stefanescu, Dudu Geor-
gesou. Sames, Mehenditzu, Vigu 

Estos hombres se concentraron 
hoy, a las órdenes del selecciona
dor Kovacs en Snagov, localidad 
próxima a Bucarest, desde don
de par t i rán hacia España. 

SIETE ANOS DESPUES... 
E l fútbol francés, por las circunstancias que fuesen, no alcan

zó nunca las cotas del español, al menos a nivel internacional. Es 
otra cosa y más ahora en que el nuestro está superprofeslonaliaa-
do, corrompido, en algunos casos. No se barajan en Francia, ni 
mucho menos, los millones que cada temporada se deslizan por los 
entresijos de los clubs españoles, que invierten cantidades astro
nómicas. 

Y esta noche, en el Parque de los Príncipes de París, van a 
verse las dos selecciones en un encuentro que hace el número 17. 
E l balance, a través de la historia, que se inicia en Burdeos el 3a 
de abril de 1922 --ganara España por cuatro a cero—, es favora
ble a nuestro equipo, que obtuvo nueve victorias,' cuatro de ellas 
a domicilio, frente a las tres logradas por los galos.-Los otros 
cuatro choques terminaron en empate. 

La última ver que a nivel de selección se enfrentaron España 
y Francia fue éñ Valencia el 17 de marzo de 1971, partido que 
precisamente acabó en "tablas": dos a dos. Cabe decir que ambos 
goles —los de España— los mareó P i r r i Y no está por demás tam
poco el recordar a aquel equipo: Iribar; Sol, Gallego, Antón; Cos
tas (Lora), Tonono; Amancio (Rexach), Pirri, Arieta I I (Quiñi), Cía-
ramunt y Churruca. ; 

L a derrota más abultada que España inflingió a Francia se pro
dujo el 14 de abril de 1929, en Zaragoza, ganando por ocho goles 
a Uno Pero hubo otras victorias abultadas por parte del equipo 
español, aunque a partir de 1955 los resultados fueron siempre 
más equilibrados que en los años anteriores. 

Como se sabé, el partido de esta noche es amistoso y de pre* 
paración para el conjunto de Kubala. que dentro de pocos días 
deberá de enfrentarse ya seriamente a Rumania. Concretamente 
dentro de ocho eh Valencia. Hoy debe de obtener el eqdípo espa
ñol un buen resultado, y si fuese posible un triunfo para estimu
lar a los jugadores de cara al encuentro del "Luis Casanova ^ 

g i S A L o r a i i A n o 

CALENDARIO OHCIAL DE LA FASE PREVIA 
DEl CAMPEONATO PROVINCIAl ABSOITO 
DE PRIMERA CATEGORIA MASCIIIINA 
Les ofrecemos a continuación la 

constitución del calendario oficial 
del Campeonato Provincial Abso
luto de la primera categoría mas
culina, que como ya les hemos an
ticipado en ocasiones anteriores, en 
esta temporada debido al gran nú
mero de Clubs inscriptos en el 
mismo, ha tenido que celebrarse en 
dos grupos, y en dos fases, mos
trándoles a continuación el calen
dario de ambos Grupos en su fase 
previa o preliminar. 

G R U P O «A» 
1. a jornada: 
Maristas — Cospeito. 
U'. L . Lucense — G . E . Abella. 
C. A . G . — S. Antonio. 
2. a jornada: 
Cospeito — C. A . G . 
S. Antonio — U . D. Lucense., 
G. E , Abella — Maristas. 
3. a jornada: 
Cospeito — G . E . Abella. 
Maristas — S. Antonio. 
C. A . G . — U . D. Lucense. 
4. " jornada: 
C. A . G . — G . E . Abella. 
5. Antonio — Cospeito. 
U . D. Lucense — Mai>tas. 
5. '' jornada: 
G . E . Abella — S. Antonio. 
Maristas — C. A . G . 
Cospeito — U . D. Lucense. 
6. a jornada: 
Cospeito — Maristas. 
Cospeito Maristas. 
S. Antonio — C. A . G . 
G . E . Abella — U . D. Lucense. 
7. " jornada: • 
Maristas — G . É. Abella. 
U . D. Lucense — S. Antonio. 
C. A . G. — Cospeito. 
8. " jornada: 
G. E . Abella — Cospeito. 
S. Antonio — Maristas. 
U . D. Lucense — C. A . G . 
9. " jornada: 
G . E . Abella - C. A . G . 
Cospeito — S. Antonio. 
Maristas — U . D. Lucense. 
10. a jornada: 
S. Antonio — G . E . Abella. 
U . D. Lucense — Cospeito. 
C. A . G . — Maristas. 

G R U P O «5» 
1. a jornada: 
Mutualidades — E . U . I . T . A . 

" L a Paz — O.T.E .Y.P .R .O. 
A. Berñardo — Telefónica. 
2. ° jornada: 
E . U . I . T . A . — A . Bernardo. 
O.T.E .Y.P .R.O. — Mutualidades. 
Telefónica — L a Paz. 
3. a jornada: 
E . U . I . T . A . — O.T .E .Y.P .R .O. 
Mutualidades — Telefónica. 
A. Bernardo — L a Paz. 
4. a jornada: 
A . Bernardo — O.T.E .Y.P .R .O. 
Telefónica — E . U . I . T . A . 
L a Paz — Mutualidades. 
5. " jornada: 
O.T.E.Y.P .R.O — Telefónica. 
E . U . I . T . A . — L a Paz. 

Mutualidades — A . Bernardo. 
6. a jornada: 
E . U . I . T . A . — Mutualidades. 
O.T.E .Y.P .R.O. — L a Paz. 
Telefónica A. Bernardo. 
7. a jomada: 
A . Bernardo —' E . U - I T A . 
L a Paz Telefónica. 
Mutualidades — O .T .E .Y.P .R .O. 
8. a jomada: 
O.T.E.Y.P .R.O — E . U I . T . A . 
Telefónica — Mutualidades. 
L a Paz — A. Bernardo. 
9. a jornada: 
O.T.E.Y.P .R.O. — A. Bernardo. 
E . U . I . T . A . — Telefónica. 
Mutualidades — L a Paz 
10. a jornada: 
Telefónica — O.T .E .Y.P .R .O. 
L a Paz — E . U . I . T . A . 
A . Bernardo — Mutualidades. 

O T E — P E R 

FUTBOL-SALA 
Se pone en conocimiento de los 

Clubs Caja de Ahorros Provincial 
y Lirba, que el partido programado 
para hoy, a las diez, se celebrará 
media hora más tarde (diez y me
dia), siendo el motivo la retrans
misión deportiva por Tv. 

El Comité de Competición 

E l Bayern goleó al 
Ajax en homenaje 

a 
AMSTERDAM, 7.— ( E F E ) . — E l 

Bayern Munich aplastó a l Ajax 
de Amsterdam por ocho goles a 
cero, en partido de homenaje al 
jugador holandés Johan Cruyff 
jugado esta noche. 

A l final del primer período se 
llegó con el tanteo de dos a cero. 

Oruyff, que permaneció en el 
Ajax durante catorce años, reci
bió el homenaie de casi 70.000. es
pectadores, muy entusiasmados al 
principio y enfadadísimos al f i 
nal, cuando los germanos. Jugan
do a placer, golearon al equipo 
de sus amores. 

Se establece el régimen 
de fmctonamtento délos 
Consejos Provinciales 

de Deportes 
MADRID, 7.— ( E F E ) . — E l Bo

letín Oficial del Estado publicará 
hoy, entre otras disposiciones, 
una relativa a los Consejos Pro
vinciales de Deportes. 

E l anuncio de la misma es el 
siguiente: 

Ministerio de Cultura: Orden 
sobre régimen de actuación y 
funcionamiento de los consejos 
provinciales de deportes. 
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COTIZACIONES D E BOLSA 
FACILITADAS POR EL V 
B A N C O D E B I L B A O 

BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 
Hominai Acciones U'tima 

Cotización 

Bancos y Seguros 
500 Bilbao 
500 Central 
250 Banesto 
600 Exterior 
500 Fomento 
500 Guipuzcoano M 
500 Hispano „. 

1.000 L de Cataluña ....... 
150 López Quesada ...... 
500 Popular 
250 Santander „ 

1.000 ürquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión 
500 Seguros Aurora .... 
500 Unión y Fénix Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
^ ooo Bankisur 

Inversión Nobiliaria 
óüü Cartimbao 
500 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa 

1.000 Finsa 
500 Gral. Inversiones 
^ Popularins-

E mricidad. Gas y Aguas 
1 Electra de Viesgo 

íOd Reunidas Zaragoza ... 
5.000 Fecsa (G) 
1.000 Fecsa <P> 
1.000 Fenosa 

500 Hid Cantábrico 
500 Hid Cataluña 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana 
"00 U El^ptrica 

Slder. y Mineras 
áüü Altos Hornos 
500 Duro-Felguera 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault 

500 Santa Bárbara 
500 Mat. y Construc 
500 Santa Ana 
150 Ponferrada 
500 Motor Ibérica 
500 Nueva M Quijano ... 
500 Olarra 1 «or Seat 

Transpones 
500 Metro 
500 Naviera Aznar 
ROO Transmpditprránea „ 

Químicas y Textiles 
500 Cros 
500 E e 1 Aragonesas ... 
500 Cepsa .. . 
500 Firestone Híspanla -
500 Papelera Española ... 
50( Papelera de Leiza ... 
50o Papeleras Reunidas . 
500 Petroliber 
50f Sniace 
500 ü E Rio Tinto 

1 ooo (] Resinera Reniñóla 
Inmobiliarias ? Auxilia
res de la Consirurclón 

500 Asland 
500 Cementos Lemona ... 

1.000 Cristalería Española . 
500 Dragados 
50( l Colonial ... 
600 t Metropolitana 
500 ürbls 
500 Valderrivas 
W V q i j p h e r m o í o .......... 

Monopolios 
500 (Jarapsa 
500 Tabacalera 
sor Telefónica 

Alimentación y Varios 
500 Corp Bancobao 
500 " E l Aguila" 
500 Ebro 
50C Finanzauto 

1.000 Finanz y Servicios .« 
500 Galerías Preciados ... 
500 Gral Azucarera ...... 

1.000 Koipe 
1.000 Savín 

500 Tabacos Filipinas 
100C Rumasina 

Fondos de Inversión 
Planinver 
Planinver ? 

Derechos de Suscripción 
NOTA: 

D - dinero P. = papel. 
Pv •=• oy dvdc / ex deho. 

287 
305 
285 
270 
234 

243 

249 
255 
342 
323 
254 
147 

307 

343 

80 
160 
82 

72 
125 

62,50 
44 
65 
63 
62 
62 
52,50 
70,50 
80 
61 
05 

27,25 
64 

88 

55 
71 
43 

88 
88 
68 

50 
42 

183 

30 

89 
120 
44 
55.50 

433 
232 

104 
86 

133 
117 

214 
132 
77 

60 
55 

314 
,134 
122 
58 
75.50 

62,20 
57,83 

Diferencia 
Semanal 

283 
800 
281 
266 
228 

239 

245 
250 
338 
323 
252 
143 

310 

343 

80 

82 

122 

61,50 

61,50 

60,25 
50,50 
70,25 
60 
60,50 
65,25 

27,25 
64 

P. 88 

71 
43 

89 
86 

Ultima 
Cotización 

60 
42 

180 

30 

P- 118 
43 
57 

433 
•226 

104 

130 
115 

216 
131 
75 

60 
52 

317 
133 
121 
56 
74,50 

62,02 
57,60 

287 
808 
280 
267 
235 

244 
183 
246 
254 
338 
321 
252 
147 

343 

80 

71 
125 

43,50 
65 
63,25 

52,50 
69,50 
80,50 
60 
66,50 

27 
73 

50 
71 

164 

66 

52 
44 

183 

37.50 

43 
54,25 

122 

234 
131 

214 
137 
77 

61 

132 
121 

77 

180 

82,20 
57,83 

Diferencia 
Remanal 

U'tima 
Cotización 

286 
300 
277 
265 

240 
181 
246 
250 
837 
327 
252 
145 

340 

p. 70 
126 

41,50 

63,50 

52,50 
71,25 
79 
61,50 
66 

p. 70 

163 

52 
42,50 

182 

36 

42 
56,50 

121 

228 
131 

216 

75,7í 

132 

76 

190 

62,02 
57,60 

284 
307 
280 

268 
244 
184 
246 
259 
340 
323 
254 
150 
500 

80 

40 
70 

62 
41 

65 

70,75 
80 
60,50 
66,50 

27,50 
65 
35 

49 

87 

42 
182 
61 
32 

40 

42 
55 

168 

230 

209 
134 
77,50 

60 

319 
J31 
122 

78 
114 
98 

62,20 
57.83 

Difei -ncia 
Semanal 

282 
300 
275 

266 
238 

246 
253 
337 
327 
252 
147 

80 

40 
70 

62 

70 

78,50 

65 

27,50 
60 
35 

47 

88 

182 
60 
30 

40 

41 
56 

168 

211 
133 
76 

60 

131 
122 

78 
112 

62,02 
57,60 

Cambios del dia, CBolsa y monada Éxfer . l desde U 

llamando al teléfono na212143 
IB K. ( t r e s t a r d e ) 

SERVICIO T O T A L 

LA BOLSA EN 
BARCELONA Y 

M A D R I D , 7. — ( E F E ) . - Da 
comienzo la semana, con una se
sión en la que las bajas se exten
dieron por todos los grupos, ha
ciéndolo en mayor cuantía el sec
tor de monopolios, con más de dos 
enteros en baja. También los títu
los bancanos registraron bajas de 
consideración, haciéndolo en for
ma más suave, los demás departa
mentos de! mercado. Estas bajas 
tan significativas tuvieron su re
flejo en el índice general, sobrepa
sando el entero de baja. Sesión, 
pues, de signo descendentemente 
acusado, al mismo tiemoo, que 
muy generalizado. 

E ! cierre, se efectuaba dentro de 
la misma línea de poca consisten
cia. 

De un total de 186 valores con
tratados en venta variable, 27 su
ben, 78 bujan y 81 no varías•, 

Indice general de la sesión: 
94,70 contra 95 88. 

E n base al 31-12-70, 72,48 - 0,91. 
— • — 

B A R C E L O N A , 7. — ÍEFE) — 
E n la primera sesión de esta se
mana no se ha producido variación 
en el comportamiento de1 mercado. 
L a oferta ha seguido presionando a 
lo largo de la contratación mien
tras que el dinero se ha orientado 
hacia '.«nos valores determinados 

A l cierre predominaban las po
siciones vendedoras. 

Por sectores los bancos comer
ciales han sido ios más débiles de 
la sesión, ya que la oferta presionó 
de forma ¡nsisíente y gene^ali/ada. 

Cementos, ccrstruccione? inmo
biliarias, servicias, varios, químicos 
y eléctricos tuvieron un comporta
miento irregulai, debido a la apa
rición del dinero select'vo 

Los bancos md«.seriales comer
cio y finanzas también vieron el 
predominio de la cerrientt vende

dora, pero cierran en conjunto con 
balance positivo debido a la buena 
disposición del dinero, que <e vie
ne observando hace días hacia al
gunos de los valores. 

Los grupos siderúrgico y minero 
se mostraron poco activos v la ma
yoría de valores que integran estt 
sector no han cotizado. 

E n total se contrataron 128 cla
ses de acciones, de las que 26 su
ben, 72 bajan y 30 no experimen
tan variación. 

E l índice general se ú túa « 
97,13 con pérdida de 59 centésimas 
y en base 1-1-63, cede 8' y cierra 
a 134,47. 

— * — . 

B I L B A O , 7. — ( E F E ) . — Ha 
iniciado su actividad el mercado 
de valores con una sesión de ten
dencia vendedora, creand.-. inesta
bilidad en el conjunto de la Bolsa 
que viene reduciendo su negocio 
al mismo tiempo que cede la re
sistencia en los distintos grtpo* 

E n esta ocasión ofrecen pérdidas 
las acciones bancarias, eláetncas, 
siderúrgicas, químicas y ae mono
polio, no logrando más que en con
tados casos contradecir esta co
rriente que se ha impuesto ante la 
reserva que ofrece el dinero sin 
que los avances reeistrados adquie
ran la menor relevancia. 

Tampoco las rectificaciones con
trarias revisten otra profundidad, 
si bien afectan a valores que ya 
venían acusando los efecto de esta 
inclinación a la baja y no desapa
recen ante la constante oresencia 
de papel. 

A l cierre se mantiene la Bolsa 
en la misma posición de oferta, 
siendo contados los valores que son 
objeto de demanda. 

Indice general, 97,09 —1,18. 
Suben 11, bajan 40 y repiten 31. 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar USA 
Marco alemán 
Franco francés , 
Libra esterlina 
Libra italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens .... 

Comprador 

71,128 
37,261 
16,434 

140,107 
8,432 

60,950 
43,081 

237,449 
229,519 
34,503 
16 351 
13,517 
14,079 
17,807 

508,898 
152.799 
37.396 

Vendedor 

71.388 
37,495 
16.513 

140,905 
8,473 

61,244 
43,370 

239,115 
231.854 
34,713 
16.448 
13,592 
14,159 
17,917 

514 433 
154,019 
37,632 

E S F E R A , S . A . 
COMPAÑIA HISPANO AMERICANA PARA E L FOMENTO DEL AHORRO 

Oficinat Centrales: Puencarral. 123-3.* 
M A D R I D 

Títulos amortizados por su valor nominal, correspondientes al Sorteo 
celebrado ante Notarlo, el día 31 de OCTUBRE de 1978 

COMBINACIONES 
P R L L • L L Q T * M J B - P L O - G J D • K Ñ X - J Z O - C T W 

Sumas pagadas a nuestros suscrtptores por rescates, entregas parciales y 
capitales amortizados por Sortee a 31-12-7Ó Ptas. 338.311.690 

Capital v Reservas otaf '07.149.579 
Capitales en formación Ptas. 3.036.330.000 

AHORRAR SIEMPRE ES BUENO. 
CON ESFERA ES MEJOR V MAS FACIL 

Autorizado por el Ministerio de Hacienda (D. G. S. en 14-1071) 

E R N I A D 0 
El aparato •ODRAPí es suave, cómodo, ügero, sin flejes metálicos 
v lavable Se puede dormir con él y dañarse A medida bajo pres
cripción facultativa Consulte a su médico Ministerio de Sanidad. 

Visado Comisión Central 20-345. ODRAP" 
Travesera de Gracia. 10 (Barcelona 21) 

VISITA EN LUGO.—La casa 'ODRAP" atenderá a los herniados 
el próximo dia 11 de Noviembre (sábado); en el consultorio médico 

de la Avda. de La Coruñá, número 26-28-2.° piso de LUGO 
Horario de visita de 10 « 1 
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a n u n c i o s ñ o r n a i a n r a s 
i % 

Automóviles JÉ* 
ACADEMIA AUTO G U I A . Apren

dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS ikA¿>L¥, compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na, Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS B E R N A R D O . Compra
venta - cambio vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano SUñer, 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

AUTOS NINE. Compra - venta. A l 
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle, 33. Teléfono 22-07-58. 

AUTOS GENARO. Vehículos 
ocasión. Avenida Coruña, 120-
122 .Teléfono 21-83-87. 

. ^ W . v W - • ' - ' " " K S S S ^ 

Alquileres I B 

A B U I N : Mercedes Diesel y gasoli
na. Estreno todos los modelos. 

C O M E R C I A L R A F A E L , vende Sa -
va J-4, Land-Rover L U - B , Re
nault 4-P, L U - B . Avia 3.500 pro
pio para muebles o ganado, ma
quinaria agrícola e industrial, 
turismos. Grandes facilidades. 
Teléfono 21-20-65. 

P A R T I C U L A R vende 1500 Dífaro 
Familiar Diesel. Teléfono 21-39-17. 

AUTOS CABARCOS. compra, ven
ta, cambio automóviles. Avda. 
Tierrallana, 16 .Teléfono 51-05-80 
Vülalba. 

LAND - R O V E R . 109 Especial. 
109 Normal, 88 Normal D K W . 
5 plazas y 500 Kilogramos. Pre
cios interesantes. Jeifer. Río 
Navia, 18. 

S E VENDE Seat 127, dos, puertas, 
lujo, facilidades. Cedrón del V a 
lle, 32 - 1.° - Dcha. 

ALQUILANSE bajos comerciales y 
garajes. Teléfono 22-17-79. 

L A R alquila bajos comerciales, 
buena situación. Telf. 22-77-11. 

S E A L Q U I L A piso céntrico, cale
facción individual, portero auto
mático, plaza garaje, amueblado 
o sin -amueblar. Telf. 22-37-35. 

S E ALQUILA piso nuevo, amuebla
do. Teléfono 21-59-64. 

S E ALQUILAN habitaciones. Telé
fono 22-69-45. 

NECESITO piso en alquiler, sin 
muebles. Teléfono 21-40-51. (Ho
ras oficina). 

ALQUILO piso amueblado. Telé 
fono 22-33-81. 

ADMITENSE dos estudiantes. T e 
léfono 21-68-66. 

ALQUILO o vendo piso araupblado: 
céntrico. Teléfono 22-05-14. 

ALQUILANSE habitaciones, con 
derecho cocina. Teléfono 22-79-03. 

ALQUILAMOS excelentes locales 
para oficinas, peluquerías, repre
sentaciones, despachos,' boutiques. 
Informes: Nóreas, 15 - 2.°. Telé
fono 22-76-12, 

S E ALQUILA piso I.« calefacción 
y garaje, zona Parque. Armando 
Duran, 14 - Entresuelo. 

A L Q U I L A S E piso céntrico para 
oficinas. Teléfono 21-22-97 

PISO amueblado. Calefacción. I n 
formes : Ramón Perrelro. 27-7.0-
Izquierda. 

S E A L Q U I L A N habitaciones cén
tricas. Calefacción y agua cen
tral. Teléfono 22-32-91. 

O R T E I N alquila bajo- entresuelo, 
175 m.2., próximo a la Muralla; 
Informes: San Pedro, 7 - 1.°. 

^ ^ W ^ ' » " — ' ^ A « í ^ ^ 

Fincas y Solares Ib 
VENDO propiedad a 8 kilómetros 

de Lugo, praderío todo en una 
pieza, con dos granjas de 13.000 
pollos y granja de vacas. Infor
mes: Ronda Caídos. 46-bajo. 

V E N D E S E finca en Pena (Cota^. 
11.000 m.2, con agua. Informes: 
Calle Carmen, 7. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira 21, entre
suelo. Telfs 22-23-83 y 22-08-78. 

A ESCASOS metros de la ea 
rretera de Madria, y a diez kí-
iómetros de Lugo, se venden 
fincas. Zona de gran porvenir. 
Precio módico. Telf. 22-28-93 v 
22-29-26. 

NUNEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Domin
go. I - I . * : 

\ VENDO piso en_ construcción 
< primera calidad, 116 metros cua-
< drados útiles. Todos ios serví-
' cios. Teléfono 22-76-12. 

SE VENDEN pisos y locales co
merciales en Puerta Santiago 
Informes: Calle Vivero, 2-balo. 

VENDO pisos terminados. Plaza 
Ejército Español. Informes: Calle 
Quiroga, 13 - l A 

SE VENDE casa número 42, sita eu 
la Plaza de Obispo Odoario. In 
formes: Teléfono 22-22-18, de 11 
a 2. 

S E VENDE piso en José Luis de 
Arrese, 26-3.0-C. Informes: Mis
mo 

V E N D E S E solar en calle San I s i 
dro Labrador. Informes: Telé
fono 22-10-16. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Paro. 
Calvo Sotelo, 24-bajo. 

R O D R I G U E Z LORIDO vende: F i n 
cas todas zonas y tamaños, bue
na ocíción, oportunidad Solares 
edificables. Muchos pisos de dos 
a seis millones, céntricos. Plaza 
Ramón Montenegro. Agencia 
Teléfono 22-04-92. 

" R I V A S " . Tiene todo lo que 
Ud. necesita, magníficos pisos 
en calle Miguel de Cervantes 
en construcción. Calle Dr. G a -
salla, todos los servicios, cons
trucción y terminados. Avenida 
L a Coruña, en- construcción 5 
terminados. Facilidades. Calle 
Diñan, diferentes precios. Buen 
momento para realizar su com-

í p r a . Consúltenos y le informa-
ismos más detalladamente. 
Campo Castillo, 18 - 1.° - C. 
Teléfono 22-59-08. 

S O Y U V E vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas, 15-2.°, 
Teléfono 22-76-12, 

NUEVOS NUMEROS 
EN LOS TELEFONOS DE 

i l f wgr^i 
Dirección - Gerencia y 
Administración 22-49-61 
Redacción 

22-49-60 y 22-71-05 
Talleres 22-49-60 

C H A L E T , véndese en Rábade, 
a 50 metros de ia carretera N - V I , 
con magnífica finca cerrada de 
2,500 m.2, buena situación con 
excelentes vistas, agua y luz. 
Precio muy interesante. Con
súltenos y le informaremos más 
detalladamente, Rivas. Teléfo
no 22-59-08, 

SOLAR. Ribadeo. Avenida Asturias, 
apto para 28 viviendas, garaje y 
locales comerciales, con proyecto. 
Forma de pago aplazado. Infor
mes: Plaza Comandante Man
so, 11 - 1.°. Teléfono 22-22-12. 
Lugo. 

P A R T I C U L A R vende piso céntrico. 
Interesados: Llamar 22 35-93 

AUTOS GOYA. Regente/cax Au
tomóviles sin conductor Coches 
impecables. 40 oficinas en coda 
España. En Galicia. Lugo Rula S E VENDE piso calle 18 de Julio, 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 fj Seis habitaciones, gran terraza, 
21-18-71. L a Coruña, Santiago ? | calefacción individual, doble ven-
Vigo. tana aluminio. Informes: Res

taurante Verruga. 

S E VENDE piso, Doctor Uasaila, 
esquina calle Tuy, 115 m.2, con 
80 m.2 de terraza. Amueblado o 
sin amueblar. Música jstereofó-
nica en todas las habitaciones. 
Calefacción central, ascensor, 
trastero y plaza garaje. Infor
mes: Teléfono 21-46-98. 

ALVAUTO. seriedad, garantía 
en compra, venta, cambio toda 
clase modelos coches usa'Jos. Ca
lle Chantada. 7 Lugo. 21-89-14 
San Roque 25 Ribadeo. 

C H R Y S L E R automático, Volkswa
gen K-70, Ford Taunus, Fiat 1100 
Ranchera. Opel Kadett-8 HP, 
Furgón Mercedes Importación, 
Furgón Ford. Verlos en Almace
nes Pereira. Arrese, 21. 

VENDO Seat 127 Especial, 3 puer
tas, a particular. Muchos extras 
y muy barato. Perfecto estado. 
Muy barato. Catasol. Bloque B -
Portal l-Bajo. Teléfono 22-20-45. 
(señor Benjamín). 

S E VENDE furgoneta, Tempo B a -
rreiros, 1,5 Tm. Teléfono 21-10-07. 

A P A R T I C U L A R , compro coche 
pequeño, medio uso, buen esta
do. Dirigirse: Teléfono 21-26-79, 

OTECA Oficina Técnica Agríco
la. Mediciones, particiones. I n 
formes judiciales, administración 
de fincas. General Franco 7-4.° 
derecha. Teléfono 21-20-99 

ESPLENDIDO 1 0 C A I 
COMERCIAL 

TODO EXTERIOR 
2.* Ronda Parada; Prolon
gación Rio SU 725 m2 100 
metros de tachada 4pto pa

ra exposición y almacén 
Pago a convenir. Razón: Pla
za Comandante Manso. 11-1 

Teléfono 22-22-12 

S E V E N D E 
P A Z O 

Con o sin finca. Próximo Lugo 
Teléfono 22-00-06 

De 3 a 4 tardes y 
10 a 11 noches 

Bolsa de la Propiedad 
{£D esta «««-.CIOE ¿nicament* 
podrán pabiicat so- añonólos 
ios agente» soiegiados de la 
Propiedad •jctnobíliari» v 'o* 

propietario? At fincas 

L A R vende fincas en Aday, 700.000 
pesetas; Soñar, 550.000 pesetas; 
Rábade, 400.000 pesetas, Damil, 
800.000 pesetas; Corgo, 700.000 
pesetas; Robra ( N - V I ) , 400.000 
pesetas; Soñar, 900.000 pesetas. 
Teléfono 22-77-11. 

L A R vende locales comerciales en 
Plaza de España, Ronda General 
^anjurjo. Avenida 18 de Julio, 
calle Río S i l . Informes personal
mente. Plaza Ángel Fernández 
Gómez, 3 - l.0. 

L A R vende pisos en calle Primave
ra, todo exterior. Telf. 22-77-11. 

VENDO piso nuevo. Precio intere
sante. Informes: Telf. 22-55-36. 

S E VENDE casa y finca, libre. 
Avenida de Madrid. 145. 

ZONA SAN ROQUE, últimos 8 
pisos de 4 dormitorios, 2 daños, 
salón-comedor, cocina terraza, 
calefacción, parquet, ventanas 
aluminio, garaje opcional. Precio 
desde 2.000.000 pesetas, incluida 
hipoteca. Facilidades a convenir. 
Informes: Plaza Comandante 
Manso, 11 - 1.° - Dcha. Teléfono 
22-22-12. 

VENDO piso 2.°, casa número 10. 
Avda. General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47. 

VENDO piso, 150 m.2, todo exterior, 
doble entrada, calefacción. Telé
fonos 21-69-63 y 21-12-35. 

EN E L MEJOR sitio de San Roque, 
vendo piso, soleado, moderno, 
cómodo; y con facilidades. Telé
fono 22-05-47. 

D I R E C T A M E N T E vendo buenos 
pisos en construcción. Entrada 
mínima.. Teléfono 21-42-70. 

A L Q U I L A S E piso amplio con ca
lefacción. Teléfono 21-42-70. 

POR T R A S L A D O vendo bonito 
piso en Lope Lías, exterior ca
lefacción y garaje. Precio inte
resante. Teléfono 21-42-70. 

S E VENDE piso amplio, zona San 
Roque. Informes: Telf. 22-12-82. 

L A R vende pisos calle Mallorca. 
Facilidades pago. Telf. 22-77-11. 

L A R vende pisos 135 m.2. Avenida 
18 de Julio. Teléfono 22-77-11. 

L A R vende pisos Avenida L a Co
ruña desde 2.500.000 pesetas. F a 
cilidades. Teléfono 22-77-11. 

L A R vende pisos calle Ortiz Mu
ñoz desde 2.375.000. Telf. 22-77-11. 

L A R vende pisos Río S i l . Todos 
los servicios. Teléfono 22-77-11. 

L A R vende pisos zona Casas B a 
ratas. Todos los servicios. Fac i l i 
dades. Teléfono 22-77-11. 

L A R vende pisos con todos los ser
vicios, próximos a Residencia. 
Teléfono 22-77-11. 

L A R vende solares, distintas zonas. 
Desde 2,800.000 pesetas. Teléfono 
22-77-11, 

L A R vende plazas de garaje en 
calle Chantada, Avenida 18 de 
Julio y Ronda General Sanjiir-
Jo. Teléfono 22-77-11. 

SAN C I P R I A N , próxima construc
ción de pisos y apartamentos, 
con garaje, muy céntricos. E n 
trada desde 200.000 pesetas. I n 
formes: Teléfono 22-77-24. 

O R i i E I N vende finca próxima a 
Lugo, 3.000 m.2, con alcantari
llado y agua. Informes: San 
Pedro, 7 - 1.°, 

VENDO casa vieja, libre. Avenida 
Coruña. Teléfono 21-55-28. 

VENDO piso en Avenida Ramón 
Ferreiro. Informan en Vivero. 
Teléfono 56-12-54. 

SE VENDE piso, Ramón ferreiro. 
Cinco habitaciones, garaje, cale
facción, ascensor, todo exterior. 
Llave en mano. Teléfono 22-32-98. 

V I V E R O : Pisos y apartamentos, 
de dos y tres dormitorios. Uno v 
dos baños. Salón de estar. T e 
rraza. Calefacción individual. 
Parquet. Ventanas aluminio. G a 
raje. Precio desde 1.900.000. Fac i 
lidades diez años. Telf. 56-01-5*9. 
Vivero. 

C E N T R O CORUÑA. Venta ático. 
Dos habitaciones, cocina. Baño, 
trastero, terraza. Telf. 22-73-.|s5 

VENDENSE pisos acogidos, ouena 
situación, todos los servicios, ter
minados v en construcción oajos 
comerciales todos ios tamaños. 
Dn sótano de 800 metros cuadra
dos, propio sala de fiestas, l isco-
teca o similar Ventilación 'tren
ca y salida a 2 calles v garajes. 
Informes 22-17-79 

O R T E I N vende bajos, comerciales, 
350-266 m.2, con altura para en
tresuelo. Avenida Coruña. I n 
formes: San Pedro, 7 - 1.°! 

VENDO bajos y pisos terminados y 
en construcción, bien situados. 
Teléfono 22-01-16, 

E N B U R E L A se vende piso a 
estrenar. Tres habitaciones. Dos 
baños. Calefacción con na l . -Ga 
raje. Trastero. 2,800.000, Facil i 
dades, Informes: Burela, telé
fono 58-01-63. Avilés, teléfono 
56-34-80. 

O R T E I N inicia venta de vivien
das, calle Primavera, entradas 
desde 400,000 pesetas, resto 
grandes facilidades. Todos ios 
servicios. Informes: San Pedro 
7 - 1,°. 

OCASION: Vendo piso final 
Ramón Ferreiro, 106 metros. 
Terminaalón próximo mes de 
diciembre. Calefacción y agua 
caliente central. Informan en 
obra y calle San Roque. 88-1.° 

S U F A 1 T A en Puente de Otero, 
Castro de Rey de Tierra Llana, 
el día 12 de noviembre, a las 
cuatro de la tarde. De tres f in
cas de muy buena calidad, muy 
próximas entre sí y con una 
superficie total aproximada de 
14 Ha. y que fueron propiedad 
del extinto Elíseo Paz Pació. 
Para informes: Telf. 22-17-74. 
de Lugo. 

Traspasos 

S E T R A S P A S A tienda por no po
der atenderla, buena clientela. 
Informes- Teléfono 21-44-09. 

S E TA. A oP AS A en Foz negocio de 
perfumería, en Avenida Gene
ralísimo, 17, Informes en el mis
mo. Teléfono 14-09-05. 

P A N A D E R I A céntrica, se traspasa. 
Informes personalmente. Agencia 
Lar. Plaza Angel Fernández Gó
mez, 3 - 1.°. 

T R A S P A S O amplio local, centro 
ciudad. Precio interesante Tele
fono 22-76-12. 

S E T R A S P A S A local, en Catasol, 
reformado. Informan: Bloque D -
Portal 2.°, (Tienda). 

S E T R A S P A S A negocio, en 180.000 
pesetas. Por imposibilidad de 
atenderlo. Facilidades. Teléfono 
21-82-12. 
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r a n u n c i o s p o r p a l a b r a s 

ECONOMISTA o licenciado Em-
-nn«ioloe n s w i a v n a r ' i a y \ n t a an 

Colocaciones 

presaríales. con experiencia CJ 
Administración de empresas Lia 
mar teléfonos 21-84-47 y 21-41-80 

De cuatro a «ete tardes) 

gE NECESITA técnico R. Tv.. con 
experiencia. Informes: Oficina 
de Empleo del SEAF-PPO. Calle 
General Mola. 65. Lugo. Oferta 
número 4.783 

Compras 

gE COMPJRA toda dase de papei 
y cartón usado. Llamar teléfono 
39-00-30. Rábade. Se "ecoge a do
micilio. 

Demandas 

DIRECCIONES mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir: Cruzada Verde 
Internacional. Balmes, 246. Bar
celona, 6. 

•LA EPOCA de ventas navideñas 
se acerca! Avon la Compañía de 
Cosméticos más grande del mun
do, le ofrece la oportunidad de 
aumentar sus ingresos haciéndo
se distribuidora de los produc
tos Avon. Llame al teléfono 
61-42-29 de Coruña o escriba al 
Apartado 14.875 de Madrid. 

NECESITASE señora fija de 40 
a 50 años, sepa algo cocina sen
cilla, zona Pingoy. Llamar telé
fono 22-26-72. 

30.000 MENSUALES trabajando en 
casa. Pagamos al contado. Escri
bir Alba. Enamorados, 23. Barce
lona 13. 

PARA Lugo y Provincia, Em 
presa introducida en el ramo 
editorial, necesita ponerse en 
contacto con personas dispon
gan de media o jomada comple
ta. Condiciones económicas in
mejorables. Escribir indicando 
el mayor número de datos po
sibles al Apartado 310 de Lugo. 
Garantizamos máxima discre
ción. 

NECESITO chica interna. Teléfono 
22-52-16. 

NECESITO chica 0 señora joven. 
Teléfono 22-00-21. (De 7 a 10 
tardes). 

SE NECESITA asistenta, mañanas, 
zona Avenida Ooruña. Teléfono 
21-44-18. 

SE NECESITA chica fija. Teléfono 
21-79-76. 

SE NECESITA chica de 8 ma
ñana a 8 iarde, o fija. Llamar 
22-13-48. (Tardes). 

SE NECESITA chica fija. Dr. Oa-
salla, 30. Portería. 

Enseñanxa 

OPOSICIONES a.Bancos, Previsión 
e Instituciones Sanitarias. Conta
bilidad y Cálculo Empresariales. 
C/. García Abad, 18. Teléfono 
21-55-51. 

SE DAN CLASES de E. G. B. y 
B. U. P. Calle 18 de Julio, nú
mero 17 - 1.°. Teléfono 21-51-85 

SE DAN CLASES de E. G. B. 
Llamar 21-61-12. 

SEÑORA universitaria, da clases. 
Grupos reducidos. Telf. 22-10-43 
• 22-11-28, 

SE DAN CLASES Matemáticas. Fí
sica y Química. COU, Magisterio 
y Empresariales. Grupos reduci
dos. Teléfono 22-69-96. 

SES'OR QUINTANA. Matemáticas, 
Grupos Reducidos. Obispo Iz
quierdo. 12 - 1.°. Telf. 22-61-52 

C. I . L. Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-31. 

SE DAN CLASES de E. G. B . a 
domicilio. Informes: Teléfono 
22-13-74. 

Huéspedes 

SE ADMITEN estudiantes con de
recho a cocina. Teléfono 22-23-03. 

Motos w M 

VENDO Derbí Diablo, seminueva. 
Teléfono 22-36-25. 

Ofertas 

OFRECESE contable, jornada tar
de. Escribir al Apartado de Co
rreos. 311. Lugo. 

PINTURAS en general Alíonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal 31 
Teléfono 21-55-97 

Ventas 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especian-! PAPEL impreso para envolver, co-

Varios I b 
•INTURAS. Pidan presupuesto. Te

léfono 21-64-15. Decoraciones Ga-
Ucla 

MOQUETAS. Desde 225 pesetas me
tro cuadrado. Decoraciones Gali
cia. 

NOTAS NECROLOGICAS 
AGRADECIMIENTO 

Los familiares de doña Dolores 
González López (q.e.p.d.), dan las 
más expresivas gracias a cuantas 
personas se han dignado asistir al 
funeral de aniversario, que tuvo 
lugar el sábado, día 4 del actual, a 
las cuatro de la tarde, en kla pa
rroquial de San Antonio de Cha-
moso- Corgo (Lugo). 

dad en empapelados y sintasoi 
Teléfono 21-40-78. 

DECORACION de pisos, chalets, 
casas de campo, locales. Teléfono 
21-15-40. 

PAPELES pintados. Todos tos mues
trarios nacionales. 40% de des
cuento en Decoraciones Galicia 
José Antonio. 5. 

)ETECTIVES ALMI número 2. 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etc. Telé
fono 21-78-16. Tardes. 

mcrcio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79, 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

LA V I D A ES A S I 
(Viene de última página) 

principal razón que induce a 
la firma japonesa a tratar de 
abrir su fábrica española es 
que en España se ha pasado 
de la venta anual, en 1975 de 
50.000 televisores en color, a 
660.000 este año. 

Según los cálculos de "Hi
tachi", sólo el 15 por ciento 
de las familias españolas po
seen actualmente un televi
sor de color, mientras casi 
el cien por ciento tienen uno 
en blanco y negro, lo que su
pone un enorme potencital 
para la comercialización' de 
la primera modalidad. 

• HA FALLECIDO LA 
"NONNA" DE CAPRI 

La "nonna" de Capri ha 
fallecido en s ucasa de Ma

rina de Capri, a la edad de 
104 años, y pocas horas des
pués sus familiares recibían 
mensajes de pésame de per
sonalidades de todo el mun
do, entre los que figura el de 
la familia Krupp, conocida 
firma industrial alemana. 

Miohela Perrnro, conside
rada una de las mujeres más 
ancianas de Italia, era ami
ga de muchas personas de 
renombre, además de los 
Krupp, como del principe de 
Ñápeles (más tarde Víctor 
Manuel III), el pintor Vi-
cenzo Gemito, el senador 
Giovanni Agnelli y otros. 

Viuda desde 1960, Miche-
la Ferrare tenía dos hijos 
(habían fallecido otros tres), 
trece nietos y veinte bisnie
tos, la mayoría de los cua
les estuvieron rodeando su 
lecho en los últimos días. 

EL SEÑOR 

t D O N S E R A F I N I R I M I A P E N E L A S 
Falleció en esta capital, el día 7 de los corrientes, a la edad de 80 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposa, Casilda López Fernández; hijos, Jesús, Celia, Paulina y Ramón (De Pinturas Conde); hijos políticos, Constante Conde 
(Industrial de Pinturas Conde), Toñita Camiño. Basanta (Modista) y Maruja Seijas Gómez; hermanos, Benedicto, Flora, José-Manuel, Ramón 
y Dado lino; hermanos políticos. Felicitas López, Concepción García, Herminia Méndez, Leónides Fórneas, Nicasia Folgueira y Rosario López; 
nietos, nieto político, sobrinos, primos y demás familia, > 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro mañana, jueves, día 9, a las CUATRO Y 
MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro, y seguidamente a la condueeión del cadáver al cementerio de San Froilán; favores 
por los que anticipan gracias. 

Casa mortuoria: Ruanova, 10 "1.° Lugo, 8 de noviembre de 1978 
NOTA. — A las DOS de la tarde saldrán coches de Muimenta, pasando por iglesia de Pacios, Salto do Can, Crecente, Meira y Gosen-

de; y otro a la misma hora de Fousada, pasando por Prevesos, Castro de Rey, Quintela a Lugo, para la asistencia a estos actos. 

L A S E Ñ O R A 

Falleció en esta capital, el día 7 de los corrientes, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Su esposo, Antonio López Arias (de Joyería La Esmeralda); hijos, Concepción y Antonio López Capón; hijo político, Manuel Fernández López; nie
tos, Juan Carlos, José Antonio y Alberto Fernández López; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro mañana, jueves, día 9, a las CUATRO de la tarde, en la igle
sia parroquial de Santiago (La Nova), y seguidamente, a la conducción del cadáver al cementerio de San Froilán; favores por los que anticipan gracias. 

Casa mortuoria: Avda de Ramón Ferreiro, 19-3.0.D NO SE RECIBE DUELO Lugo, 8 de noviembre de 1978 

EL SEÑOR 

t D O N J A I M E D I E G U E Z P I f i E I R O 
Falleció en su casa de Otero de Rey, el día 7 de los corrientes, a |os 72 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su esposa, María Casas Díaz; hijos adoptivos, Estrella y María-Soledad Casas Paz, Abelardo Buján Vázquez (Industrial) y José-Luis Díaz Alcázar (In

dustrial); hermanas, Dolores, María y Carmen; hermanos políticos, José-María Fraga, Antonio Neira y Josefa Mouriz; ahijado, Jaime Cruz Piñeiro; sobrinos, 
primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver; y funeral de entierro, actos que tendrán lugar hoy, 
día 8, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Otero de Rey; favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: Cepelo -Otero de Rey. Otero de Rey, 8 de Noyiembre de 1978 
NOTA.—A las CUATRO de la tarde saldrán ómnibus desde Sindicatos (Ronda), para las personas que deseen asistir a dichos actos. 
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IOS PEUGROS DE BETANZOS 
De la existencia en ios regímenes totalitarios que tienen 

sus más y sus menos dé criminales, se dice que la gente se 
acostumbra a la muerte accidental como dicen que se aco*> 
tumbraba la gente a la muerte por gripe en el año 18. Al fin 
y aí cabo, de algo hay que morir. En Betanzos la muerte por 
accidente de camión es ya una vulgaridad tan grande como la 
muerte por infarto. 

El último accidente ocurrido ei lunes, costó la vida a cuatro 
personas. A un camión se le fueron los frenos. 

•-Eso puede ocurrir en cualquier parte, "dirá el lector que 
no conoce Betanzos. Porque si lo conociera sabría que la en* 
trada, desde Lugo, es estrecha y pendiente, y la salida desde 
la plaza al cruce FerroNCoruña no es mucho mejor. Ni el ca> 
mino desdi» ese cruce a la carretera de Ferrol, puente incluido. 
Y a véces, entre la carretera y las casas, cuatro o cinco me
tros de profundidad. 

El tema nos importaría menos si no fuera porque Betanzos 
es paso poco menos que obligado de Lugo a La Coruña, o de 
Lugo a Miño y Puentedeume, tan queridos como playas de 
veraneo por muchos lucenses. He comentado este verano que 
en una ocasión la aglomeración de coches fue tan grande, que 
tardé más de hora y media en recorrer ios cinco últimos kiló
metros de llegada a Betanzos. 

Y si hay feria, ya no vale la pena ni lamentarse. Mejor será 
renunciar al viaje si se quiere conservar la serenidad. (Para 
atajar a los .maliciosos: Me estoy refiriendo al viaje normal, y 
no a la ida a la playa, pues ya quedó claro que en este caso 
resultará más cómodo dirigirse a las playas de la provincia, y 
no hay por qué renunciar al chapuzón). 

Hace falta pues que en Betanzos se haga lo que se está 
haciendo en todas las poblaciones, parecidas: Que la carretera 
rodee la villa, y no la cruce. Por los viajeros, y por los befan-
ce i ros. Yo tengo un nieto que a los cuatro años presenció en 
Betanzos una de estas catástrofes, y cuando pasamos por allí 
lo recuerda siempre. Naturalmente, no está en condiciones de 
recordarlo por su románico o por lo divertidos que son los 
Caneiros. Pero mala cosa es recordar a un pueblo a través de 
las desgracias que le acaecen. 

Quedamos pues en la necesidad inmediata de la obra que 
evite el cruce de la ciudad. Parece que los betanceiros están 
dispuestos a manifestarse o a hacer sentadas para cortar el 
paso a los coches. En espíritu, estaré sentado entre ellos yo 
también. Sin embargo, me pregunto: La obra, ¿para cuándo? 

COMISION SECRETA 
He recibido un informe, probablemente polémico, sobre la 

historia de FRIGSA, que firma la Comisión de Defensa de los 
Intereses de Lugo, comisión cuya existencia ignoro. ¿Puede 
identificarse alguno de los autores para que podamos proceder 
a la publicación del texto? Porque no creo que una comisión 
tan formal opte por la clandestinidad... 

SOCELO 

ARTICULOS DE REGALO 
LISTAS DE BODA 

DROGUERIA CENTRAL 
Reina, 8 y 10 

C R O M I C A 

• ESO SON REBAJAS 

L a "Pan Amérlcan Air
ways" piensa ofrecer una ta
rifa limitada de 99 dólares, 
ida y vuelta, entre Nueva 
York y Los Angeles, a partir 
del día 15 de este mes, ha 
anunciado la compañía. La 
tarifa económica regular es 
de 420,38 dólares USA. 

• U N A GINECOLOGA 
ECHA UN B E B E V I 
VO A LA BASURA 

Una ginecóloga de Hanno-
ver arrojó a la basura, en
vuelto en una bolsa de plás
tico, a un niño nacido pre
maturamente, d e s p u é s de 
ayudar a su madre en el par
to. 

Los padres de la criatura, 
acongojados ante su muerte 
y su inadecuada sepultura, 
procedieron a sacarlo de la 
basura y con gran sorpresa 
comprobaron que su hijo aún 
vivía, en contra de lo anun
ciado por la ginecóloga. 

E l niño fue trasladado ur
gentemente a la clínica •uni
versitaria, donde inmediata
mente fue colocado en una 
incubadora dada su condi
ción de prematuro. 

L a ginecóloga, de 55 años, 
declaró a la policía que aus
cultó al niño después del 
alumbx'amiento y no pudo 
apreciar latidos de su cora
zón., por lo que lo creyó 
muerto. 

Los padres en cambio, am
bos de veintidós años, asegu
ran que la ginecóloga no so
metió al niño a reconoci
miento alguno. 

• LOS ALUMNOS L I M 
PIAN LAS AULAS SU
CIAS DEL INSTITU
TO 

Los alumnos del Instituto 
de Bachillerato "Isabel de 
Villena", de Valencia proce
dieron a la limpieza de sus 
aulas, ante el estado de su
ciedad en que se encontra
ban. 

E l alumnado, reunido en 
asamblea, decidió efectuar 
la "operación limpieza", da
da la falta de personal de que 
dispone el Instituto para es
tos menesteres. 

• TELEVISION EN CO
LOR 

La firma japonesa de tele
visores "Hitachi" está con
siderando el establecimiento 
de una fábrica en España, 
como consecuencia del rápido 
crecimiento del mercado de 
televisores de color y las 
perspectivas de acceso de Es 
paña a la Comunidad Eco
nómica Europea. 

Esta afirmación la hace el 
diario económico londinense 
"The Financial Times" en la 
primera página de su edición 
del lunes, añadiendo que la 
(Pasa a la página anterior) 

Los n iños , v í c t i m a s 
principales del tráfico 

Los dos chavales miran, desconsolados, la bicicleta semidestruida. 
Su amigo, dueño de la bici, acaba de ser trasladado a un hospital, 
en la ambulancia. Cuesta trabajo creer que uno de ellos estuvo a 
punto de perder la vida, si hace sólo media hora los tres estaban 
aún dispuestos a "comerse" al mundo. En casi todos los países de 
Europa, la gente se hace cada vez más consciente de que ios ni-
ños son las principales víctimas del tráfico. Y por doquier están 
buscando soluciones para ese problema. Pero, mientras tanto, 
estos dos muchachos miran, sin comprender el por qué de este 

accidente. - (FOTOFIEL) 

Madrid-TS 
MEDIOCRACIA 
Raphael ha escrito dos li

bros que no quiere publicar 
porque piensa que hay que 
dar tiempo al tiempo y por
que cree que su vida no ha 
llegado ni a la mitad de su 
recorrido. Dudo, y en la du
da busco mi refugio, que Ra
phael sepa el significado de 
la palabra "libro", e incluso 
de otras palabras más vulga
res que también utiliza, co
mo "tiempo", "vida" y "mi
tad". 

Es francamente lastimoso 
que la democracia, la liber
tad de expresión, permita a 
cualquiera manifestarse con 
un desparpajo, como el que 
luce en su aprendizaje gra
matical el niño de Linares. 
Desparpajo que no es tal> si
no la elevación a rango de 
categoría kantiana de una 
ignorancia clasista e irrecu
perable. 

E l Romanones cantor, la 
voz que clama en el desierto 
de los clubs de fans, el pe
queño tamborilero que ha 
pasado a fraile sin ser mona
guillo, el primer síntoma eu-
ropeisla que enviamos, vía 
satélite, al resto del conti
nente, vive con su fantago-
nía particular en el mundo 
de los simples de razón. Ha 
escrito dos libros y el tío nos 
perdona la vida por no ha
bérselos leído. Si un cantante 
no dice lo. que quiere en sus 
canciones ¿qué dem o n i o s 
puede decirnos en un libro? 
Yo creo que Raphael ya nos 
ha dicho todo lo que se es
peraba de él en sus cancio
nes; poco es, pero menos da 

' un "Nicanor y su tambor". 
Como él, son innumerables 

los personajes mediocres, gri
ses y extremadamente hor
teras, que diariamente se di
rigen a nosotros para decir
nos sus insulsos parlamentos 
sobre la vida y sus miserias. 
¿Está la prensa a favor de 
la mediocridad, o son los lec
tores los que la exigen como 
alimento vital del que no se 
puede prescindir? 

La mediocridad es alimen
to de mediocres, como la de
mocracia es alimento de la 
mayoría. Cuando mediocres y 
democracia se funden en uno 
solo aparece el despotismo 
sin ilustrar, o gobierno de 
medianías. Esta fatal conse
cuencia política lleva años 
cumpliéndose rigurosamente 
sin demasiada oposición por 
parte de nadie. 

Decía Baroja que el mayor 
defecto de " E l Quijote" es 
que lo había leído demasiada 
gente. Baroja no quería ex
cluir a ningún hombre del 
placer de leer a Cervantes. 
Su frase venía dada por las 
sospechas que a nosotros ha 
de infundir cualquier crea
ción aceptada inmediatamen
te por la mayoría. 

En este aspecto, Raphaei 
tiene hoy fácil escapatoria: 
la mayoría ya no lo acepta. 

José D E CORA 

Debate sobre el terrorismo entre el vasco Bandrés y Martín Villa en el Senado 
• E l alejamiento de los temas desdibujó las intervenciones 

MADRID. — (De nuestra Redacción). — Mientras 
en el País Vasco se sigue sucediendo la escalada te
rrorista de este último mes preconstitucionai —pre
cisamente ayer se abría oficialmente la campaña elec
toral del referéndum—, con atracos y otros Intentos 
usuales de GTA, a la Vez que están comenzando a 
parecer algunos leves triunfos o éxitos de las accio
nes policiales en aquélla tierra, esta tarde en el Se
nado se volvía a plantear el tema, que pasó de una 
interpelación del señor Bandrés a Martín Villa a un 
primer desencadenamiento de la ETA, a menos a ni
vel parlamentario, y como lo hiciera hace unos días 
el general Gutiérrez Mellado en su conocido informe. 

Pese a ser de perogrulio la afirmación de que el 
terrorismo constituye el problema más grave de este 
país —y el sagrado principio del derecho a la vida, 
que reconoce la Constitución, está por medio—, esto 
no quiere decir que el tema se haya planteado en 
toda su profundidad, al menos a nivel de discusiones 
y debates políticos. En mi crónica de ayer les refería 

un buen ejemplo de las. inserciones político-demagó
gicas que se manejan en el tema. Ayer, en el pleno 
del Senado, se volvió a plantear el- tema con motivo 
de una interpelación del senador "aberízale", señor 
Bandrés a propósito de los sucesos de Pamplona, San 
Sebastián y Rentería, ocurridos el pasado mes de 
julio y que ya provocaron entonces una sesión espe
cial en el Congreso de los Diputados. 

El distanciamiento de aquellos hechos desdibujó 
un tanto las intervenciones, que en poco siguieron 
aquellos sucesos. El senador Bandrés no ofreció gran
des novedades. Aseguró que el orden público sigue 
siendo un problema sin resolver en Euskadi y que los 
sucesos de julio se debieron a un juego de la "vio
lencia institucional, la terrorista y la torpeza de los 
gobernantes". Hizo hincapié en que el Gobierno no 
está dispuesto a cambiar ios mandos de las fuerzas 
de orden público, "porque también habría que cam
biar al ministro del Interior. Refiriéndose a la cali
ficación de "errores", que un día hiciera Martín Villa 

de las desgraciadas actuaciones policiales, especial
mente en ios casos de Pamplona y Rentería, Bandrés 
acusó al ministro de "la institucionailzación del error". 

Por lo demás, Bandrés habló de la situación en 
que se encuentran las fuerzas de orden público y 
sus familiares en ei País Vasco. Recordó el slogan 
gritado por su partido "¡que se vayan!", y lamentó 
la muerte de andaluces, extremeños o castellanos 
muertos por estar en las filas de la Guardia Civil o 
la Policía Armada, puesto que ellos —en las palabras 
de Bandrés—, "cumplen órdenes de violencia, de ma> 
los tratos, de derramamiento de sangre". 

Si ei señor Bandrés sólo aludió de pasada a los 
actos terroristas de ETA —al relatar una larga lista 
de sucesos ocurrida durante aquel mes de julio—, ei 

v ministro del Interior si que centró su intervención 
en una serie de puntuaiizaciones en torno a la citada 
organización terrorista. En síntesis, sus principales 
argumentaciones fueron: la injustificada calificación 

(Pasa a la página 11) 


